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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 471 
- без перепечаток 379 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Заварухин назвал игры между "Автомобилистом" и СКА в плей-офф 
плюсом для КХЛ (ТАСС) 
Команды выступают в разных конференциях, их встреча во втором раунде Кубка 
Гагарина стала возможна благодаря введению перекрестного формата плей-
офф 

перейти к статье 

Князев - о возможном выходе "Куньлуня" из КХЛ: "Никакой потери для 
лиги не будет" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший нападающий "Спартака" Кирилл Князев рассказал, почему возможный 
выход "Куньлуня" из КХЛ никак не скажется на чемпионате. 

перейти к статье 

Президент "Сокола" Александр Семин ответил на вопрос о вероятности 
появления клуба в КХЛ (Чемпионат.com) 
Президент "Сокола" Александр Семин ответил на вопрос о вероятности 
появления клуба в КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ощущал появление каждого нового седого волоса. На себе 
прочувствовал, насколько у тренеров непростая работа" - Егор Яковлев 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Капитан "Металлурга" Егор Яковлев рассказал, какие эмоции испытывал во 
время финальной серии Кубка Гагарина против "Локомотива", и отметил, что на 
тренерском мостике эмоции совсем не такие, как у игроков на площадке. 

перейти к статье 

"С ходу завоевать золотую медаль - это уму непостижимо!" (Известия 
(iz.ru)) 
Хоккеист "Металлурга" Роман Канцеров - о победе в Кубке Гагарина в свой 
дебютный сезон в КХЛ, работе с тренером Андреем Разиным и начале плей-офф 
с игр на Дальнем Востоке 

перейти к статье 

"Динамо" выразило слова благодарности Андрею Миронову, который 
покинул клуб (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" выразило слова благодарности экс-капитану клуба Андрею 
Миронову который покинул команду по окончании контракта. 

перейти к статье 
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В "Динамо" сообщили, что хоккеист Миронов покинул клуб по 
финансовым причинам (ТАСС) 
Защитник выступал за московскую команду последние 11 лет 

перейти к статье 

Агент Миронова: "Андрей хочет, чтобы его будущий клуб базировался в 
Москве. Это главное" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент бывшего защитника "Динамо" Андрея Миронова Александр Черных 
сообщил "Матч ТВ", что его клиент хочет, чтобы его будущий клуб базировался 
в Москве. 

перейти к статье 

Крикунов: "Думаю, Миронов и "Динамо" не договорились по финансовой 
части. Хоккейная жизнь короткая, все хотят заработать" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов заявил "Матч 
ТВ", что клуб и бывший капитан команды Андрей Миронов просто не 
договорились по финансовым условиям нового контракта. 

перейти к статье 

Терещенко: "Вроде Миронов уже подписал контракт со "Спартаком". 
"Динамо" стоило попробовать его удержать" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко заявил "Матч 
ТВ", что клубу стоило попробовать удержать бывшего защитника команды 
Андрея Миронова. 

перейти к статье 

Бахмутов: "На рынке есть защитники, которые в полной мере могут 
заменить Миронова в "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший нападающий "Динамо" Игорь Бахмутов отреагировал на уход 
воспитанника бело-голубых Андрея Миронова из клуба. 

перейти к статье 

"Максимальный оклад в "Спартаке" сейчас - 45 миллионов Голдобина. 
Выше никому не предлагаем" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Поговорили перед открытием рынка свободных агентов со спортивным 
директором красно-белых Романом Беляевым. 

перейти к статье 

Михаил Зислис: Cитуация с переходом Дроздова выглядит как операция 
"Капризов. Версия 2.0" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный российский журналист Михаил Зислис прокомментировал возможный 
переход белорусского форварда "Салавата Юлаева" Ивана Дроздова в ЦСКА. 

перейти к статье 

Михаил Панин - о работе в "Барысе": "Конкретных предложений пока не 
было" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер "Барыса" Михаил Панин рассказал о возможном 
возвращении в астанинский клуб. 

перейти к статье 

Дмитрий Кокорев покинул пост главного тренера "Сочи" (Матч ТВ  
Хоккейный клуб "Сочи" не стал подписывать новый контракт с главным 
тренером Кокоревым (ТАСС) 
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Специалист официально возглавлял команду с июня 2023 года 
перейти к статье 

Радулов не думает о завершении карьеры (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Агент нападающего "Ак Барса" Александра Радулова Александр Черных в 
разговоре с "СЭ" ответил на вопрос о будущем хоккеиста в казанском клубе. 

перейти к статье 

Артур Ахтямов: "Самсонов и Уолл - отличные вратари, но по стилю мне 
ближе Флери" (Russia-hockey.ru) 
22-летний голкипер "Ак Барса", в составе "Нефтяника" ставший самым ценным 
игроком победного Кубка Петрова, - о прошедшем сезоне и планах на будущее, 
для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Ак Барс" избавился от всех топ-звезд. Казань сделает ставку на свою 
молодежь (Советский спорт) 
Фаворит КХЛ за день до открытия трансферного рынка распрощался сразу со 
многими известными хоккеистами.  

перейти к статье 

Агент Жафярова: "Будем рассматривать предложения, веду переговоры 
со всеми командами" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы форварда "Авангарда" Дамира 
Жафярова, прокомментировал будущее своего клиента.  

перейти к статье 

Проблемный клуб КХЛ сохранил крутых североамериканцев! Хмелевский 
и Ливо остались в "Салавате" ради Козлова (Sport24.ru) 
Сильный ход уфимцев.  

перейти к статье 

Стал известен новый помощник Виктора Козлова в "Салавате Юлаеве" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", новым помощником Виктора Козлова в 
"Салавате Юлаеве" станет тренер Владимир Потапов. 

перейти к статье 

Виктор Балдаев: в этом сезоне подарили Хабаровску много эмоций 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник "Амура" Виктор Балдаев в интервью - о своей карьере, игре в Северной 
Америке и Дальнем Востоке. 

перейти к статье 

Спортдиректор "Сибири" гарантировал, что клуб больше не будет 
заявлять лишних легионеров (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Сибири" Виктор Меркулов заявил, что в клубе больше не 
повторят ошибку с заявкой лишних легионеров на матчи.  

перейти к статье 

"Понадеялись на честное слово - человек передумал". Спортдиректор 
"Сибири" - о Гатиятулине (Чемпионат.com) 
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Спортивный директор "Сибири" Виктор Меркулов рассказал, что с Анваром 
Гатиятулиным уже были устные договоренности, однако специалист передумал 
возглавлять новосибирскую команду.  

перейти к статье 

Гаврилов - о будущем Худобина: "Его может спокойно подписать любая 
команда среднего эшелона КХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший голкипер "Сочи" и "Салавата Юлаева" Андрей Гаврилов рассказал об 
ожиданиях от дальнейшей карьеры экс-вратаря "Сибири" Антона Худобина.  

перейти к статье 

Медведев подтвердил, что хоккеисты Григоренко и Плотников переходят 
в СКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Медведев подтвердил, что хоккеисты Григоренко и Плотников переходят в СКА  

перейти к статье 

"Филадельфия" очень хочет забрать Мичкова к себе. Мы обсуждаем 
разные варианты" - Александр Медведев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в интервью "Матч 
ТВ" не исключил вариант, при котором форвард Матвей Мичков этим летом 
отправится в клуб НХЛ "Филадельфия".  

перейти к статье 

Куда ушли легионеры? Кто завершил карьеру, а кто стал тренером? Где 
сейчас хоккеисты "Авангарда", взявшие Кубок Гагарина (Sports.ru/tribuna) 
Потрясающая команда.  

перейти к статье 

Сразу три топ-клуба КХЛ затеяли масштабную перестройку. Как 
поменяются ЦСКА, Ак Барс и СКА? (Sport24.ru) 
Последствия сенсаций в розыгрыше Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Где будут играть Ковальчук и Радулов? В КХЛ открывается рынок 
свободных агентов (ТАСС) 
Клубы смогут официально оформлять переходы игроков и осуществлять обмены 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Открытие рынка свободных агентов. Кто точно покинет клубы КХЛ? 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Команды начали благодарить за работу уже практически бывших хоккеистов. 

перейти к статье 

Звезды ЦСКА уйдут в СКА? Где продолжит карьеру Радулов? Главные 
интриги рынка свободных агентов КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Старт трансферного межсезонья - уже в среду. 

перейти к статье 

Нападающий Валентин Пьянов покинул "Авангард" и продолжит карьеру 
в "Сибири" (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Авангард" и нападающий Валентин Пьянов расторгли контракт 
по взаимному соглашению сторон.  
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перейти к статье 

"Ак Барс" подписал новый контракт с 21-летним нападающим 
(Чемпионат.com) 
"Ак Барс" подписал двустороннее соглашение с 21-летним нападающим 
Максимом Быковым.  

перейти к статье 

Семенов продлил контракт с "Ак Барсом" до 2027 года (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Ак Барс" объявил о продлении контракта с нападающим Кириллом Семеновым.  

перейти к статье 

Хоккеисты Калинин, Антипин и Родевальд покинули "Трактор" 
(Чемпионат.com) 
Нападающие Джек Родевальд и Сергей Калинин а также защитник Виктор 
Антипин покинули "Трактор" и продолжат карьеру в других клубах. 

перейти к статье 

"Трактор" продлил контракт с защитником Дроновым на два года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
"Трактор" объявил о продлении контракта с защитником Григорием Дроновым на 
два года. 

перейти к статье 

Мичков вернулся в СКА по окончании аренды в "Сочи" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Мичков вернулся в СКА по окончании аренды в "Сочи"  

перейти к статье 

Кручинин продолжит карьеру в "Северстали" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий Алексей Кручинин продолжит карьеру в 
"Северстали". 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" официально объявил о продлении контракта с Джошем 
Ливо (Чемпионат.com) 
"Салават Юлаев" официально объявил о продлении контракта с канадским 
нападающим Джошем Ливо на один год.  

перейти к статье 

Максим Третьяк перейдет в "Салават Юлаев" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
По информации "СЭ", голкипер Максим Третьяк перейдет в "Салават Юлаев". 
Ранее внук президента ФХР выступал за "Сочи". 

перейти к статье 

"Металлург" продлил контракты с Юровым и Смолиным (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Металлург" объявил о продлении контрактов с нападающим Данилом Юровым 
и голкипером Александром Смолиным. 

перейти к статье 
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"Торпедо" продлит контракт с Ларионовым-младшим и подпишет Берлева 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий Игорь Ларионов-младший подпишет новый контракт с "Торпедо" 

перейти к статье 

"Динамо" подпишет контракт с Адамчуком (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", защитник Кирилл Адамчук станет игроком московского 
"Динамо".  

перейти к статье 

"Локомотив" продлил контракт с защитником Мартином Гернатом на один 
сезон (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ объявила о новом соглашении между ярославским 
"Локомотивом" и словацким защитником Мартином Гернатом. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Рост посещаемости, успех нового формата и решающие серии по 
стандартам КХЛ. Итоги Совета по развитию МХЛ (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
30 апреля в Москве прошел четвертый Совет по развитию Молодежной 
хоккейной лиги, в котором приняли участие представители 32 команд.  

перейти к статье 

"Демидов не закончит сезон без индивидуальной награды". Эксперты 
выбрали лучших игроков сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
20 апреля, в Москве состоится Церемония закрытия сезона 2023/2024 OLIMPBET 
Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Нападающий "СКА-1946" Иван Демидов признан самым ценным игроком 
сезона МХЛ (Чемпионат.com) 
В МХЛ прошла церемония вручения наград лучшим игрокам по итогам сезона. 
Стал известен обладатель награды самого ценного игрока сезона МХЛ. 

перейти к статье 

Главный тренер "Локо" Олег Таубер был признан лучшим тренером 
сезона МХЛ (Чемпионат.com) 
В МХЛ прошла церемония вручения наград лучшим игрокам по итогам сезона. 
Стал известен обладатель награды лучшему тренеру сезона МХЛ. 

перейти к статье 

Нападающий московского "Динамо" Иван Рябкин стал лучшим новичком 
сезона МХЛ (Чемпионат.com) 
В МХЛ прошла церемония вручения наград лучшим игрокам по итогам сезона. 
Стал известен обладатель награды лучшему новичку сезона МХЛ. 

перейти к статье 

Стал известен обладатель награды лучшему защитнику сезона МХЛ 
(Чемпионат.com) 
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В МХЛ прошла церемония вручения наград лучшим игрокам по итогам сезона. 
Стал известен обладатель награды лучшему защитнику сезона МХЛ. 

перейти к статье 

Стал известен обладатель награды лучшему вратарю сезона МХЛ 
(Чемпионат.com) 
В МХЛ прошла церемония вручения наград лучшим игрокам по итогам сезона. 
Стал известен обладатель награды лучшему вратарю сезона МХЛ. 

перейти к статье 

"Привет Алексею Шевченко, который в нас не верил". Комментарии 
лауреатов сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Герои OLIMPBET Чемпионата МХЛ и специальные гости церемонии закрытия - о 
сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

В СКА рассказали, почему не стали продолжать сотрудничество со "СКА-
Карелией" в МХЛ (ТАСС) 
О приостановке сотрудничества с карельским клубом было объявлено 11 апреля 

перейти к статье 

Новым главным тренером "Кузнецких Медведей" стал воспитанник 
"Металлурга" Сергей Чубыкин (Sport-42.ru) 
Сформирован тренерский штаб молодежной команды. Новым главным тренером 
"Кузнецких Медведей" назначен Сергей Чубыкин. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Многие считали, что в моем возрасте нужно заканчивать, а не переходить 
из клуба в клуб". Екатерина Лебедева об итогах сезона, капитанской 
нашивке и изменениях в регламенте ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Прошедший сезон стал для нападающего "Белых Медведиц" Екатерины 
Лебедевой девятым в лиге.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Мы бы потенциально взяли Сергея Федорова в 
сборную. Он очень толковый!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" поддержал Сергея Федорова, который покинул пост главного тренера 
ЦСКА.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Игры с Белоруссией и Казахстаном, аншлаги на трибунах и юные таланты 
в составе: чем интересно турне сборной России (RT (russian.rt.com)) 
В начале мая сборная "Россия 25" проведет пять матчей в рамках товарищеского 
турне.  

перейти к статье 
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Как устроена "Россия 25" Ротенберга - временная замена главной 
сборной. Или уже не временная? (Sports.ru/tribuna) 
Посмотрели на ее презентацию.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский назвал двоякими впечатления от сезона Овечкина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира, олимпийский чемпион по хоккею и обладатель Кубка 
Стэнли Валерий Каменский оценил сезон нападающего "Вашингтона" 
Александра Овечкина.  

перейти к статье 

Назаров: пока Овечкин не побьет рекорд Гретцки - мы от него не отстанем 
(Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров уверен в том, что капитан "Вашингтон 
Кэпиталз" Александр Овечкин сумеет побить рекорд Уэйна Гретцки по голам в 
истории НХЛ. 

перейти к статье 

Владимир Крикунов покинул пост главного тренера "Динамо" из Санкт-
Петербурга (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Владимир Крикунов покинул пост главного тренера "Динамо" из Санкт-
Петербурга  

перейти к статье 

Агент Барабанова - о будущем нападающего: "У него в планах остаться в 
НХЛ, но есть интерес со стороны клубов КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Агент Игорь Парашкин, представляющий интересы нападающего "Сан-Хосе" 

Александра Барабанова, заявил "Матч ТВ", что хоккеист планирует остаться в 
НХЛ, но к нему есть интерес со стороны клубов КХЛ. 

перейти к статье 

Чемпионское окно "Тампы" захлопнулось. Кучерову нужна помощь, но ее 
нет (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Лайтнинг" вылетели в первом раунде. 

перейти к статье 

Герой чемпионской "Магнитки" решил рвануть в "Торонто". Успехи в 
России ему ничего не гарантируют (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Сможет ли Никита Гребенкин закрепиться в "Лифс".  

перейти к статье 

"Очень показательная ситуация". Известный эксперт оценил дебют 
Николая Коваленко в НХЛ (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил дебют 
нападающего Николая Коваленко в НХЛ.  

перейти к статье 

Шимон Грубец и ряд бывших игроков КХЛ и НХЛ стали чемпионами в 
составе "Цюрих Лайонс" (Чемпионат.com) 
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В Швейцарии, в городе Цюрих на стадионе "Свисс Лайф Арена" завершился 
седьмой матч финальной серии плей-офф Швейцарской хоккейной лиги, в 
котором местный клуб "Цюрих Лайонс" обыграл "Лозанну" со счетом 2:0.  

перейти к статье 

Разное 
 

Вратари - не такие как все: психология голкиперов в детском возрасте 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В детском хоккее, на самых ранних этапах, игры заканчиваются с большими 
счетами, например 15:10.  

перейти к статье 

Плющев рассказал, как работа в КГБ помогла ему на тренерском поприще 
(Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев рассказал, как работа в КГБ помогла ему на тренерском поприще. 

перейти к статье 

Разбор рейтинга тренеров и школ. От сургутского "Олимпийца" до 
"Дизеля" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает подробно рассказывать о рейтинге школ и детских тренеров. 

перейти к статье 

Ведущая "Авангард ТВ" Юлия Оверчук покинула клуб (Омск-Информ 
(omskinform.ru)) 
Она провела вместе с "ястребами" два сезона.  

перейти к статье 

"Кроме Орехова и Михайлиса". Галым Мамбеталиев рассказал о 
подготовке сборной Казахстана к чемпионату мира (Sports.kz) 
Со 2 по 3 мая в Астане на " Барыс Арене " сборная Казахстана примет участие в 
турнире Qazaqstan Hockey Open, где сыграет с командами России и Беларуси  

перейти к статье 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Заварухин назвал игры между "Автомобилистом" и СКА в плей-офф 
плюсом для КХЛ (ТАСС, Москва, 30 апреля 2024) 
Возможность проведения до финала серий плей-офф Фонбет - Континентальной 
Хоккейной лиге (КХЛ) между командами разных конференций пошла на пользу 
как болельщикам, так и самой лиге. Такое мнение ТАСС высказал главный 
тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Николай Заварухин.  
В завершившемся сезоне "Автомобилист" из Восточной конференции во втором 
раунде плей-офф со счетом 4-1 в серии обыграл петербургский СКА, 
представляющий Западную конференцию.  
"Я считаю, это плюс. И не только для "Автомобилиста", но и для болельщиков 
плей-офф стал интереснее, намного непредсказуемей. И то, что сейчас с 
Питером мы сыграли, - это большой плюс для КХЛ, для болельщиков и для нас, 
конечно", - сказал Заварухин.  
В сезоне-2023/24 со второго раунда Кубка Гагарина команды из Западной и 
Восточной конференции играли между собой. Ранее команды определяли 
сильнейшего в конференциях, а после проводилась финальная серия между 
победителями. В прошедшем сезоне КХЛ "Автомобилист" дошел до полуфинала 
плей-офф, в котором проиграл будущему победителю турнира магнитогорскому 
"Металлургу" (3-4 в серии). Команда из Екатеринбурга впервые завоевала 
бронзовые медали чемпионата России.  

https://tass.ru/sport/20684597 

К заголовкам сообщений 

Князев - о возможном выходе "Куньлуня" из КХЛ: "Никакой потери для 
лиги не будет" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Бывший нападающий "Спартака" Кирилл Князев рассказал, почему возможный 
выход "Куньлуня" из КХЛ никак не скажется на чемпионате. 
"Для лиги никакой потери не будет. Что есть этот "Куньлунь", что его нет. Что 
своим существованием они дают для российского хоккея? Никакой пользы нет. 
Игроков не дают, зрелищность? Я поспорил бы. Китайский клуб играет в России, 
тоже сомнительно, непонятный проект. Для меня без разницы: есть "Куньлунь" 
или его нет".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kirill-knyazev-rasskazal-pochemu-
vozmozhnyy-vyhod-kunlunya-iz-khl-nikak-ne-skazhetsya-na-chempionate-2206559/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент "Сокола" Александр Семин ответил на вопрос о вероятности 
появления клуба в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
Президент "Сокола" Александр Семин ответил на вопрос о вероятности 
появления клуба в КХЛ. Красноярский клуб еще ни разу в своей истории не 
выступал в КХЛ. 
"Не хочу преждевременно забегать куда-то и говорить о вероятности появления 
"Сокола" в КХЛ. Когда будет какая-то конкретика, вы об этом узнаете. Все дело в 
финансах, и этим все сказано. Если будут деньги, то все можно будет сделать, 
тем более что у нас есть вся инфраструктура, дворец - в этом нет проблем", - 

https://tass.ru/sport/20684597
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kirill-knyazev-rasskazal-pochemu-vozmozhnyy-vyhod-kunlunya-iz-khl-nikak-ne-skazhetsya-na-chempionate-2206559/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kirill-knyazev-rasskazal-pochemu-vozmozhnyy-vyhod-kunlunya-iz-khl-nikak-ne-skazhetsya-na-chempionate-2206559/
https://allhockey.ru/news/show/516406-Knyazev_vyskazalsya_o_vozmozhnom_vyhode_Kun_lunya_iz_KHL
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сказал Семин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием 
Сторожевым. 
В прошедшем сезоне ВХЛ "Сокол" проиграл "Рубину" в четвертьфинале плей-
офф в серии из пяти матчей. Год назад красноярский клуб играл в финале Кубка 
Петрова, где уступил "Химику".  

https://www.championat.com/hockey/news-5533544-prezident-sokola-aleksandr-
syomin-otvetil-na-vopros-o-veroyatnosti-poyavleniya-kluba-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ощущал появление каждого нового седого волоса. На себе 
прочувствовал, насколько у тренеров непростая работа" - Егор Яковлев 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Капитан "Металлурга" Егор Яковлев рассказал, какие эмоции испытывал во 
время финальной серии Кубка Гагарина против "Локомотива", и отметил, что на 
тренерском мостике эмоции совсем не такие, как у игроков на площадке. 
Яковлев пропустил все матчи из-за травмы, но находился на скамейке команды 
и исполнял роль одного из помощников главного тренера Андрея Разина. 
 - От Разина не прилетало: "Посолиднее, молодой человек! Посолиднее! Вы 
теперь тренер"?  
 - Мне раньше от него прилетало - когда был здоров. А сейчас нет, не ругался. 
Видимо, жалел. 
 - Седых волос за четыре матча на тренерском мостике у вас прибавилось?  
 - Однозначно! Финал, несмотря на счет, проходил непросто. Ситуации разные 
на льду случались, матчи по-разному складывались. Я, можно сказать, всей 
нервной системой ощущал появление каждого нового седого волоса. На себе 
прочувствовал, насколько у тренеров непростая работа. 
 - В этом плей-офф у вас много новых ощущений...  
 - Это точно. Находиться в команде, готовиться к матчу, но оставаться при этом 
без формы мне было очень непривычно. Ноги сами на лед просились. На 
тренерском мостике совсем другие эмоции. Играть, скажу я вам, попроще. Тут 
больше переживаний. Твоя команда сражается, бьется, а ты ей на льду ничем 
не можешь помочь - только словом на лавке. А кровь бурлит, требует смены... 
На самом деле, где бы ты ни выигрывал - в каких городах, странах, при каких 
условиях, это всегда фонтан эмоций. Очень крутые ощущения! Победа в спорте 
высших достижений всегда имеет непередаваемый вкус. Ты долго к ней идешь, 
и когда наконец достигаешь, получаешь долгожданную порцию спортивного 
счастья. В повседневной жизни схожие ощущения сложно отыскать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050483_Oshhushhal_pojavlenije_kazhdo
go_novogo_sedogo_volosa_Na_sebe_prochuvstvoval_naskolko_u_trenerov_neprost
aja_rabota__Jegor_Jakovlev 

К заголовкам сообщений 

"С ходу завоевать золотую медаль - это уму непостижимо!" (Известия 
(iz.ru), Москва, 1 мая 2024) 
Хоккеист "Металлурга" Роман Канцеров - о победе в Кубке Гагарина в свой 
дебютный сезон в КХЛ, работе с тренером Андреем Разиным и начале плей-офф 
с игр на Дальнем Востоке 
Недавняя победа магнитогорского "Металлурга" в Кубке Гагарина уникальна тем, 
что была достигнута с помощью большого количества молодых хоккеистов. Но 
даже на их фоне особенно выделяется 19-летний воспитанник "Магнитки" Роман 

https://www.championat.com/hockey/news-5533544-prezident-sokola-aleksandr-syomin-otvetil-na-vopros-o-veroyatnosti-poyavleniya-kluba-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5533544-prezident-sokola-aleksandr-syomin-otvetil-na-vopros-o-veroyatnosti-poyavleniya-kluba-v-khl.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050483_Oshhushhal_pojavlenije_kazhdogo_novogo_sedogo_volosa_Na_sebe_prochuvstvoval_naskolko_u_trenerov_neprostaja_rabota__Jegor_Jakovlev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050483_Oshhushhal_pojavlenije_kazhdogo_novogo_sedogo_volosa_Na_sebe_prochuvstvoval_naskolko_u_trenerov_neprostaja_rabota__Jegor_Jakovlev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050483_Oshhushhal_pojavlenije_kazhdogo_novogo_sedogo_volosa_Na_sebe_prochuvstvoval_naskolko_u_trenerov_neprostaja_rabota__Jegor_Jakovlev
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Канцеров, дебютировавший в КХЛ лишь в январе 2023 года, но этой весной 
ставший одним из лидеров команды в плей-офф. 
В интервью "Известиям" Канцеров объяснил, за счет чего уральский клуб 
добился успеха, оценил работу главного тренера команды Андрея Разина и 
рассказал о словах его ассистента, легендарного нападающего "Металлурга" 
Сергея Мозякина перед началом серии первого раунда Кубка Гагарина против 
хабаровского "Амура". 
"Очень приятно, когда ты первый год в КХЛ, а тебя уже кто-то знает и даже 
немного уважает" 
 - Как столь молодой команде удалось с ходу взять Кубок Гагарина?  
 - Ну да, многие на нас не ставили. Говорили: "Нехватка опыта, команда 
молодая". Но мы все доказали обратное. Все доказали своим делом, своим 
характером и неуступчивостью. И я считаю, что у нас вся команда сплоченная - 
такая смесь молодых, способных и задорных пацанов с опытными проверенными 
бойцами, которые выигрывали раньше, - те же Зернов, Яковлев, Неколенко и 
много еще пацанов, которые все это проходили. И вот мы наконец достигли своих 
целей. Нет слов - одни эмоции! Все круто! 
 - Вы только в январе 2023 года дебютировали в КХЛ, но месяцем ранее 
участвовали в Матче звезд КХЛ, куда попали через Кубок вызова МХЛ.  
 - Да, помню, было такое. Здорово было тогда попасть на Матч звезд КХЛ в 
Челябинске. Но сейчас, когда выигрываешь главный трофей этой лиги, эмоции 
совершенно другие. Не передать словами, какое это классное чувство. 
 - Тогда кто-то из опытных игроков, с которыми были на Матче звезд, пророчил 
вам такой быстрый карьерный взлет?  
 - Нет, конечно. Да там все отдыхали - было больше веселье, поскольку это 
мероприятие представляет собой шоу. Только я где-то напрягался, думал: "О, 
сейчас ветераны такие тут вокруг!" А в целом тогда было здорово. Помню, на том 
матче со мной в команде играли Толя Голышев и Никита Трямкин. Когда недавно 
в Кубке Гагарина была полуфинальная серия с "Автомобилистом", за который 
они играют, мы друг с другом разговаривали - они вспоминали меня и тот Матч 
звезд. Очень приятно, когда ты первый год в КХЛ, а тебя уже кто-то знает и даже 
немного уважает. 
 - Наверное, еще больше зауважали, когда ваша "Магнитка" обыграла их 
"Автомобилист" в этой серии?  
 - Мы просто делали свое дело. Разобрали противника, и так получилось, что 
победили. Игры получились очень тяжелые, но, считаю, у нас был крепче 
стержень. Там, в "Автомобилисте", все игроки были габаритные, но мы за счет 
характера и неуступчивости выиграли серию. Помогали нашему вратарю, и 
вратарь помогал нам - Илюха Набоков не зря взял MVP (приз самому ценному 
игроку плей-офф КХЛ. - "Известия"). Считаю, что серия была классная, но мы 
оказались сильнее. 
"Чемпионские года "Металлурга" начинались в плей-офф с выезда на Дальний 
Восток" 
 - Кто из габаритных игроков в КХЛ вам доставил наибольшие проблемы?  
 - Много кто. Я сейчас даже так и не вспомню, поскольку в голове одни эмоции, 
честно говоря. Но, конечно, в том же "Локомотиве", с которым мы играли в 
финале, есть Андронов - опытнейший человек, выигрывал Кубок Гагарина, даже 
дважды. И там тоже есть молодые пацаны, которым чуть больше 22 лет, - 
Березкин, Тесанов - это тоже здоровые и техничные парни, интересно было с 
ними бодаться. 
 - Под двухметрового Трямкина приходилось попадать?  
 - Попадал, конечно. Проходили через это. И не только через это. Все прошли в 
плей-офф: и "Амур" с его неуступчивостью и игрой в тело, и "Спартак" с его очень 
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быстрыми и техничными парнями, и "Автик" с его смесью скорости и мастерства. 
Ну и "Локомотив" был у нас таким финальным бустом, и мы его успешно прошли. 
 - Не задевало, когда перед последним матчем регулярного чемпионата против 
"Авангарда", когда решалось, кто из вас финиширует первым в Восточной 
конференции, многие думали, что оба участника не захотят побеждать, чтобы не 
попасть с первого места на "Амур" в первом раунде плей-офф и не летать в 
Хабаровск?  
 - Да, да, была, была там у всех мысль, что мы хотим проиграть, и они хотят 
проиграть, чтобы не лететь в Хабаровск. А я вспоминаю, как Сергей Валерьевич 
Мозякин говорил: "Чемпионские года "Металлурга" начинались в плей-офф с 
выезда на Дальний Восток". Мы не боялись этих трудностей, и, как видите, все 
удачно сложилось. 
 - За счет чего Андрей Разин поднял команду на такой уровень?  
 - Андрею Владимировичу стоит сказать большое спасибо, потому что он, как 
видите, доверяет молодым. И я считаю, что мы оправдали это доверие на 100%. 
Очень приятно, когда тебя взяли на сборы и верили до конца. У меня начало 
сезона вообще не получалось, но за счет доверия тренерского штаба и своей 
работы сумел прибавить. Считаю, мы достигли этого все вместе. И я провел для 
себя хороший плей-офф, причем первый. И так с ходу завоевать золотую медаль 
- это уму непостижимо! Я считаю, что это только начало большого пути!  

https://iz.ru/1690161/aleksei-fomin/s-khodu-zavoevat-zolotuiu-medal-eto-umu-
nepostizhimo 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" выразило слова благодарности Андрею Миронову, который  
покинул клуб (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
Московское "Динамо" выразило слова благодарности экс-капитану клуба Андрею 
Миронову который покинул команду по окончании контракта. 
"За время выступлений в составе бело-голубых Андрей побил множество 
рекордов, а в этом сезоне превзошел достижение Сергея Вышедкевича по 
сыгранным матчам за клуб, а также стал лучшим защитником-ассистентом в 
истории "Динамо", превзойдя легендарного Василия Первухина. 
Вклад многолетнего лидера команды как на льду, так и в раздевалке, сложно 
переоценить. За эти годы было много взлетов и падений, радости побед и горечи 
поражений. Несмотря на все трудности, Миронов, болельщики и вся организация 
бело-голубых всегда проходила вместе. Теперь пути клуба и игрока расходятся. 
Хоккейный клуб "Динамо" благодарит Андрея за прекрасные 11 лет в составе 
бело-голубых, честное отношение к своему делу, вклад в развитие клуба, а также 
за все пережитые эмоции. Желаем успехов в дальнейшей карьере!", - сказано в 
сообщении клуба. 
Напомним, ранее стало известно, что защитник с большой долей вероятности 
пополнит состав "Спартака". В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ 
"Динамо" заняло первое место. В плей-офф бело-голубые во втором раунде 
уступили "Трактору" в четырех матчах. "Спартак" также дошел до второго раунда 
Кубка Гагарина, где в шести матчах уступил "Металлургу".  

https://www.championat.com/hockey/news-5533038-dinamo-vyrazilo-slova-
blagodarnosti-andreyu-mironovu-kotoryj-pokinul-klub.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://iz.ru/1690161/aleksei-fomin/s-khodu-zavoevat-zolotuiu-medal-eto-umu-nepostizhimo
https://iz.ru/1690161/aleksei-fomin/s-khodu-zavoevat-zolotuiu-medal-eto-umu-nepostizhimo
https://www.championat.com/hockey/news-5533038-dinamo-vyrazilo-slova-blagodarnosti-andreyu-mironovu-kotoryj-pokinul-klub.html
https://www.championat.com/hockey/news-5533038-dinamo-vyrazilo-slova-blagodarnosti-andreyu-mironovu-kotoryj-pokinul-klub.html
https://allhockey.ru/news/show/516380-Dinamo_vyrazilo_slova_blagodarnosti_Mironovu_kotoryj_pokinul_klub
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В "Динамо" сообщили, что хоккеист Миронов покинул клуб по 
финансовым причинам (ТАСС, Москва, 30 апреля 2024) 
Защитник Андрей Миронов принял решение уйти из московского хоккейного 
клуба "Динамо", поскольку стороны не смогли договориться о финансовой 
стороне контракта. Об этом ТАСС сообщил спортивный директор "Динамо" 
Алексей Сопин.  
Во вторник "Динамо" объявило, что Миронов отверг контрактное предложение и 
покинет клуб за который, выступал последние 11 лет.  
"Неплохая получилась история: интересная, веселая, порой немного грустная, а 
главное - поучительная, - сказал Сопин. - А не договорились по деньгам, чисто 
финансовая тема".  
По информации газеты "Спорт-Экспресс", защитник станет игроком московского 
"Спартака".  
Миронов является рекордсменом "Динамо" по количеству матчей. В сезоне-
2023/24 Миронов установил рекорд по количеству матчей за "Динамо" в 
чемпионатах страны. На его счету 644 игры в составе бело-голубых, предыдущее 
достижение принадлежало Сергею Вышедкевичу (642 матча). По итогам 
регулярного чемпионата бело-голубые стали обладателями Кубка континента.  
29 летний Миронов начал выступать за основную команду "Динамо" в 2012 году, 
по итогам сезона-2012/13 игрок стал обладателем Кубка Гагарина. Сезон-
2017/18 защитник провел в системе клуба Национальной хоккейной лиги 
"Колорадо", после чего вернулся в "Динамо". Миронов является серебряным 
(2015) и бронзовым (2017) призером чемпионатов мира.  

https://tass.ru/sport/20685681 

К заголовкам сообщений 

Агент Миронова: "Андрей хочет, чтобы его будущий клуб базировался в 
Москве. Это главное" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Агент бывшего защитника "Динамо" Андрея Миронова Александр Черных 
сообщил "Матч ТВ", что его клиент хочет, чтобы его будущий клуб базировался 
в Москве. 
Во вторник "Динамо" объявило о том, что капитан команды Миронов покидает 
московский клуб. В нынешнем сезоне защитник "бело-голубых" провел 66 матчей 
в регулярном чемпионате КХЛ, в которых набрал 21 очко (5+16). Ранее "Матч ТВ" 
сообщал, что одним из вариантов продолжения карьеры для Миронова является 
московский "Спартак". 
 - От Андрея есть задача, которую нужно решить с учетом его пожеланий и 
семейной ситуации. Он хочет, чтобы его будущий клуб базировался в Москве - 
это самое главное, - сказал Черных "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050479_Agent_Mironova_Andrej_khoche
t_chtoby_jego_budushhij_klub_bazirovalsa_v_Moskve_Eto_glavnoje 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: "Думаю, Миронов и "Динамо" не договорились по финансовой 
части. Хоккейная жизнь короткая, все хотят заработать" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Бывший главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов заявил "Матч 
ТВ", что клуб и бывший капитан команды Андрей Миронов просто не 
договорились по финансовым условиям нового контракта. 
Во вторник "Динамо" объявило, что Миронов покидает московский клуб. В 
сезоне-2023/24 защитник "бело-голубых" провел 66 матчей в регулярном 
чемпионате КХЛ, в которых набрал 21 очко (5+16). 

https://tass.ru/sport/20685681
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050479_Agent_Mironova_Andrej_khochet_chtoby_jego_budushhij_klub_bazirovalsa_v_Moskve_Eto_glavnoje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050479_Agent_Mironova_Andrej_khochet_chtoby_jego_budushhij_klub_bazirovalsa_v_Moskve_Eto_glavnoje
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Ранее "Матч ТВ" сообщал, что одним из вариантов продолжения карьеры для 
Миронова является московский "Спартак". 
 - Сегодня хоккеист в одном клубе, а завтра уже в другом. Не успеваешь 
оглянуться, а он уже сменил еще одну команду. Продление контрактов в 
нынешнем хоккее - это довольно сложный процесс, поэтому для меня не так 
удивителен уход Миронова из "Динамо", чьим воспитанником он является. 
Хоккейная жизнь короткая, к сожалению, все хотят заработать себе на жизнь, и 
поэтому думаю, что Миронов и "Динамо" просто не договорились по финансовой 
части, - сказал Крикунов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050540_Krikunov_Dumaju_Mironov_i_Di
namo_ne_dogovorilis_po_finansovoj_chasti_Khokkejnaja_zhizn_korotkaja_vse_khot
at_zarabotat 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: "Вроде Миронов уже подписал контракт со "Спартаком". 
"Динамо" стоило попробовать его удержать" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 30 апреля 2024) 
Бывший нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко заявил "Матч 
ТВ", что клубу стоило попробовать удержать бывшего защитника команды 
Андрея Миронова. 
Во вторник "Динамо" объявило, что защитник Андрей Миронов покидает 
московский клуб. В сезоне-2023/24 игрок провел 66 матчей в регулярном 
чемпионате КХЛ, в которых набрал 21 очко (5+16). 
Ранее "Матч ТВ" сообщал, что одним из вариантов продолжения карьеры для 
Миронова является московский "Спартак". 
 - Наверное, "Динамо" стоило попробовать удержать своего воспитанника, 
бывшего капитана. Я абсолютно нормально воспринимаю уход Миронова, 
потому что это его решение и его нужно уважать. Могу пожелать ему только 
успехов. Он большой профессионал, мастер своего дела. 
 - Как думаете, будет ли на него большой спрос?  
 - Писали, что он окажется в "Спартаке" и вроде уже подписал контракт с клубом. 
 - Поможет ли он "красно-белым"?  
 - Конечно. Но там есть молодые ребята, которые себя хорошо уже 
зарекомендовали в этом сезоне, и мне кажется, что Андрею в этом плане будет 
тяжеловато. Он уйдет из комфортной среды обитания, потому что "Спартак" - это 
совсем другая специфика, но она должна подтолкнуть его к тому, чтобы стать 
еще лучше, - сказал Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050499_Tereshhenko_Vrode_Mironov_u
zhe_podpisal_kontrakt_so_Spartakom_Dinamo_stoilo_poprobovat_jego_uderzhat 

К заголовкам сообщений 

Бахмутов: "На рынке есть защитники, которые в полной мере могут 
заменить Миронова в "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
30 апреля 2024) 
Бывший нападающий "Динамо" Игорь Бахмутов отреагировал на уход 
воспитанника бело-голубых Андрея Миронова из клуба. 
Ранее в "Динамо" сообщили, что хоккеист покинул клуб по финансовым 
причинам. 
"11 лет в одной команде, конечно, срок! В наше время он, наверное, 
единственный человек, отыгравший столько лет за родной клуб. Можно сказать, 
он все отдал. Такие времена у нас сегодня, что невозможно отыграть всю жизнь 
в одном клубе, как это было в СССР. Должен ли бы клуб всеми способами 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050540_Krikunov_Dumaju_Mironov_i_Dinamo_ne_dogovorilis_po_finansovoj_chasti_Khokkejnaja_zhizn_korotkaja_vse_khotat_zarabotat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050540_Krikunov_Dumaju_Mironov_i_Dinamo_ne_dogovorilis_po_finansovoj_chasti_Khokkejnaja_zhizn_korotkaja_vse_khotat_zarabotat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050540_Krikunov_Dumaju_Mironov_i_Dinamo_ne_dogovorilis_po_finansovoj_chasti_Khokkejnaja_zhizn_korotkaja_vse_khotat_zarabotat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050499_Tereshhenko_Vrode_Mironov_uzhe_podpisal_kontrakt_so_Spartakom_Dinamo_stoilo_poprobovat_jego_uderzhat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050499_Tereshhenko_Vrode_Mironov_uzhe_podpisal_kontrakt_so_Spartakom_Dinamo_stoilo_poprobovat_jego_uderzhat
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удержать своего капитана? Они же вели переговоры, не было категоричного 
решения, что он нам не нужен. Видимо, условия были предложены такие, 
которые не удовлетворили Андрея. Думаю, у него были запасные варианты, 
поэтому принял такое решение. На рынке есть защитники, которые могут 
заменить Миронова в "Динамо" в полной мере". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bahmutov-prokommentiroval-uhod-
mironova-iz-dinamo-2206658/ 

К заголовкам сообщений 

"Максимальный оклад в "Спартаке" сейчас - 45 миллионов Голдобина. 
Выше никому не предлагаем" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
30 апреля 2024) 
Поговорили перед открытием рынка свободных агентов со спортивным 
директором красно-белых Романом Беляевым. 
Большие контракты на сегодня в "Спартаке" невозможны  
 - Сильно ли изменится "Спартак" в межсезонье? - вопрос Беляеву.  
 - Основная наша задача - сохранение нынешней команды. Мы будем 
усиливаться, но рынок игроков сейчас не очень богатый. Основная работа по 
подписанию новых игроков будет проходить в мае-июне. После открытия рынка 
часть игроков получит статус ОСА - и у нас, и в других командах. Будем искать 
варианты обменов, чтобы усилить состав.  
 - Ослабление лимита на легионеров с сезона-2024/25 упрощает работу 
менеджеров по поиску игроков?  
 - В каждой команде все индивидуально. Клубы ограничены не только лимитом 
на иностранцев, но и потолком зарплат. В прошлом году было принято решение 
о трех иностранцах. Мы только привыкли к этим правилам, а теперь новые 
изменения, под которые надо снова подстраиваться. У нас нет самоцели - 
подписать пять иностранцев. Эти игроки должны быть сильнее наших ребят.  
В НХЛ и АХЛ сейчас идет плей-офф. Рынок иностранцев оживет ближе к 1 июля 
- после открытия рынка в Северной Америке. Мы считаем, что пусть в команде 
будет два-три легионера, но они должны делать нашу лигу сильнее.  
 - В "Спартаке" нет игроков с высокими зарплатами для всей лиги, как в 
"Авангарде", "Салавате Юлаеве", СКА. Чтобы бороться за игроков уровня 
Никиты Гусева, Владимира Ткачева, Александра Хмелевски, нужно предлагать 
большие деньги. Готов ли на это "Спартак"? Вашей концепции соответствуют 
новички с зарплатой 80+ миллионов рублей?  
 - Нет, в "Спартак" на сегодняшний день такое невозможно. Мы готовы давать 
достойные контракты игрокам. Гарантированная часть контракта в "Спартаке" не 
самая большая по меркам КХЛ, но в клубе есть система бонусов, как 
индивидуальных, так и командных. Игроки при достижении определенных 
результатов при хорошем сезоне могут зарабатывать на уровне ведущих 
хоккеистов лиги. Мы предлагаем хоккеистам наши правила. Если они 
соглашаются, то подписывают контракт и играют за "Спартак". Клуб действует 
строго в рамках регламента. Мы можем предложить хорошую локацию, условия 
для развития, хорошие бытовые условия. Ко всем игрокам у нас одинаковые 
требования и одинаковое отношение. Мы не можем и не хотим рушить баланс 
контрактов в раздевалке. Это очень тонкий момент, которому уделяем большое 
внимание.  
 - Самый большой оклад в "Спартаке"?  
 - Вы же знаете, что это контракт Голдобина.  
 - Контракт выше, чем у Голдобина, вы не можете предложить?  
 - Нет. Гарантированная часть контракта в "Спартаке" максимальная у Голдобина 
- 45 миллионов. Но есть бонусная часть, при выполнении которой можно 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bahmutov-prokommentiroval-uhod-mironova-iz-dinamo-2206658/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bahmutov-prokommentiroval-uhod-mironova-iz-dinamo-2206658/
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заработать очень достойные деньги, находясь в Москве. Каждый выбирает 
лучшие бытовые условия для себя и своей семьи. Условия, которые мы 
предлагаем, конкурентоспособны.  
Думаю, если Цыплаков останется в КХЛ, будет играть за "Спартак"  
 - Почему не получается договориться о продлении с Михаилом Мальцевым?  
 - Сейчас мы не можем вести с ним активные переговоры, потому что он, как и 
Морозов с Пашиным, на контрактах с клубами НХЛ. Такие правила.  
На этих игроков клуб закрепил права - переговоры начнутся позже, время у нас 
есть. Мы хотим сохранить Михаила. Надо понять его желание. Нам кажется, что 
он склоняется к тому, чтобы продолжить карьеру в КХЛ. Осталось договориться.  
 - Проясните будущее Максима Цыплакова. К нему был интерес от клубов НХЛ.  
 - "Спартак" сделал Максиму квалификационное предложение, закрепил права. 
На сегодняшний день выбор о продолжении карьеры на стороне Максима. 
Возможности, которые появились после успешного сезона, могут быть не каждый 
год.  
Клуб хочет сохранить игрока. Для "Спартака" интерес к Цыплакову в НХЛ - это 
оценка работы всей системы. Посмотрим, чем все закончится.  
 - Внутренний потолок зарплат может помешать "Спартаку" сохранить 
Цыплакова? Им интересуются другие клубы КХЛ.  
 - Сначала Максиму надо определиться, где - в России или Северной Америке - 
продолжать карьеру. Думаю, если Максим решит остаться в КХЛ, то он будет 
играть за "Спартак".  
 - Какие позиции хотите усилить в межсезонье?  
 - Хочется создать глубину в каждой линии. Сначала надо определиться с 
ребятами, которые остаются в команде. Мальцев, Цыплаков - это форварды 
первых двух линий. Если мы понимаем, что они остаются, то, значит, места в 
топ-6 заняты. Тогда упор сделаем на усилении системы молодыми ребятами. 
Если останутся игроки, которых мы хотим сохранить, то свободных мест не так 
много.  
Думаю, мы увидим двух-трех новых нападающих в "Спартаке". По линии 
обороны: рынок защитников небогатый. Наверное, будем искать иностранца для 
усиления этой позиции.  
 - Какие мысли по вратарской линии? Патрик Рыбар - Дмитрий Николаев - с ними 
пойдете в новый сезон?  
 - У нас подписаны два вратаря: Рыбар и Николаев. Планируем начать сезон в 
таком составе. Целенаправленно на данный момент мы не ведем поиск 
вратарей.  
 - Тренерский штаб Алексея Жамнова продолжит работу в полном составе? Не 
пытались ли увести кого-то из помощников у вас?  
 - Пожелание Алексея Юрьевича Жамнова - сохранить тренерский штаб в полном 
составе. Клуб этим занимается. Думаю, никаких сюрпризов не будет и 
тренерский штаб продолжит работу в полном составе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hk-spartak-intervyu-generalnogo-
direktora-kluba-romana-belyaeva-o-kontrakte-goldobina-i-otkrytii-rynka-svobodnyh-
agentov-2206757/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Михаил Зислис: Cитуация с переходом Дроздова выглядит как операция 
"Капризов. Версия 2.0" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 
апреля 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hk-spartak-intervyu-generalnogo-direktora-kluba-romana-belyaeva-o-kontrakte-goldobina-i-otkrytii-rynka-svobodnyh-agentov-2206757/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hk-spartak-intervyu-generalnogo-direktora-kluba-romana-belyaeva-o-kontrakte-goldobina-i-otkrytii-rynka-svobodnyh-agentov-2206757/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hk-spartak-intervyu-generalnogo-direktora-kluba-romana-belyaeva-o-kontrakte-goldobina-i-otkrytii-rynka-svobodnyh-agentov-2206757/
https://allhockey.ru/news/show/516469-Direktor_Spartaka_Belyaev_my_gotovy_davat_dostojnye_kontrakty_igrokam
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Известный российский журналист Михаил Зислис прокомментировал возможный 
переход белорусского форварда "Салавата Юлаева" Ивана Дроздова в ЦСКА. 
 - Пока ситуация с переходом нападающего Ивана Дроздова из "Салавата 
Юлаева" в ЦСКА выглядит как операция "Капризов. Версия 2. 0". С игроком в Уфе 
расставаться не собирались и его самого все вроде бы устраивало. Хотя первые 
поползновения со стороны армейцев начались не вчера, а гораздо раньше. 
Понимая особенности взаимоотношений двух клубов в связи с наличием одного 
спонсора, предполагал, что в ЦСКА постараются сохранить внешние нормы 
приличия. Но на данный момент все для армейского клуба в публичном 
пространстве выглядит максимально плохо. 
Надо еще дождаться условий сделки и какой-то реакции обеих сторон. Как мне 
удалось выяснить, на Антона Слепышева и Даррена Дица уже есть другие 
претенденты. Возможно, что-то в этом плане поменяется. Но я бы губу не 
раскатывал на месте болельщиков "Салавата" раньше времени, - написал 
Зислис в своем телеграм-канале.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/30/mihail-zislis-cituacija-s-perehodom-
drozdova-vygljadit-kak-operacija-kaprizov.-versija-2.0/ 

К заголовкам сообщений 

Михаил Панин - о работе в "Барысе": "Конкретных предложений пока не 
было" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Бывший главный тренер "Барыса" Михаил Панин рассказал о возможном 
возвращении в астанинский клуб. 
"Встречался с казахстанским хоккейным руководством на турнире сборных 
команд в Санкт-Петербурге. Приглашали в ложу. Чисто интерес человеческих 
отношений. Конкретного предложения о работе не было. Были лишь 
поверхностные разговоры. Но пока никаких приглашений. Хотя я к работе в 
Астане отношусь положительно". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-panin-rasskazal-o-
vozmozhnom-vozvraschenii-v-barys-2206471/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб "Сочи" не стал подписывать новый контракт с главным 
тренером Кокоревым (ТАСС, Москва, 30 апреля 2024) 
Дмитрий Кокорев покинул пост главного тренера клуба Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Сочи". Об этом сообщила пресс-служба 
команды.  
Контракт специалиста истекает 30 апреля. Руководство клуба приняло решение 
не заключать с ним новое соглашение. Также "Сочи" покинули ассистент 
главного тренера Александр Гольц и тренер по физподготовке Николай Пронин.  
Кокореву 45 лет, он исполнял обязанности главного тренера "Сочи" с 22 января 
2023 года. В июне его утвердили наставником команды. Начиная с сезона-
2021/22 специалист работал в системе клуба на посту главного тренера 
молодежной команды "Капитан".  
Кокорев является воспитанником московского "Динамо", в составе которого стал 
чемпионом России в 2000 году. По ходу карьеры он также выступал за 
московский ЦСКА, новосибирскую "Сибирь", подмосковные "Витязь" и "Химик", 
казахстанские "Сарыарку" и "Арыстан".  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/30/mihail-zislis-cituacija-s-perehodom-drozdova-vygljadit-kak-operacija-kaprizov.-versija-2.0/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/30/mihail-zislis-cituacija-s-perehodom-drozdova-vygljadit-kak-operacija-kaprizov.-versija-2.0/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-panin-rasskazal-o-vozmozhnom-vozvraschenii-v-barys-2206471/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-panin-rasskazal-o-vozmozhnom-vozvraschenii-v-barys-2206471/
https://allhockey.ru/news/show/516367-Mihail_Panin_o_rabote_v_Baryse_konkretnyh_predlozhenij_poka_ne_bylo
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"Сочи" по итогам регулярного чемпионата прошлого сезона КХЛ занял 10-е место 
в турнирной таблице Западной конференции. Команда набрала 53 очка по 
итогам 68 матчей и не попала в плей-офф.  

https://tass.ru/sport/20685145 

Похожие сообщения (14): 

• News.sportbox.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Радулов не думает о завершении карьеры (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Агент нападающего "Ак Барса" Александра Радулова Александр Черных в 
разговоре с "СЭ" ответил на вопрос о будущем хоккеиста в казанском клубе. 
"Как только он решит, где, соответственно, там и будем продолжать. О 
завершении карьеры речи не идет? Он не думает", - сказал Черных "СЭ". 
Срок контракта 37-летнего Радулова с "Ак Барсом" заканчивается 30 апреля 
2024 года. В текущем сезоне он провел 58 матчей в регулярном чемпионате КХЛ 
и набрал 40 (16+24) очков. В плей-офф на счету Радулова 1 гол и 3 
результативные передачи в 4 играх.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/radulov-ne-dumaet-o-zavershenii-
karery-2206525/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Артур Ахтямов: "Самсонов и Уолл - отличные вратари, но по стилю мне 
ближе Флери" (Russia-hockey.ru, Москва, 1 мая 2024) 
22-летний голкипер "Ак Барса", в составе "Нефтяника" ставший самым ценным 
игроком победного Кубка Петрова, - о прошедшем сезоне и планах на будущее, 
для Russia-Hockey.ru  
РЕШЕНИЕ ПРОВЕСТИ СЕЗОН В РОССИИ БЫЛО ПРАВИЛЬНЫМ  
- Артур, в этом сезоне вы провели 57 матчей - 17 в "Ак Барсе", 40 - в "Нефтянике". 
Как его оцените?  
- Считаю, что решение провести этот сезон в России было правильным. Получил 
свой шанс и практику в главном клубе Республики - "Ак Барсе", вместе с 
командой большие задачи решили в "Нефтянике". Чувствую, что за этот 
хоккейный год вырос по всем направлениям - техника, тактика, психология.  
При этом есть моменты, которые не понравились. Над ними буду работать.  
- О каких моментах речь?  
- По ходу сезона из-за травм других вратарей "Ак Барса" получил большой шанс. 
10 матчей кряду выходил в составе нашей команды КХЛ, были крепкие игры - 
например, на Дальнем Востоке.  
В то же время не во всех моментах выручил, не закрепился в роли стартового 
голкипера "Ак Барса" на весь чемпионат. Есть урок - и есть мысли, в чем нужно 
прибавлять.  
И В КХЛ, И В ВХЛ ТИТУЛЫ MVP - У ВРАТАРЕЙ. НАБОКОВА ЗАПОМНИЛ ПО МХЛ  
- Но зато в плей-офф ВХЛ вы нокаутировали лигу - 16 побед в 21 матче при 93 
процентах отраженных бросков, как следствие - приз самого ценного игрока 
плей-офф.  

https://tass.ru/sport/20685145
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2050470_Dmitrij_Kokorev_pokinul_post_glavnogo_trenera_Sochi
https://iz.ru/1690015/2024-04-30/dmitrii-kokorev-pokinul-post-glavnogo-trenera-khokkeinogo-kluba-sochi
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/radulov-ne-dumaet-o-zavershenii-karery-2206525/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/radulov-ne-dumaet-o-zavershenii-karery-2206525/
https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/30/radulov/
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- Опыт матчей в КХЛ помог в ВХЛ, чувствовал, что получается помогать команде. 
"Нефтяник" был заряжен, не дали усомниться в своем превосходстве. Полезный 
опыт - и главное, что чемпионский!  
- Уровень ВХЛ намного ниже, чем КХЛ?  
- Я бы так не сказал. В КХЛ больше мастеров, но там более закрытый хоккей. В 
ВХЛ немного по-другому, много молодежи, атаки от ворот до ворот, у голкиперов 
очень приличная нагрузка. Не скажу, что вратарям намного легче в ВХЛ, чем в 
КХЛ.  
- Случайно ли то, что и в КХЛ, и в ВХЛ самыми ценными стали вратари - вы и 
ваш ровесник Илья Набоков из "Магнитки"?  
- Да, думаю, это совпадение. Год на год не приходится, в этом сезоне люди, 
выбиравшие лучших, направили свой взгляд на нас, голкиперов. Кстати, 
поздравляю Илью с почетным трофеем.  
- С Набоковым знакомы?  
- Да, встречались в МХЛ, он играл за "Стальных Лисов", я - за "Ирбис". Уже тогда 
было понятно, что он - перспективный вратарь.  
РОССИЙСКАЯ ШКОЛА - В САМОМ БОЛЬШОМ ПОРЯДКЕ!  
- Вы оба - не габаритные вратари, с ростом 182-183 сантиметра. Время 
голкиперов-гренадеров уходит в прошлое?  
- Не знаю, задайте этот вопрос специалистам. Я считаю, что легким вратарям в 
чем-то удобнее выполнять свою работу - ты быстрее на перемещениях, резче. 
Но и габариты никогда не бывают лишними.  
- Вы похожи на Набокова и по стилю?  
- Не совсем. Илья старается играть экономично, не разбрасывается в движениях. 
Мой стиль немного другой, более энергозатратный.  
- Кто для вас образец в мировом хоккее?  
- Очень нравится канадец Марк-Андре Флери, он тоже играет низко, как бы на 
шарнирах, успевает делать все.  
Но вообще в самом большом порядке - не канадская вратарская школа, а 
российская. Андрей Василевский, Илья Сорокин, Игорь Шестеркин - у каждого 
есть что взять на вооружение. А как здорово провел последнюю серию плей-офф 
Сергей Бобровский!  
ХОЧЕТСЯ СЫГРАТЬ ПОЛНОЦЕННЫЙ СЕЗОН В РОДНОМ "АК БАРСЕ", НО 
ЕСТЬ ВАРИАНТ И ЗА ОКЕАНОМ  
- Получается, за НХЛ следите?  
- Да, сейчас в мировом хоккее осталась только НХЛ - и там отличные матчи.  
- Кто для вас фаворит плей-офф?  
- Перед стартом выделил для себя "Торонто" и "Флориду". Не удивился, что 
"Флорида" так быстро прошла "Тампу". Команда-машина!  
- "Торонто", которое уже на грани вылета, выделяете только потому, что оно вас 
задрафтовало и предложило контракт?  
- Не только. У "Торонто" отличная команда, играет в красивый, атакующий 
хоккей. Там, например, есть снайпер Остон Мэттьюс, который в 81 матче 
наколотил 69 шайб. Уникальная результативность!  
- Все ругают вратарей "Торонто". По делу?  
- Я был в лагере, видел уровень Ильи Самсонова, Джозефа Уолла, более 
молодых ребят. Отличные вратари! Другое дело, что команда много играет в 
атаку, голкиперы под особой нагрузкой. Поверьте, в нашей линии там все в 
порядке, конкуренция!  
- После подвигов в России не пора ли вам в этой конкуренции активно 
поучаствовать?  
- (смеется) Именно над этой мыслью скоро буду думать. С одной стороны 
хочется пойти по пути Набокова и выдать полноценный сезон в родном клубе 
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КХЛ - "Ак Барсе", с другой - меня, как и любого профессионала, зовет НХЛ. В 
ближайшие недели мы с агентом определимся.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/ahtyamov_samsonov_woll_supervratari_no_blizhe_fleury_/ 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" избавился от всех топ-звезд. Казань сделает ставку на свою 
молодежь (Советский спорт, Москва, 30 апреля 2024) 
Фаворит КХЛ за день до открытия трансферного рынка распрощался сразу со 
многими известными хоккеистами.  
Пока все клубы КХЛ с чувством, с толком и расстановкой подписывают одних и 
избавляются от других хоккеистов, особняком стоят два гранда, провалившие 
минувший сезон.  
Прошлогодние финалисты Кубка Гагарина ЦСКА и "Ак Барс" решили расчистить 
не только свои платежки, но и микроклимат в коллективе, который серьезно 
пошатнулся за последний год. И если столичные армейцы только начали 
разгонять этот маховик, то казанский клуб уже вовсю отписывает народ, при этом 
не особо распространяясь кем именно будет пополняться состав на смену 
выбывшим.  
1 мая в КХЛ открывается трансферный рынок. С наступлением этого дня клубы 
лиги будут официально объявлять о подписаниях свободных агентов и обменах. 
Практика показывает, что именно в первые дни мая совершается большинство 
сделок, которые формируют составы команд на новый сезон. Но и до 
официального открытия рынка, вести с полей разлетаются, как горячие пирожки.  
С "Ак Барсом" не по пути уже точно нескольким видным хоккеистам. 
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли, защитник Вячеслав Войнов; 
воспитанник казанцев, человек отдавший клубу почти два десятка лет Кирилл 
Петров; ставший в свое время открытием сезона-2014/2015 в составе 
"Северстали" и десятилетие почивающий на лаврах той самой славы Дмитрий 
Кагарлицкий, а также габаритный защитник Кирилл Адамчук, громко заявивший 
о себе также прекрасным сезоном в Череповце, после чего впечатлившись, 
скауты "Ак Барса" перетянули его к себе - все эти люди уже точно покидают 
состав казанцев.  
Буквально в дверях главной команды Татарстана стоят еще две звезды - 
Александр Радулов и Вадим Шипачев. Тут еще не все утрясли, но с трудом 
верится в то, что устроив подобную чистку, новый тренерский штаб во главе со, 
скорее всего, Анваром Гатиятулиным, оставят таких глыб в составе.  
 Армия разоружается. Один из лидеров ЦСКА уйдет вслед за Федоровым и 
Федотовым  
Все дело еще и в том, что перемены в команде назрели очень давно. Еще до 
очередного пришествия спасителя в лице вечного папы казанского хоккея 
Зинэтулы Билялетдинова. Когда с командой откровенно мучился другой корифей 
отечественного тренерского цеха Олег Знарок. Именно тогда состав, 
нашпигованный звездами первой российской величины, вдруг посыпался в 
пропасть, заваливая регулярный чемпионат набок. Ничего не работало - ни 
жесткая тренерская позиция, ни руководство команды, ни слова чиновников.  
Никто не мог объяснить этого отрицательного феномена, вроде бы все в порядке 
- бери и строй из этих прославленных парней команду-чемпиона, но с 
правлением был напряг. Знарок ушел, Билялетдинов пришел, и сумел в 
кратчайшие сроки выправить пошатнувшееся клубное реноме. Однако как 
выяснилось в прошедшем сезоне, это была лишь мимолетная вспышка. Спичка, 
которая зажглась в прошлогоднем плей-офф, резко погасла в сезоне-2023/2024. 
И, вновь, проблемы с мотивацией и желанием вылезли на передний план. К тому 
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же, головной боли тренерскому штабу добавила тяжелая травма главного 
голеадора лиги Дмитрия Яшкина.  
После вылета в первом раунде плей-офф от "Автомобилиста", стало понятно, 
что дальше в существующем виде "Ак Барс" функционировать не способен. 
Устал от всех этих дрязг Зинэтула Хайдарович, не способны стали решать 
поставленные задачи ни Радулов, ни Шипачев, ни Кагарлицкий. Провальным 
оказался и трансфер в стан казанского клуба одного из лидеров "Торпедо" 
Дамира Жафярова. Как итог - отставка Билялетдинова и супер распродажа тех, 
кто не смог поднять хоккейную целину "Барсов".  
Что теперь? А в этом и состоит главная загадка. Какой именно крен сделает 
новый тренерский штаб, куда качнется маятник селекции, на чем будут 
основываться местные агенты и скауты? Но, вероятно, настал момент, когда 
главному республиканскому клубу, популярности которого может позавидовать 
даже футбольный "Рубин", срочно требуется омоложение состава. Причем, 
большую роль будут играть собственные воспитанники, именно на них можно 
сделать ставку, чтобы вырастить команду-чемпиона в ближайшие несколько лет.  
При скудности рынка свободных агентов КХЛ, также немаловажным фактором в 
построении и развитии команды станет новый лимит на легионеров. Можно 
аккуратно разбавить молодой состав, состоявшимися хоккеистами из АХЛ, чтобы 
у местных талантов перед глазами был пример того, как нужно развиваться. И 
варяги в этом случае играют не последнюю роль. Точно можно сказать, что 
казанская команда больше не будет формироваться по принципу "наберем 
состав звезд". Этот путь никуда не привел, и "Ак Барс" уже не впервые наступает 
на эти грабли.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ak-bars-izbavilsya-ot-vseh-top-zvyozd-kazan-
sdelaet-stavku-na-svoyu-molodyozh 

К заголовкам сообщений 

Агент Жафярова: "Будем рассматривать предложения, веду переговоры 
со всеми командами" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 
апреля 2024) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы форварда "Авангарда" Дамира 
Жафярова, прокомментировал будущее своего клиента.  
 - Пока с "Авангардом" не было никакого плотного общения, - начал Бабаев. - Я 
веду переговоры со всеми командами. Будем рассматривать предложения.  
 - В "Торпедо" говорили, что интересуются Жафяровым.  
 - Да, интересуются. Он уже играл в "Торпедо". Мы будем рассматривать все 
хорошие варианты, а Дамир будет выбирать. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-zhafyarova-rasskazal-o-
buduschem-svoego-klienta-2206657/ 

К заголовкам сообщений 

Проблемный клуб КХЛ сохранил крутых североамериканцев! Хмелевский 
и Ливо остались в "Салавате" ради Козлова (Sport24.ru, Москва, 30 апреля 
2024) 
Сильный ход уфимцев.  
"Салават Юлаев" - один из главных неудачников в КХЛ образца последних лет. 
Команда из Башкирии неплохо играет в регулярном чемпионате, показывает 
качественный хоккей и приличные результаты, но с треском проваливается в 
плей-офф. Год назад Уфа пережила вылет от "Адмирала", а в этом марте - от 
"Трактора". Добавьте к этому перебои с финансированием, задержки по 
зарплате и слухи об уходе Ивана Дроздова в ЦСКА, и вырисовывается образ 
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крайне проблемной команды. Но есть пилюли, которые могут подсластить 
межсезонье для уфимских болельщиков.  
С разницей всего в сутки менеджмент "Салавата Юлаева" совершил два важных 
подписания. Сначала на три года продлили контракт с Александром Хмелевским, 
а затем на один год с Джошуа Ливо. Если переводить на язык статистики, 
уфимцы оставляют первого и четвертого бомбардира команды. Причем начни 
Ливо сезон в составе "Салавата" и сыграй все матчи, он мог и полсотни очков 
выбить с 20+ голами. Тогда как в реальности остановился на 15 голах, что тоже 
неплохо. Больше только у Дроздова, Шарова и все того же Хмелевского.  
Однолетний контракт Ливо обуславливается в том числе и возрастом. 30 лет - не 
критический показатель, но уже не позволяющий заглядывать надолго вперед. 
Но стоит признать, что канадец на удивление органично адаптировался в Уфе и 
КХЛ в целом. Приехав только в октябре, он без предсезонки начал делать 
разницу. Прежде всего - в большинстве. Праворукий форвард стал главной 
бросковой опцией "Салавата Юлаева" и чуть меньше половины своих шайб 
забросил в неравных составах.  
Несмотря на то, что "Салават Юлаев" закончил сезон на стадии первого раунда, 
к Ливо не может быть претензий. В 7 играх он набрал впечатляющие 9 очков. 
Немного меньше по итогам серии с "Трактором" оказалось у Александра 
Хмелевского. Собственно, только тройка Ливо - Хмелевский - Дроздов и может 
занести серию с "Трактором" себе в актив. За ними у уфимцев была пустота. Ну 
а что до Хмелевского, то он и в прошлогоднем плей-офф выглядел настоящим 
вожаком.  
Трехлетний контракт для легионера - настоящая редкость и удача. Особенно 
если мы говорим о Хмелевском. Не каждый игрок готов стабильно набирать по 
50 очков за сезон в КХЛ. Тем более, в отличие от Ливо он не достиг своего пика. 
Саше всего 24 года, а когда он перебирался в Уфу, то казалось, что это 
краткосрочный роман. Хмелевский, прибывший из фарм-клуба "Сан-Хосе", 
должен был перезагрузиться, набраться опыта и вернуться в НХЛ в новом 
статусе. Но вместо того, чтобы штурмовать сильнейшую лигу мира, 
русскоязычный американец решил осесть в Башкирии.  
Оставить Хмелевского и Ливо удалось во много благодаря "фактору Козлова". 
Не секрет, что оба североамериканца приходили в клуб после разговора с 
главным тренером. Они знали Козлова-игрока, а поработав под его 
руководством, зауважали Козлова-тренера. Англоязычный специалист, немало 
сам поигравший в НХЛ, стал своего рода гарантом для иностранцев. Когда его 
судьба в уфимском клубе подвисла, подвисли и переговоры с Хмелевским и 
Ливо. Оставляя молодого тренера, в столице Башкирии автоматически 
сохраняли и важных игроков.  
Теперь осталось сделать так, чтобы Хмелевскому и Ливо было, с кем играть. Их 
партнер по звену Дроздов одной ногой в ЦСКА, а судя по минувшему плей-офф, 
с глубиной состава у "Салавата Юлаева" не все гладко. Кулемин сильно сдал, 
Шмелев и Лещенко попали в опалу Козлову, а Шаров оказался один в поле не 
воин. Разобраться с поддержкой легионеров необходимо не только 
менеджменту, но и тренеру. Усиление впору искать не только на рынке, но и 
внутри организации. Много разговоров о том, как Козлов развивает местную 
молодежь, но судя по прошлому сезон, прогресс уфимских воспитанников 
застопорился.  

https://sport24.ru/hockey/article-643074-problemnyy-klub-kkhl-sokhranil-krutykh-
severoamerikantsev-khmelevskiy-i-livo-ostalis-v-salavate-radi-kozlova 

К заголовкам сообщений 
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Стал известен новый помощник Виктора Козлова в "Салавате Юлаеве" 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", новым помощником Виктора Козлова в 
"Салавате Юлаеве" станет тренер Владимир Потапов. Ранее 48-летний 
специалист работал в тренерских штабах "Толпара" в МХЛ и "Тороса" в ВХЛ. 
Потапов является воспитанником мурманского хоккея. Выступал за ряд 
российских клубов, в том числе за московское "Динамо" и "Салават Юлаев". На 
драфте НХЛ 1993 года был выбран в девятом раунде под 217-м номером клубом 
"Виннипег Джетс". 
Потапов входил в тренерские штабы сборных России (2019-2021). Главный 
тренер юношеской (U17) сборной России (2020/2021). Главный тренер 
юношеской (U16) сборной России (2021/2022). Работал главным тренером 
команды МХЛ "Атланты" Мытищи (2016-2019). Был тренером в системе СКА 
(2019-2021).  

https://www.championat.com/hockey/news-5533408-stal-izvesten-novyj-pomoschnik-
viktora-kozlova-v-salavate-yulaeve.html 

К заголовкам сообщений 

Виктор Балдаев: в этом сезоне подарили Хабаровску много эмоций 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Защитник "Амура" Виктор Балдаев в интервью - о своей карьере, игре в Северной 
Америке и Дальнем Востоке. 
"Амур" продлил контракт на один год с защитником Балдаевым 
- Расскажи свою историю, как пришел в хоккей? 
- Я начал в пять лет заниматься в школе "Кристалла" в Электростали. Спорный 
момент, кто меня привел в хоккей. Скорее всего, это были мама и бабушка, но 
на коньки ставила мама во дворе. Она умела кататься, мы выходили и 
расчищали небольшой пятачок на льду от снега. Так меня отвели в местную 
секцию хоккея. Вообще, у наших соседей мальчик занимался хоккеем, и это 
стало главной причиной.  
- В каком возрасте понял, что хоккей - это твое? 
- Думаю, когда был подростком. Уже настал момент, когда нужно было 
определяться: либо учеба, либо хоккеем. Родители все равно сильно 
спрашивали насчет учебы.  
- Младший брат пошел по твоим стопам? 
- Без вариантов. Раньше же все по-другому было, все детство проходило в 
ледовом дворце. Всех пускали всегда, брали клюшки, мячики. Играли постоянно 
там, что-то делали. Брат всегда был со мной. Детство не во дворе проводили, 
как все дети, а во дворце, где всегда было весело. Брат рос вместе со мной. 
- Смотришь матчи брата? 
- Да, я, когда по времени удобно, смотрю всегда все матчи. Мы с ним постоянно 
на связи. Что-то подсказываю ему. Для брата я авторитет. Смотрим разные 
моменты, разбираем их. После МХЛ он прибавил уверенности, в ВХЛ в этом году 
достойный хоккей показывает. У нас есть мечта, как у всех братьев, сыграть 
вместе за одну команду, а еще лучше - в одном звене. В детстве много дрались. 
Думаю, так бывает у многих, наверное. Так как я старше, то всегда побеждал. 
Вообще, брата жестко воспитывали по-спартански. Так и надо воспитывать 
пацанов. 
- Ты успел попасть на драфт КХЛ, когда его только ввели. 
- Была такая история. Мы играли по юниорам, когда это все только ввели. Там 
клубы между собой договаривались, в итоге меня выбрал "Атлант". Тогда там 
пацаны играли из Электростали, и попасть в главный клуб области было 
престижно. Кадейкин, Кулагин в те времена играли там. Последний сейчас уже 
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стал моим тренером по физической подготовке. У нас очень хороший год был, 
много ребят попали в "Атлант". Лещенко, Ефремов, еще один товарищ за 
сборную Литвы играет, другой - за Украину. Многие нашли себя в хоккее. Вадим 
Юрьевич Мусатов, наш тренер, много дал в плане хоккея и катания. У с этим 
были определенные проблемы, а он сам много поиграл и научил меня. Я играл 
еще за два года в школе, тренер Юрий Бубнов много мной занимался. Виктор 
Соколов, тренер по работе с защитниками, ставил мне катание.  
- Ты провел сезон в МХЛ, а затем уехал за океан? 
- Так и было. Предложили, и я решился на такой опыт. Отыграл год в юниорской 
лиге Квебека, а после сезона меня позвали обратно в "Атлант" в первую команду. 
В качестве лимитчика я провел год, но не получил игрового времени. После этого 
понял, что так далеко не уеду и уехал обратно в Северную Америку. Это был 
большой эксперимент для меня. Я не знал языка, это был франкоговорящий 
регион, где на хоккее все были помешаны в хорошем смысле слова. Пытался 
учить английский, занимался с учителем, а везде французский: в раздевалке, в 
городе, повсюду. В команде не было русских ребят, только один швейцарец, 
который разговаривал на четырех языках. И я такой красивый, с тройкой по 
русскому языку. В этом плане было очень сложно.  
- Как тебе отношение к хоккею в Канаде? 
- Мы жили с пацаном в семье, до сих пор общаемся. Это прекрасные люди. Клубы 
делают определенные привилегии и оказывают помощь семьям, которые селят 
у тебя хоккеистов-иностранцев. Обо мне заботились так же, как дома. Дома 
всегда была газировка ящиками, а в Электростали мне вообще запрещали ее 
пить. Первые полтора месяца с ней ходил постоянно. Представляете, простой 
колхозник приехал из Электростали, а там такие привилегии. Вот тебе вся 
форма, под заказ, какую хочешь. коньки, перчатки, клюшки с разными загибами. 
Мне привезли 17 разных и сказали: "Выбирай, пожалуйста". Все персонально под 
заказ, топовые модели. Короче говоря, созданы все условия, лишь бы ты играл 
и ни о чем не думал. Первые несколько месяцев был просто в шоке от всего 
происходящего. 
- Как сейчас с языком?  
- Без практики забываешь его, но могу спокойно пообщаться с легионерами. 
- Расскажи про игру за молодежную сборную на ежегодной Суперсерии в Канаде. 
- Эти ощущения не передать словами. Играли с Канадой, там не хоккей, а просто 
война на площадке. Все летят убивать друг друга, настрой сумасшедший, 
полные трибуны. Сборная наша ездила и проводила по несколько матчей со 
сборными разных лиг. Я играл против лиги, в которой сам выступал. Что тут 
скажешь по накалу... Одним словом: Россия - Канада. Кто смотрит хоккей, тот 
поймет меня. Тогда мы два матча в Квебеке выиграли. 
- Почему ты после второго сезона за океаном решил вернуться в Россию? 
- На тот момент я уже два года не был дома. Можно было поехать на "комбайн" 
перед драфтом. Но меня звали домой, и я решил отправиться в обратном 
направлении. Что говорить о сожалениях? Нужно было, конечно, себя пробовать. 
Тогда "Атлант" расформировали, права на нас купил СКА, а затем "Спартак". Вот 
в Москве свою карьеру и продолжил.  
- В твоей карьере был период, когда ты играл то в КХЛ, то в ВХЛ, и даже в Чехии. 
- В КХЛ я играл за "Спартак" и "Торпедо", в ВХЛ тоже попылил. Это был не самый 
простой период, но тогда я перешел на взрослый уровень. В Нижнем Новгороде 
был Петерис Скудра, который предложил поехать в "Карловы Вары". Чешский 
опыт - очень интересный. Красивая страна, все переезды - короткие, много 
болельщиков на трибунах. Куда не придешь - везде тебя поймут по-русски. В 
плане быта все комфортно.  
- Год в "Куньлуне" как опишешь? 
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- Классная самобытная команда с тренерами, которые поиграли в НХЛ. 
Возглавлял нас Алексей Ковалев. В целом, весь персонал был хорошим. Правда, 
когда только приехал, канадцы и китайцы были в приоритете, а мы, русские, 
жесткий отбор проходили. Конкуренция была серьезная, такой "комбайн" 
своеобразный получился. Но когда уже команда образовалась, все пошло 
дружно и по-другому. До сих пор со всеми ребятами отличные отношения, 
общаемся. Комфортно было в раздевалке, все знали английский. То время в 
команде вспоминаю с улыбкой. 
- Говоря про тренеров, в 16 лет ты попал в команду к Мариничеву? 
- Да, тогда было страшно ходить по раздевалке, столько слухов и новостей 
разлеталось. Все знали какой он жесткий. Меня тогда вызвали в первую команду. 
Я был самым молодым. Мне сразу старшие сказали, чтобы вообще не 
отсвечивал. Сказали тогда подраться, чтобы никто не обидел. Мариничев сильно 
повлиял на меня как как тренер.  
- Насколько тяжело было играть в курортном Сочи? 
- Тяжело было в том плане, что все отдыхают, а ты работаешь. Но стараешься 
концентрировать все внимание на льду. Все купаются, загорают и отдыхают, а 
тебе этого делать нельзя. Есть свои ограничения.  
- Хабаровск в этом плане сильно контрастирует? 
- Хабаровск обожаю, потому что здесь всегда солнце. Когда сюда приехал, 
вообще ничего не знал о городе. Разговаривал с ребятами, которые здесь 
играли, и все отозвались очень позитивно. Знал, что здесь главным был 
Мариничев - этот факт сыграл свою роль для меня. Поэтому электростальские 
пацаны всегда есть в Хабаровске.  
- Можешь назвать себя душой команды?  
- Сильно сказано, конечно. Я третий год в Хабаровске, следующий будет уже 
четвертым. Уже больше ста матчей провел в составе "Амура". У нас есть целая 
группа ребята, которая вместе со мной в этом сезоне преодолела этот рубеж. 
Конечно, есть свои нюансы с длинными перелетами. У многих команд есть 
выходные, а мы после полетов приходим в себя. От этого не уйдешь никуда. 
Сейчас уже полегче. Понимаешь, что и как делать, а первый сезон был 
непростым. Многие дома отдыхали с семьями, а мы были сами по себе. 
- Как получается воспитывать сына? 
- Ребенок вообще не был в Хабаровске в этом сезоне. В этом плане очень 
тяжело. Общаемся постоянно с супругой по видеосвязи. Она прилетала ко мне 
несколько раз. У сына там все: садик, учителя. Когда все устроено, ехать сюда 
тяжеловато Стараюсь воспитывать его строго, поскольку меня самого жестко 
воспитывали в детстве. Но по телефону этого особо не получается. Супруга 
ругается, говорит, что нужно делать все по-другому. Жене надо ставить памятник 
за это время.  
- Что ты любишь читать в свободное время? 
- Сейчас я читаю Достоевского - "Идиот". Это классика, которая будет вечна. 
Посоветую  
 "Атлант расправил плечи" и "Источник", про архитектора, а также "Интервью с 
Дьяволом" Хилла. Настоятельно рекомендую, это мой топ. Что касается музыки, 
мы с Шевой ставим по настроению. Я - меломан. Никто еще не жаловался. 
Вообще, обожаю Гуфа слушать.  
- Ты всегда первым выводишь команду на раскатку и игру, почему так? 
- Так просто получилось и пошло от игры к игре. Всегда что-то говорю, выхожу 
заряженным. Все очень просто.  
- С чем связываешь свой лучший сезон в лиге? 
- Я стал спокойнее, проще подхожу к играм. Плюс говорят, что в 27-28 лет лучший 
возраст начинается у защитников. Наверное, это так и есть. Подсказали, что у 
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меня получился самый результативный сезон в КХЛ. По блокированным броскам 
и силовым приемам такая же история. Значит, все делаю правильно. Главное - 
слушать тренерский штаб и делать то, что от тебя просят на площадке. Тогда все 
будет хорошо. 
- Не могу не спросить про драку с Карпухиным.  
- Там все просто: ударили нашего, мы поехали вступаться. Пожали руку после 
классной драки, сказали друг другу: "Молодчик!". Когда ехал на удаление, поднял 
руки вверх, и арена как будто взлетела. Эмоции были сумасшедшие, мурашки по 
коже пошли.  
- Всю карьеру ты играешь про 14-м номером... 
- В детстве хотел взять десятку, потому что все тогда болели за Павла Буре, но 
тренер сказал, что она занята. Отец взял 14-й номер, везде под ним и играл. 
Летом, когда не стало Димы Тарасова, мне позвонили и попросили номер отдать, 
поскольку его выводят из обращения. Я лично знал Диму, уважаю его. Поменял 
цифры у себя на джерси. 
- Какие планы на отпуск? 
- Сейчас у меня идет восстановление после повреждения. Нужно время, чтобы 
залатать себя. Самое главное - провести время с семьей. В сезоне не так много 
подобных возможностей. Потом уже начну готовить себя к новому чемпионату. У 
нас весь костяк сохранило руководство - это хороший знак. Конечно, появятся 
новые ребята в команде, но за этот сезон мы были бандой, а стали командой. 
Думаю, новые люди без проблем вольются в наш коллектив. 

https://allhockey.ru/article/show/516414-
Viktor_Baldaev_v_etom_sezone_podarili_Habarovsku_mnogo_emocij 

К заголовкам сообщений 

Спортдиректор "Сибири" гарантировал, что клуб больше не будет 
заявлять лишних легионеров (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
Спортивный директор "Сибири" Виктор Меркулов заявил, что в клубе больше не 
повторят ошибку с заявкой лишних легионеров на матчи. В прошлом сезоне 
новосибирский клуб лишился четырех очков из-за превышения легионеров в 
заявке четырех матчей регулярного чемпионата КХЛ. 
"Конечно, будем совместно с тренером прорабатывать все позиции, 
нуждающиеся в усилении. Есть понимание по всем пунктам, в ближайшее время 
все трансферные новости услышите. Федору Гордееву сделано 
квалификационное предложение, будем надеяться, что он вернется. Конечно, 
мы гарантируем, что заявлять лишних легионеров не будем. Как раз потому, что 
в КХЛ увеличивается лимит на иностранцев (смеется) ", - сказал Меркулов в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533560-sportdirektor-sibiri-garantiroval-
chto-klub-bolshe-ne-budet-zayavlyat-lishnih-legionerov.html 

К заголовкам сообщений 

"Понадеялись на честное слово - человек передумал". Спортдиректор 
"Сибири" - о Гатиятулине (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
Спортивный директор "Сибири" Виктор Меркулов рассказал, что с Анваром 
Гатиятулиным уже были устные договоренности, однако специалист передумал 
возглавлять новосибирскую команду. По информации "Чемпионата", Гатиятулин 
станет главным тренером "Ак Барса". 
"По поводу ситуации с Гатиятулиным уже все сказано, все давно прошло. Так 
получилось, что человек просто передумал. Бывает! Расстались в нормальных 
рабочих отношениях, ситуация неприятная, но жизнь продолжается. Объявили 

https://allhockey.ru/article/show/516414-Viktor_Baldaev_v_etom_sezone_podarili_Habarovsku_mnogo_emocij
https://allhockey.ru/article/show/516414-Viktor_Baldaev_v_etom_sezone_podarili_Habarovsku_mnogo_emocij
https://www.championat.com/hockey/news-5533560-sportdirektor-sibiri-garantiroval-chto-klub-bolshe-ne-budet-zayavlyat-lishnih-legionerov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5533560-sportdirektor-sibiri-garantiroval-chto-klub-bolshe-ne-budet-zayavlyat-lishnih-legionerov.html
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до подписания контракта, как сказал наш руководитель, потому что руки были 
пожаты, понадеялись на честное слово", - сказал Меркулов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5533534-ponadeyalis-na-chestnoe-slovo-
chelovek-peredumal-sportdirektor-sibiri-o-gatiyatuline.html 

К заголовкам сообщений 

Гаврилов - о будущем Худобина: "Его может спокойно подписать любая 
команда среднего эшелона КХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 30 апреля 2024) 
Бывший голкипер "Сочи" и "Салавата Юлаева" Андрей Гаврилов рассказал об 
ожиданиях от дальнейшей карьеры экс-вратаря "Сибири" Антона Худобина.  
" Любая команда среднего эшелона КХЛ может спокойно его подписать. Тут еще 
вопрос для Антона о перестройке на большие поляны. Одно дело играть, когда 
углы обрезанные, как в Национальной хоккейной лиге. У нас площадки другие, 
таких практически нет. Здесь такти ка игры в воротах немного другая. Я видел 
матчи "Сибири", ему не хватало именно объема катания, чтобы перестроиться 
обратно. Он продолжал играть, как играют на маленьких площадках". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gavrilov-obyasnil-problemy-hudobina-
v-khl-2206639/ 

К заголовкам сообщений 

Медведев подтвердил, что хоккеисты Григоренко и Плотников переходят 
в СКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Медведев подтвердил, что хоккеисты Григоренко и Плотников переходят в СКА  
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в интервью "Матч 
ТВ" подтвердил, что бывшие нападающие ЦСКА Михаил Григоренко и Сергей 
Плотников перейдут в хоккейный клуб из Санкт-Петербурга. 
Ранее "Матч ТВ" сообщал, что Плотников и Григоренко 1 мая перейдут в СКА в 
качестве свободных агентов, подписав контракты на четыре года. 
 - Завтра СКА объявит о переходе двух форвардов из ЦСКА - это Михаил 
Григоренко и Сергей Плотников. С ними подпишут четырехлетние контракты. 
Они усилят клуб из Санкт-Петербурга?  
 - Кстати, Григоренко относится к первым победителям Кубка Харламова в 
составе "Красной Армии". Он тогда еще играл с Никитой Гусевым. Мы все знаем 
о его качествах. Его мастерство, кистевой бросок. Плотников же выигрывал Кубок 
Гагарина в составе СКА в 2017 году. По сути, он возвращается к себе домой. Это 
два очень классных форварда, и я уверен, что они усилят игру СКА, - сказал 
Медведев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050618_Medvedev_podtverdil_chto_kho
kkeisty_Grigorenko_i_Plotnikov_perehodat_v_SKA 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Филадельфия" очень хочет забрать Мичкова к себе. Мы обсуждаем 
разные варианты" - Александр Медведев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 
апреля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5533534-ponadeyalis-na-chestnoe-slovo-chelovek-peredumal-sportdirektor-sibiri-o-gatiyatuline.html
https://www.championat.com/hockey/news-5533534-ponadeyalis-na-chestnoe-slovo-chelovek-peredumal-sportdirektor-sibiri-o-gatiyatuline.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gavrilov-obyasnil-problemy-hudobina-v-khl-2206639/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gavrilov-obyasnil-problemy-hudobina-v-khl-2206639/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050618_Medvedev_podtverdil_chto_khokkeisty_Grigorenko_i_Plotnikov_perehodat_v_SKA
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Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в интервью "Матч 
ТВ" не исключил вариант, при котором форвард Матвей Мичков этим летом 
отправится в клуб НХЛ "Филадельфия".  
Мичков был выбран "Флайерз" на драфте НХЛ-2023 в первом раунде под общим 
7-м номером. 
 - Матвей Мичков имеет два года контракта со СКА. Но он очень хочет уехать в 
"Филадельфию". Отпустит ли его клуб из Санкт-Петербурга?  
 - Я думаю, лучше уезжать как Овечкин или Панарин. Когда ты уже 
зарекомендовал себя в России - и едешь в Северную Америку не для того, чтобы 
путешествовать между НХЛ и АХЛ. Нельзя забывать, что Матвей пережил 
страшную трагедию, потеряв отца, который для него был еще и наставником, все 
время находясь рядом. Тяжело психологически играть - будь то Сочи или Москва, 
где все напоминает об этой потере. Может быть, смена обстановки позволит 
проще адаптироваться. 
 - Смена на Санкт-Петербург или Филадельфию? Вот "Авангард" в такой же 
ситуации отпустил Ивана Мирошниченко.  
 - В отличие от ситуации с Иваном Федотовым, мы в контакте с "Филадельфией". 
Руководство "Флайерз" даже не скрывает своего желания, чтобы Матвей к ним 
приехал и попробовал свои силы в НХЛ. Но если ехать раньше, то нужно иметь 
положение в контракте, что в том случае, если у "Филадельфии" возникнет 
искушение отправить его в АХЛ, он будет иметь право вернуться. Но пока об этом 
рано говорить, потому что юридически Мичков под контрактом со СКА. И в 
"Филадельфии" нам отправили свои заверения, что они не пойдут ни на какие 
нарушения договорных прав. 
 - Такой пункт есть у Николая Коваленко, что он до конца декабря может 
вернуться в КХЛ, если ему не дадут шанс в "Колорадо".  
 - Это довольно частый ход, и ничего в этом страшного нет. Но все-таки, чтобы 
масочнику ехать в НХЛ... Можно попробовать, конечно. Но сколько было случаев, 
когда парень не заиграл! Таких фамилий можно набрать больше десятка. Они 
уехали рано и не смогли раскрыться. А когда вернулись в Россию, то не заиграли 
и дома. 
Мы понимаем, что Матвей - большой талант. Это даже обсуждать нечего. Я 
думаю, мы поговорим обо всех вариантах, прежде всего, с ним самим. И 
поговорим также с руководителями "Филадельфии", с которыми у нас очень 
хорошие отношения. Понимание есть, и вы запаситесь терпением. Я думаю, что 
решение по Мичкову будет не позднее конца июня, - сказал Медведев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050617_Filadelfija_ochen_khochet_zabr
at_Michkova_k_sebe_My_obsuzhdajem_raznyje_varianty__Aleksandr_Medvedev 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 30 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Куда ушли легионеры? Кто завершил карьеру, а кто стал тренером? Где 
сейчас хоккеисты "Авангарда", взявшие Кубок Гагарина (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 30 апреля 2024) 
Потрясающая команда.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050617_Filadelfija_ochen_khochet_zabrat_Michkova_k_sebe_My_obsuzhdajem_raznyje_varianty__Aleksandr_Medvedev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050617_Filadelfija_ochen_khochet_zabrat_Michkova_k_sebe_My_obsuzhdajem_raznyje_varianty__Aleksandr_Medvedev
https://www.sovsport.ru/hockey/news/aleksandr-medvedev-ne-isklyuchil-chto-michkov-otpravitsya-v-filadelfiyu-uzhe-etim-letom
https://sport24.ru/hockey/news-643215-medvedev-filadelfiya-dazhe-ne-skryvayet-svoyego-zhelaniya-chtoby-michkov-k-nim-priyekhal-i-poproboval-svoi-sily-v-nkhl
https://russian.rt.com/sport/news/1306951-medvedev-michkov-filadelfiya
https://allhockey.ru/news/show/516427-Medvedev_reshenie_po_Michkovu_budet_ne_pozdnee_konca_ijunya_zapasites_terpeniem
https://www.sports.ru/hockey/1116034835-medvedev-dopustil-chto-ska-mozhet-otpustit-michkova-pogovorim.html
https://sportrbc.ru/news/66311b609a79472e6e897214
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Три года назад Омск праздновал долгожданное чемпионство "Авангарда". 
Несмотря на то, что домашним льдом "ястребов" тогда являлась арена в 
Балашихе, сибирский город не потерял связи с любимой командой, и отмечал 
успех размашисто, всю ночь, а уже под утро золотой состав "Авангарда" 
прилетел в Омск вместе с Кубком Гагарина. Где же сейчас те, кто сделал 
счастливым миллионный город и спустя 17 лет вернул "ястребам" звание 
чемпионов?  
Вратари 
Шимон Грубец  
Чешский вратарь перешел в "Авангард" осенью 2020-го из "Куньлуня", но по-
настоящему оценить этот трансфер болельщики "ястребов" смогли только в 
плей-офф. Грубец стал основным вратарем со второй игры второго раунда, и с 
тех пор принялся тащить омичей к чемпионству. С Шимоном в рамке "Авангард" 
прошел "Магнитку" и "Ак Барс", а в финале с ЦСКА Грубец показал свой лучший 
хоккей, ни разу не пропустив в двух последних матчах серии. Из "Авангарда" 
Грубец ушел после сезона-2021/2022 из-за известных политических событий, и 
вот уже второй год вполне успешно выступает в швейцарском чемпионате за 
"львов" из Цюриха. Кстати, завтра его команда сыграет седьмой матч финала 
плей-офф с "Лозанной".  
Игорь Бобков  
Бобков провел большую часть матчей в том сезоне в регулярке и начал в воротах 
"Авангарда" плей-офф. С Игорем "ястребы" прошли "Автомобилист", но первый 
матч с "Магниткой" у Бобкова не задался, и чемпионский финиш голкипер 
досматривал уже со скамейки запасных. В межсезонье Бобков покинул 
Балашиху, провел по одному сезону в "Ак Барсе" и "Автомобилисте", а сейчас 
нашел себя в "Амуре".  
Андрей Мишуров  
В чемпионском сезоне совсем еще молодой Мишуров ни разу не сыграл за 
"Авангард", но стал обладателем Кубка Гагарина в роли третьего вратаря. 
Сейчас 22-летний Андрей продолжает развиваться в родном клубе, в прошлом 
сезоне он провел 29 матчей за "ястребов" в регулярке, став соавтором 
десятиматчевой победной серии омичей в октябре-ноябре - Мишуров от звонка 
до звонка провел все те игры. Воспитаннику Академии "Авангард" пока не 
хватает стабильности, но он находится в надежных руках Сергея Звягина и уже 
в следующем сезоне вполне может выиграть конкуренцию за роль основного 
вратаря.  
Защитники 
Оливер Каски  
Один из лучших атакующих защитников в истории "Авангарда", элитный 
блюлайнер под первое большинство. В золотом плей-офф финн забросил три 
шайбы, и две из них - в легендарном седьмом матче с "Ак Барсом", включая 
абсолютно сумасшедший победный гол в овертайме. А еще на счету Каски 
голевая передача под "золотой" бросок Сергея Толчинского.  
Следующий сезон Каски еще провел в "Авангарде", оставаясь абсолютным 
лидером обороны "ястребов", но покинул команду прямо по ходу плей-офф, не 
выдержав давления с родины. Карьеру Оливер продолжил в швейцарском 
"Лугано", но по ходу сезона перешел в шведский "ХВ-71", за который играет до 
сих пор.  
Алексей Емелин  
Один из двух "золотых" капитанов "Авангарда"-2021, "мускулы" команды, оплот 
обороны и самоотверженности "ястребов". Плей-офф Емелин не доиграл из-за 
тяжелого и неприятного повреждения, полученного в серии с "Ак Барсом", но 
Кубок Гагарина Алексей поднимал вместе с Ильей Ковальчуком. Емелин провел 
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в "Авангарде" еще следующий сезон, после еще поиграл за минское "Динамо" и 
"Спартак", а минувший чемпионат пропустил. Официально о завершении 
карьеры Емелин не объявлял.  
Алексей Береглазов  
Еще один важнейший защитник из чемпионской линии обороны "Авангарда", 
карьеру которого в Балашихе перезагрузил Боб Хартли. Береглазов выиграл 
Кубок в свой первый же год в "Авангарде", затем Алексей отыграл за "ястребов" 
еще два сезона, переехал вместе с командой в Омск, но в минувшее межсезонье 
принял решение перебраться в "Локомотив". С ярославцами Береглазов дошел 
до очередного финала в своей карьере, но выиграть третий Кубок Гагарина с 
третьей командой (первой была родная "Магнитка" в 2016-м) ему пока не 
удалось.  
Вилле Покка  
Один из лучших защитников-легионеров в истории клуба. Золотой сезон был уже 
третьим для Покки в "Авангарде", в том плей-офф Вилле забросил только одну 
шайбу, зато какую - финн сравнял счет в третьем периоде той самой седьмой 
игры с "Ак Барсом". Следующий сезон Покка снова провел в омском клубе и, 
вероятно, выступал бы за "ястребов" еще долго, но в дело вмешалась политика, 
и Вилле покинул "Авангард" по ходу плей-офф-2022 вместе с Каски. Карьеру 
защитник продолжил в европейских чемпионатах, этот сезон Покка провел в 
швейцарском "Берне".  
Максим Чудинов  
Хоккеист, игравший за "Авангард" еще до переезда в Балашиху, добрался до 
заслуженного Кубка Гагарина в лазарете, где Чудинов, увы, проводил много 
времени после ужасной травмы, полученной в Риге осенью 2019-го. В плей-офф-
2021 Чудинов провел всего две игры, а весь следующий сезон пропустил, 
посвятив время полноценному восстановлению. Но затем Максим вернулся в 
большой хоккей, поиграл за "Ак Барс", "Спартак", а в минувшем сезоне стал 
лидером обороны "Адмирала".  
Дамир Шарипзянов  
Настоящий герой золотого плей-офф "Авангарда", чья легендарная смена в 
концовке шестой игры финала с ЦСКА при игре "3 на 5" вошла в историю клуба. 
Шарипзянов поймал тогда на себя все, что можно и нельзя, не позволив 
армейцам спастись, а уже после финала признался, что доигрывал плей-офф со 
сломанными пальцами. Это был первый сезон Дамира в "Авангарде", и с каждым 
новым чемпионатом Шарипзянов стал раскрываться с новых сторон, постепенно 
превратившись из домоседа-разрушителя в абсолютно топового защитника-
универсала, незаменимого ни в меньшинстве, ни в большинстве "ястребов". И, 
конечно, именно Шарипзянов является капитаном "Авангарда". В прошлом 
сезоне Дамир побил бомбардирский рекорд для защитников клуба в рамках 
одного регулярного чемпионата, а сейчас готовится провести уже пятый сезон в 
красно-бело-черных цветах.  
Семен Чистяков  
Для 19-летнего Чистякова это был первый сезон в КХЛ, и он сразу сумел 
закрепиться в "Авангарде", стать важной частью золотой команды. Тогда Семен 
играл еще не так смело и ярко, как сейчас, но достаточно надежно, чтобы тянуть 
уровень кубкового хоккея во взрослой лиге. У Семена было несколько вариантов, 
чтобы уехать за океан, где он задрафтован "Нэшвиллом", но Чистяков остался в 
"Авангарде", а в прошлое межсезонье подписал с клубом трехлетний контракт. 
Сейчас Семен - защитник первой пары обороны омичей, он продолжает 
прогрессировать с каждым сезоном, а в тяжелейшей серии плей-офф с 
"Локомотивом" Чистяков и вовсе стал лучшим снайпером "ястребов", забивая в 
каждой игре, заканчивавшейся победой "Авангарда".  
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Кирилл Готовец  
Крепкий белорусский домосед шикарно вписался в систему Хартли, а в золотом 
плей-офф Готовец раскрылся и в другом амплуа, забросив три важнейшие 
шайбы в финальных сериях с "Ак Барсом" и ЦСКА. Следующий сезон после 
чемпионства Кирилл еще отыграл за "Авангард", а затем остался в московском 
часовом поясе, подписав контракт с "Динамо", за которое Готовец и выступает 
до сих пор.  
Максим Гончаров  
Второе пришествие Гончарова в "Авангард" по ходу сезона-2020/2021 
обернулось для Максима выигранным Кубком Гагарина. В составе "ястребов" 
Гончаров был в роли резервного защитника, но вступил в бой после травмы 
Емелина и достойно принял этот вызов. Следующий сезон защитник тоже начал 
в "Авангарде", но вскоре был обменян в "Сибирь", за которую провел лишь одну 
игру. Еще через год Гончаров провел половину чемпионата в "Нефтехимике", и 
завершил карьеру, сразу же перейдя к амплуа хоккейного блогера.  
Алексей Соловьев  
Еще один защитник "Авангарда" тех времен для глубины состава. Соловьев в 
золотом плей-офф провел только один матч, который стал для него пока 
последним за омскую команду. В следующем сезоне Соловьев играл только в 
ВХЛ и чемпионате Чехии, но затем вернулся в КХЛ, провел год в "Сибири", а в 
минувшем сезоне вышел на новый для себя уровень в "Адмирале".  
Нападающие 
Рид Буше  
Американский форвард долго запрягал в своем дебютном сезоне за "Авангард" 
(несмотря на три гола в трех первых матчах регулярки), чему виной адаптация, 
травмы и болезни, но уже во второй половине чемпионата Буше показал тебя 
тем безжалостным снайпером и суперпрофессионалом, в которого по-
настоящему влюбились омские болельщики. Важнейшие голы снайпера от Бога 
Буше помогли "Авангарду" завоевать чемпионство, в межсезонье Рид ушел в 
"Локомотив", отыграл там неполный сезон, а затем вернулся уже в Омск и в 
связке с Владимиром Ткачевым принялся буквально разрывать КХЛ. Сейчас 
Буше уже находится в статусе абсолютно лучшего легионера в истории 
"Авангарда" (прости, Яромир Ягр), а в конце декабря 2023 года Рид подписал с 
омским клубом новый однолетний контракт.  
Сергей Толчинский  
Выдернутый летом 2020-го из ЦСКА посредством оффершита Толчинский мало 
кому казался будущим лидером "Авангарда", однако Сергей провел мощнейший, 
прорывной сезон, а в плей-офф стал лучшим бомбардиром "ястребом", автором 
"золотого" гола и MVP Кубка Гагарина. Толчинский радовал своей игрой 
болельщиков "Авангарда" еще два сезона, окончательно превратившись в 
звезду КХЛ, но в прошлое межсезонье пути Сергея и омского клуба разошлись. 
Толчинский подписал долгосрочный контракт со СКА, и первый его год вряд ли 
оправдал ожидания Сергея.  
Корбан Найт  
Эх, Корбан, детка. Монстр на точке вбрасывания, король пятачка, умнейший и 
тончайший диспетчер - важнейшее звено чемпионского пазла "Авангарда". В 
золотом плей-офф Найт раздал массу гениальных передач, оформил один хет-
трик, выиграл сотни важнейших вбрасываний. После этого Найт провел за 
"ястребов" еще два сезона, перебрался вместе с командой в Омск, подписав 
летом 2022-го двухлетний контракт, и превратил Ткачева в Буше в настоящих 
машин по набору очков. Корбан должен был провести в "Авангарде" и минувший 
сезон, но, увы - историю некрасивого расставания "ястребов" с канадцем, 
пожалуй, не стоит напоминать. Найт уехал в Европу, и провел прошедший 
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чемпионат в составе швейцарского "Берна", где ему наверняка было, что 
вспомнить вместе с Вилле Поккой.  
Денис Зернов  
В чемпионском сезоне у Зернова уже не было такой значимой роли в 
"Авангарде", как в серебряном чемпионате-2019, но Денис все же был плотно 
вписан в мощную линейку центров "ястребов", а в плей-офф играл в звене с 
Ковальчуком. И не забыть тот гениальный проход Дениса от ворот до ворот в 
пятом матче серии с "Ак Барсом", который привел к спасительному для той игры 
голу Ильи Валерьевича. Зернов должен был продолжать за "Авангард" в 
следующем сезоне, но уже в конце августа был обменян в "Металлург" на 
Николая Прохоркина. С тех пор Зернов выступает за "Магнитку", с которой 
неделю назад он завоевал второй Кубок Гагарина в своей карьере.  
Александр Хохлачев  
В любой современной команде КХЛ Хохлачев бы рассматривался как центр топ-
6, но в том "Авангарде" Александр центрил только в третьем звене. Это 
ограничивало его атакующий потенциал, который он так и не раскрыл за год в 
омском клубе, зато это ведь именно Хохлачев вычертил передачу на Каски за 
секунду до гола, выведшего "Авангард" в финал. В межсезонье Александр 
вернулся в "Спартак", где провел два классных сезона, а затем, не получив 
желаемой прибавки в зарплате, решился уехать в "Амур".  
Кирилл Семенов  
Воспитанник омского хоккея, выросший в "Авангарде" из субтильного юниора в 
крепкого, неуступчивого центрфорварда с шикарным арсеналом умений. 
Семенов отпахал тот золотой плей-офф, закончив его с травмированным 
плечом, из-за чего Кирилл даже не смог поднять Кубок Гагарина над головой. 
После чемпионства Семенов отправился в НХЛ, попробовал свои силы в 
"Торонто", но быстро вернулся, вновь влился в состав "ястребов" и провел еще 
один качественный плей-офф за "Авангард". А вот вернуться с родной командой 
в родной город не вышло: в межсезонье-2022 Семенов перешел в "Ак Барс". За 
казанцев Кирилл уже отыграл два сезона, а на днях подписал с клубом новый 
трехлетний контракт.  
Иржи Секач  
Известный чешский форвард приходил в "Авангард", как нападающий первой 
тройки, но по ходу сезона "ястребы" подписали Грубеца, и именно Секач чаще 
всего стал оказываться шестым легионером, которого нельзя заявлять на матчи. 
Пока в плей-офф в воротах играл Бобков, Секач проходил в состав, и нельзя 
забыть его спасительный гол, переведший в овертайм важнейший четвертый 
матч серии первого раунда с "Автомобилистом". Но когда конкуренцию на 
последнем рубеже выиграл Грубец, его соотечественник вынужденно оказался 
вне заявки и досматривал золотой плей-офф со скамейки. Вероятно, это будет 
одна из тем, которые Секач и Грубец смогут обсудить после предстоящей 
седьмой игры финала швейцарского чемпионата. Иржи играет за "Лозанну" с тех 
самых пор, как покинул КХЛ весной 2021-го, и вот сейчас поспорит за трофей со 
своим бывшим одноклубником.  
Клим Костин  
Костин появился в "Авангарде" довольно неожиданно, по ходу регулярки-
2020/2021, и долгое время дела у Клима в составе "ястребов" шли из рук вон 
плохо. Форвард, арендованный из "Сент-Луиса", совершенно не вписывался в 
игровую модель "Авангарда", но волшебник Боб Хартли к концу регулярки 
вылепил из Костина настоящего универсального солдата, идеально 
подошедшего в первую тройку к Найту и Буше. В плей-офф Клим стал 
олицетворением души, характера, желания "Авангарда", забросил не одну 
важную шайбу, и ведь даже его удаление в итоге стало ключевым для 



Дайджест_30.04_09.00 - 01.05.2024_09.00 

Страница 34 из 82 

чемпионства омичей: в овертайме четвертого, переломного матча финальной 
серии с ЦСКА именно Костин находился на скамейке штрафников, когда Павел 
Дедунов исполнил свое соло, отправив армейцев в нокдаун.  
После того сезона Клим не отказался от мечты покорить НХЛ и вернулся за 
океан. За три сезона Костин сменил уже четыре клуба (последний на данный 
момент - "Сан-Хосе"), но не сдается и пока не отвечает согласием на зов 
"Авангарда", владеющего правами на форварда, вернуться в КХЛ.  
Егор Чинахов  
Сезон-2020/2021 получился удивительным для Чинахова. Егор начинал его в 
статусе вчерашнего игрока МХЛ без опыта игры в КХЛ, но с ноги ворвался в 
сильнейшую лигу Европы, а в октябре был совершенно неожиданно выбран 
"Коламбусом" в первом раунде драфта НХЛ. Буквально за год под руководством 
Хартли Чинахов превратился в полноценную боевую единицу "Авангарда" с 
потрясающим кистевым броском и умением грамотно выбирать позицию. В 
золотом плей-офф Егор забросил пять шайб, не доиграл финал из-за ковида, а 
сразу после завершения сезона отправился в "Коламбус". Там, в "Блю Джекетс", 
Чинахов и играет до сих пор, с переменным успехом пытаясь сделать себе имя 
на уровне НХЛ.  
Илья Ковальчук  
Главный духовный творец чемпионства "Авангарда", ставший ключевым 
связующим звеном между Хартли и командой, основополагающим держателем 
раздевалки. При этом и в хоккей опытнейший Ковальчук играл здорово - чего 
только стоит его гол "Автомобилисту" в овертайме, после которого, по заверению 
многих, в "Авангарде" и поверили, что способны той весной на многое. Завоевав 
с "ястребами" третий в карьере Кубок Гагарина в качестве капитана, Ковальчук 
приостановил игровую карьеру, успел побыть генменеджером сборной России на 
Олимпиаде, а в минувшем сезоне КХЛ вернулся на лед, отыграв треть 
чемпионата за родной "Спартак". Красивой истории с красно-белыми у 
Ковальчука не получилось, при этом о завершении карьеры 41-летний Илья 
объявлять по-прежнему не спешит.  
Наиль Якупов  
Якупов не провел в том плей-офф ни одной игры, да и вообще пропустил 
большую часть сезона из-за серьезных проблем со здоровьем, но невозможно 
представить победные раздевалки золотой команды без Наиля. Он заряжал 
позитивом, мотивировал, толкал мощные речи и заводил команду - чем-то 
подобным в прошлом сезоне занимался Марк Верба. И как таких людей 
вычеркивать из чемпионской команды?  
Оправившись, Якупов продолжил карьеру в "Авангарде", провел за "ястребов" 
еще два сезона, но всякий раз Наилю мешала какая-то жуткая травматичность, 
из-за которой он так и не раскрыл себя в омском клубе хотя бы на половину. В 
прошлое межсезонье Якупов покинул "ястребов" и провел чемпионат в родном 
"Нефтехимике".  
Алексей Потапов  
Один из трех элитных чекеров чемпионского "Авангарда", без которых 
чемпионство было бы вряд ли возможно. Потапов рубился в меньшинстве, 
выполнял черновую работу и помогал играть по счету - такие люди необходимы 
в команде с большими задачами. После триумфального завершения сезона 
Алексей перебрался в "Трактор", где провел полтора сезона, а завершил карьеру 
Потапов по ходу прошлого чемпионата, отыграв 20 с небольшим матчей за 
московское "Динамо". Сейчас Алексей нашел себя в околохоккее - он 
комментирует матчи на ТВ, ведет подкасты, приходит в гости в разные студии и 
Youtube-шоу.  
Андрей Стась  
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Великий чернорабочий и мастер выигранных вбрасываний. Андрей Стась 
отыграл за "Авангард" четыре сезона в четвертом звене и в последний год 
завоевал с клубом заслуженный трофей. После этого Стась вместе с Потаповым 
перебрался в "Трактор", отыграл там два сезона, а минувший чемпионат провел 
в родном минском "Динамо". И карьера 35-летнего Андрея продолжается.  
Павел Дедунов  
Пожалуй, самый яркий из той линейки чекеров "Авангарда" в золотом плей-офф. 
Сердце и душа команды, простота и характер - все это Павел Дедунов. В 
чемпионском походе он запомнился не только элитной игрой в меньшинстве и 
умением поддерживать темп, но и тем самым голом в ворота ЦСКА в 
меньшинстве, который изменил все в финальной серии.  
После чемпионства Дедунов остался в "Авангарде", провел еще два сезона за 
"ястребов", а перед прошлым сезоном довольно неожиданно перебрался в СКА, 
где по действующему контракту проведет еще один сезон.  
Арсений Грицюк  
Грицюк, которого обычно в то время обсуждали в паре с Чинаховым, оперился 
где-то на год позже Егора, так что в чемпионском сезоне Арсений еще не играл 
важной роли для "Авангарда", да и вообще провел только три матча той кубковой 
весной. Зато уже в следующем сезоне Грицюк превратился в лидера "ястребов", 
выдал мощный плей-офф, а по возвращению команды в Омск Арсений уже 
позиционировался, как звезда клуба и КХЛ, и в целом с этой ношей Грицюк 
справился, пусть и не все получилось гладко. Весной 2023-го "Авангард" и 
воспитанник клуба не смогли договориться о новом контракте, и Грицюк, 
имевший статус "ограниченно свободный агент", оказался в СКА. Где провел 
очень даже приличный первый сезон.  
Илья Каблуков  
Один из дядек-наставников той чемпионской команды. Опытнейший Каблуков в 
сезоне-2020/2021 прервал рекордную для нападающих серию без голов, огорчив 
за "Авангард" "Йокерит" на хельсинкском льду, а вторую шайбу в сезоне Илья 
забросил в финале, поразив пустые ворота ЦСКА в первой игре. Но понятно, что 
Каблукова тогда Хартли ценил вовсе не за статистику, а за понимание системы 
игры, за работоспособность, и эти сильные стороны, конечно, помогли 
"Авангарду" в достижении цели.  
Следующий сезон Каблуков тоже провел в "Авангарде", после чего перебрался 
в московское "Динамо", где отыграл два года. Завтра Илья выходит на рынок 
свободных агентов, о завершении карьеры 36-летнего хоккеиста речи пока не 
идет.  
Никита Комаров  
Ярко выраженный резервный нападающий чемпионского состава, который, 
впрочем, запомнился одним шикарным и важным действием в плей-офф: 
Комаров помог открыть счет Зернову в третьей игре второго раунда с 
"Магниткой", и та шайба стала победной. Следующий сезон Никита тоже 
полностью отыграл за "Авангард", затем на год перебрался в СКА, перед 
следующим чемпионатом оказался в "Сочи", но отыграл за южан лишь три матча, 
завершил карьеру, а в ноябре 2023-го стал тренером СКА по подготовке резерва.  
Тренерский штаб 
Великий Боб Хартли отработал в "Авангарде" еще год, проиграл "Магнитке" в 
полуфинале конференции и на том пока завершил свою тренерскую карьеру. При 
этом в следующие два сезона Хартли работал консультантом Академии 
"Авангард", прилетал в Омск два раза в год, но сейчас окончательно прекратил 
трудовые отношения с системой "ястребов". Дома в Канаде у Боба большая 
семья, те же детские академии и бизнес, однако он продолжает оставаться на 
связи со своими добрыми друзьями из России.  
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Жак Клутье - главный помощник и соратник Хартли - не работает тренером, как 
и Боб, с весны 2022-го. Дмитрий Рябыкин стал преемником Хартли в "Авангарде" 
в 2023-м, но ничего хорошего, увы, из этого не вышло. После увольнения из 
Омска Рябыкин поработал помощником в "Магнитке", главным тренером в 
"Витязе", а сейчас находится в ожидании нового карьерного вызова.  
Константин Шафранов, отвечавший в золотом сезоне за большинство, после 
чемпионства ушел работать в сборную России и СКА, и сейчас он продолжает 
трудиться в штабе Романа Ротенберга. И, наконец, Сергей Звягин. После ухода 
Хартли остался помощником (и тренером вратарей) сначала у Рябыкина, а затем 
и у Михаила Кравца, по ходу серии плей-офф с "Локомотивом" возглавил 
"ястребов" в роли исполняющего обязанности главного тренера. Чуда не 
сотворил (не хватило самую малость), зато убедил руководство клуба избавить 
его от приставки "и.о." и дать двухлетний контракт полноценного рулевого 
"Авангарда".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3238729.html 

К заголовкам сообщений 

Сразу три топ-клуба КХЛ затеяли масштабную перестройку. Как 
поменяются ЦСКА, Ак Барс и СКА? (Sport24.ru, Москва, 30 апреля 2024) 
Последствия сенсаций в розыгрыше Кубка Гагарина.  
Каждый год в КХЛ та или иная команда идет на кардинальные перемены. Чаще 
всего поводом для этого становится провал в минувшем сезоне. Летят головы 
менеджеров, меняют тренеров, жонглируют игроками. Однако не так часто в 
нашей лиге сразу несколько топ-клубов одновременно уходят в перестройку. Но 
если вспомнить, что прошлогодние финалисты ЦСКА и "Ак Барс" вылетели на 
стадии первого раунда, а СКА без особых шансов проиграл во втором, нынешние 
перемены не кажутся спонтанными. Так как же меняются суперклубы из Казани, 
Москвы и Санкт-Петербурга?  
СКА: не пострадает только Ротенберг и его молодой костяк  
Из трех клубов ситуация в СКА в меньшей степени напоминает революцию. 
Таковой она бы была, покинь пост главного тренера Роман Ротенберг. Но у него 
продолжает действовать рекордный пятилетний контракт, являющийся 
иммунитетом от высшего руководства. Зато менять помощников главному 
тренеру петербуржцев ничего не мешает. Он уже заявил, что по прошлому 
сезону не имеет претензий только к нападению. А вот над вратарской линией и 
обороной еще предстоит поразмыслить. К работе с вратарями приступит 
питерская легенда Максим Соколов, а вот кто заменит Сергея Зубова - пока 
непонятно. Уже бывший тренер СКА по защитникам возглавит "Сочи".  
Чиститься СКА планирует не только на лавке. Уже не секрет, что на трансфер 
выставлена группа игроков с громкими именами и большими зарплатами. 
Прежде всего, это Алекс Гальченюк (может перейти в "Ак Барс"), Брендан 
Лайпсик (может перейти в "Спартак"), Артем Сергеев (может перейти в "Динамо") 
и Александр Кадейкин. Ирония в том, что все они отыграли в Санкт-Петербурге 
всего один сезон, и еще год назад представлялись мощным усилением для 
команды Ротенберга. Теперь каждый, по тем или иным причинам, разочаровал 
главного тренера.  
Глобальной перестройки СКА не требуется хотя бы потому, что у "армейцев" есть 
молодой костяк, который неплохо себя проявил даже в проигранном плей-офф. 
Речь, прежде всего, о Хайруллине, Глотове и пропустившем серию с 
"Автомобилистом" Никишине. К ним можно добавить Толчинского и Грицюка. 
Теперь цель петербуржцев усилить оборону и добавить к молодым нападающим 
несколько опытных дядек. Таковыми должны стать московские "армейцы" 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3238729.html
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Григоренко и Плотников. Впрочем, разве кто-то верит, что на этом селекция СКА 
ограничится?  
ЦСКА: чемпионский фундамент сносят до основания  
Если в СКА готовится косметический ремонт, то в ЦСКА полны решимости снести 
все стены до основания и построить дом заново. Будет ли этот дом таким же 
гостеприимным для Кубка Гагарина? Во многом зависит от работы нового 
главного тренера. У Ильи Воробьева, в отличие от Сергея Федорова, не будет 
под рукой помощников из прежнего штаба, которые могли бы ввести новичка в 
курс дел. Равиль Якубов, Игорь Кравчук и Сергей Наумов покидают тренерский 
штаб вместе с Федоровым. Остается в клубе только Александр Попов, который 
работает с игроками индивидуально.  
Помощниками Воробьева, скорее всего, станут Юрий Бабенко, тренер вратарей 
Клемен Мохорич, а возможно и воссоединение с канадцем Майком Пелино. 
Мохорич только-только выиграл Кубок Гагарина, подготовив Илью Набокова, а с 
Пелино Воробьев брал главный трофей КХЛ в далеком 2016-м. Сватают в ЦСКА 
и магнитогорца Виктора Антипина. Называется и фамилия Александра Волкова, 
который прошлый сезон провел в Минске, а еще не так давно выигрывал Кубок 
Стэнли с "Тампой-Бэй". В любом случае, после того как было объявлено об уходе 
Дица, Плотникова, Светлакова, Слепышева и Григоренко, стало понятно, что это 
будет совсем другая команда.  
Уже сейчас очевидно, что у ЦСКА освободилась одна позиция в топ-4 обороны, 
прямо сейчас нет основного вратаря, а также есть четыре вакансии в топ-9 
нападения. Дица и Слепышева "армейцы" постараются обменять, 
предположительно - в "Ак Барс". Какая-то сделка готовится с "Салаватом 
Юлаевым", откуда москвичи не прочь заполучить Ивана Дроздова. Но 
любопытнее всего то, кого ЦСКА вернет из-за океана. Здесь простор для 
фантазии богатый. Начиная с вратаря Ивана Просветова и защитника Никиты 
Зайцева, заканчивая Александром Барабановым. Впрочем, не удивимся, что 
никто до Москвы в итоге не доедет. Тем более, что альтернатив вроде Дениса 
Гурьянова или Руслана Исхакова у "армейского" руководства хватает. Благо 
ЦСКА обладает богатой коллекцией прав на игроков, выступающих в Северной 
Америке.  
"Ак Барс": конец краткосрочной Dream Team  
Казанцы, вылетевшие почти одновременно с ЦСКА, затеяли не менее 
масштабную перестройку. С той лишь разницей, что имя главного тренера они 
до сих пор не объявили. Хотя вся хоккейная общественность уже знает, что им 
станет Анвар Гатиятулин. Называются и некоторые фамилии его помощников. 
Например, из ВХЛ может пойти на повышение главный тренер "Рубина" Денис 
Ячменев. Другие позиции в тренерском штабе, скорее всего, займут экс-
ассистенты Гатиятулина, знакомые ему по работе с "Трактором". Провальный 
прошлый сезон специалиста в Челябинске не смутил казанское руководство.  
Новая метла по-новому метет - это про пришествие Гатиятулина в "Ак Барс". За 
день до открытия рынка свободных агентов казанцы попрощались с Кириллом 
Петровым, Кириллом Адамчуком и Дмитрием Кагарлицким. Новые контракты 
подписали с Кириллом Семеновым, Семеном Тереховым, Максимом Быковым и 
Алексеем Марченко. Агент Вячеслава Войнова и Вадима Шипачева заявил, что 
его клиенты не останутся в Казани, несмотря на действующие контракты. На 
данный момент неизвестна судьба Александра Радулова, Артема Лукоянова и 
Станислава Галиева, чьи соглашения подходят к концу.  
"Ак Барс" массово избавляется от игроков, которые приходили в Казань под 
большие задачи. Dream Team, составленная из возрастных игроков, с задачей 
выиграть Кубок Гагарина в кратчайшие сроки не справилась. Кто же предпримет 
следующую попытку? Из потенциальных новичков самым интересным видится 
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Егор Коршков - габаритный форвард, который успешно провел реабилитацию 
карьеры на Дальнем Востоке. Помимо него возможно возвращение в клуб 
Альберта Яруллина, а также переход сразу двух форвардов СКА Александра 
Кадейкина и Алекса Гальченюка. Последний может переехать в Казань в 
результате обмена, в который будет включен молодой защитник Никита Евсеев.  

https://sport24.ru/hockey/article-643095-srazu-tri-top-kluba-kkhl-zateyali-
masshtabnuyu-perestroyku-kak-pomenyayutsya-tsska-ak-bars-i-ska 

К заголовкам сообщений 

Где будут играть Ковальчук и Радулов? В КХЛ открывается рынок 
свободных агентов (ТАСС, Москва, 1 мая 2024) 
Открывающееся в первый день мая трансферное окно в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ) должно дать ответ на вопрос, как разрешится ситуация 
вокруг будущего Александра Радулова и Ильи Ковальчука, несмотря на их 
преклонный по хоккейным меркам возраст. Неизвестно, как долго будут вестись 
переговоры о новом контракте с "Динамо" лучшего бомбардира регулярного 
сезона-2023/24 Никиты Гусева.  
Трансферное окно открывается 1 мая в последний раз. В следующем году рынок 
свободных агентов в отечественном хоккее откроется 1 июня. Это связано с тем, 
что КХЛ приняла решение увеличить сроки сезона-2024/25 с учетом 
продолжающегося запрета со стороны Международной федерации хоккея на 
участие сборной России в чемпионате мира. Турнир обычно проводится с 
середины по конец мая, и многие годы сезон в лиге завершался в конце апреля, 
чтобы дать возможность игрокам, финалистам сезона, отдохнуть перед 
чемпионатом мира.  
В прошедшем сезоне КХЛ каждая команда провела по 68 матчей - рекордное 
количество игр. С учетом начала регулярного сезона 1 сентября и окончания в 
конце февраля, хоккеисты провели его в условиях обилия игр и, соответственно, 
тяжелого графика. В сезоне-2024/25 на проведение первого этапа чемпионата 
будет добавлен еще один месяц, чемпионат начнется 5 сентября.  
Из 23 клубов, утвержденных советом директоров для участия в следующем 
чемпионате, против расширения сроков сезона выступил "Барыс". Клуб из 
столицы Казахстана объяснил свою позицию тем, что может недосчитаться 
хоккеистов, которых вызовут в сборную страны для подготовки к чемпионату 
мира. После высказываний "Барыса" ажиотаж вокруг этой ситуации пока спал. 
Стоит учитывать и выступление "Барыса", который в этом и прошлом годах не 
выходил в плей-офф, а в 2021 и 2022 годах заканчивал сезон в первом раунде 
Кубка Гагарина.  
Ковальчук, возможно, еще не наигрался  
Согласно правовому регламенту КХЛ, свободные агенты, чьи контракты 
истекают с клубами, являются ограниченно свободными и неограниченно 
свободными. Ограниченно свободным агентом является игрок в возрасте до 29 
лет, контракт которого с клубом истек, и он не принял квалификационное 
предложение клуба до 30 апреля. После этого он вправе до 31 мая принять 
контрактное предложение другого клуба. В случае, если предыдущий клуб в 
течение семи дней не повторит предложение другого клуба, хоккеист вправе 
поменять команду. При этом новый клуб должен будет выплатить старому 
компенсацию.  
Неограниченно свободным агентом является тот игрок, которому исполнилось 29 
лет на момент истечение срока его контракта с клубом. Исключением по возрасту 
бывает ситуация, когда хоккеист достиг возраста 28 лет и отыграл в лиге 250 
матчей. Также свободным агентом становится тот хоккеист, который до 30 
апреля не получил от своего нынешнего клуба квалификационного предложения, 

https://sport24.ru/hockey/article-643095-srazu-tri-top-kluba-kkhl-zateyali-masshtabnuyu-perestroyku-kak-pomenyayutsya-tsska-ak-bars-i-ska
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а также в случае расторжения контракта по соглашению сторон или по 
инициативе клуба. Во всех случаях после открытия рынка неограниченно 
свободные агенты вправе принимать предложения любых клубов, а новые клубы 
не должны выплачивать никакой компенсации.  
Ковальчук, Радулов и Гусев уже давно являются неограниченно свободными 
агентами - игравшему в прошлом сезоне за "Спартак" Ковальчуку 41 год, 
Радулову в июле исполнится 38 лет, а Гусеву в этом же месяце - 32. Наиболее 
предсказуемой ситуация видится по Ковальчуку - олимпийский чемпион, 
трехкратный обладатель Кубка Гагарина и финалист Кубка Стэнли после паузы 
в 1,5 года вернулся в хоккей и выступал за "Спартак" с декабря. Ожидается, что 
он все же завершит карьеру, но паузу в объявлении решения можно связать с 
тем, что Ковальчук не оставляет надежд еще сыграть.  
Двукратного чемпиона мира и финалиста Кубка Стэнли Радулова слухи 
отправляют то в "Спартак", то в московское "Динамо". Агент хоккеиста пока 
отрицает, что нападающий завершит карьеру, а генменеджер нынешнего клуба 
Радулова "Ак Барса" Марат Валиуллин сообщил ТАСС, что ситуация с будущим 
игрока будет понятна в начале мая. В казанском клубе, согласно информации 
газеты "Спорт-Экспресс", Радулов был самым высокооплачиваемым игроком (90 
млн рублей в год). Однако с учетом перестройки в команде (возможный уход 
опытных Вадима Шипачева и Вячеслава Войнова), прихода нового главного 
тренера, которым должен стать Анвар Гатиятулин, ставка будет сделана на 
более молодых игроков, и соответственно, на понижение зарплат.  
Побивший рекорд Сергея Мозякина по количеству очков в регулярном 
чемпионате лиги Гусев должен остаться в "Динамо". Еще год назад нападающий 
не терял надежд вернуться в Национальную хоккейную лигу (НХЛ), однако 
теперь таких надежд нет. В начале апреля стало известно, что "Динамо" 
выразило желание продлить контракт с Гусевым, и агент игрока Александр 
Черных сообщил ТАСС, что идет проработка структуры контракта.  
Вратарский вопрос для "Динамо" и СКА  
Начал перестройку своего состава ЦСКА, о чем уже косвенно говорил президент 
клуба Игорь Есмантович. Приведшего команду к двум победам в Кубке Гагарина 
Сергея Федорова сменил Илья Воробьев. Армейцев также покинули и игроки, с 
которыми связаны достижения команды в последние пять лет: Михаил 
Григоренко, Сергей Плотников, Андрей Светлаков, уйдет и Антон Слепышев. 
Возможно, что в первые дни мая определится новый клуб Григоренко и 
Плотникова - с большей долей вероятности это будет СКА. Как рассказал ТАСС 
председатель совета директоров СКА Александр Медведев, хоккеистов ждут в 
петербургском клубе.  
Кроме того, ЦСКА наверняка укрепится рядом доморощенных хоккеистов из-за 
океана, права на которых принадлежат армейцам. Речь идет, в частности, о 
Руслане Исхакове из "Айлендерс", Денисе Гурьянове из "Филадельфии" и 
вратаре Иване Просветове - у них контракты с клубами НХЛ истекут 30 июня.  
Ожидает перестройка и СКА с учетом неудовлетворительного выступления 
команды в минувшем сезоне - вылета в четвертьфинале. Ряд пришедших в 
команду хоккеистов год назад имеют действующие контракты. Однако не 
исключено, что того же Александра Гальченюка, не показавшего выразительную 
игру, могут обменять. Также СКА находится в поиске высококвалифицированного 
вратаря в качестве дублера Никите Серебрякову. Одним из кандидатов является 
молодой Егор Заврагин из "Югры".  
В "Динамо", в котором продлили контракт с главным тренером Алексеем 
Кудашовым, а также с лидерами команды Джорданом Уилом и Эриком О'Деллом, 
сделали квалификационные предложения 15 хоккеистам, включая трех 
вратарей. Тем не менее в клубе ведут поиски качественного голкипера, 
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учитывая, что именно вратари не выручили бело-голубых в плей-офф. Помочь 
"Динамо" может поиск иностранного вратаря с учетом ожидающегося смягчения 
лимита на легионеров (до пяти игроков в заявке на матч).  
В "Спартаке" должны сохранить ведущую тройку в лице Николая Голдобина, 
Павла Порядина и Ивана Морозова. Первые двое имеют действующие 
соглашения, а Морозов, судя по всему, договорился о новом контракте. Стоит 
учесть слова главного тренера "Спартака" Алексея Жамнова в интервью ТАСС о 
том, что Морозов, пришедший к красно-белым в рамках аренды из клуба НХЛ 
"Вегас", выразил желание остаться в столичном клубе. "Спартак" ведет 
переговоры с одним из лучших бомбардиров команды Максимом Цыплаковым, 
который с мая станет неограниченно свободным агентом, а в первых числах мая 
клуб должен объявить о приходе выступавшего за "Динамо" последние 11 лет 
защитника Андрея Миронова, который не сумел договориться с бело-голубыми 
о новом соглашении.  
В Восточной конференции своих лидеров сохранил ставший победителем плей-
офф "Металлург", включая лучшего бомбардира регулярного сезона Данилу 
Юрова, который не стал уезжать в "Миннесоту" и продлил контракт на год. До сих 
пор не ясна ситуация с главными тренерами в ряде команд. "Барыс" ищет 
специалиста среди иностранцев, в "Тракторе" нет пока информации, согласован 
ли новый контракт с главным тренером Алексеем Заварухиным, выведшем 
команду в полуфинал. Относительно "Сибири", которой не удалось договориться 
с Гатиятулиным, сообщалось о приходе Вадима Епанчинцева из "Югры", что пока 
официально не подтверждают.  

https://tass.ru/sport/20688577 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Открытие рынка свободных агентов. Кто точно покинет клубы КХЛ? 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Команды начали благодарить за работу уже практически бывших хоккеистов. 
Первого мая в КХЛ откроется рынок свободных агентов. Команды лиги не стали 
ждать этой даты и начали не только публиковать новости с продлением 
контрактов, но и благодарить за работу хоккеистов, с которыми не пойдут в 
следующий сезон. Кто выходит на рынок свободных агентов? 
Валентин Пьянов  
Бывший клуб: "Авангард"  
"Ястребы" расторгли соглашение с нападающим по взаимному соглашению 
сторон. В прошлом сезоне Пьянов вернулся в Омск после выступлений за 
"Сибирь". В регулярном чемпионате-2023/2024 набрал 27 (12+15) очков в 62 
матчах. А в плей-офф-2024 - 2 (0+2) балла в 12 играх. Можно сказать, что 
Валентин стал заложником большого соглашения. По информации "Спорт-
Экспресс", сумма контракта Пьянова составляла 45 миллионов рублей. При 
такой сумме требуются совершенно другие статистические цифры. Если бы 
Валентин занимал меньше средств под потолком, то, возможно, его бы и 
оставили.  
Михаил Григоренко, Андрей Светлаков 
Бывший клуб: ЦСКА 
Клуб из Москвы ушел в перестройку, которая коснется лидирующих позиций. 
"Армейцы" расстаются с лидерами, которые играли огромную роль в создании 
гегемона. Светлаков и Григоренко - это хоккеисты, которые будут иметь 
огромный спрос на рынке свободных агентов, потому что и чемпионский опыт 
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огромный, и игровые характеристики заметно выше среднего в лиге. Это не 
единственные хоккеисты, которые покинут "Армейцев" Москвы. Игорь 
Есмантович заявил, что, помимо Григоренко и Светлакова, в клубе не будет Дица 
и Слепышева. 
Дмитрий Кагарлицкий 
Бывший клуб: "Ак Барс"  
Казань решила расстаться с Дмитрием. Нападающий уже успел поблагодарить 
болельщиков и клуб за сезоны, которые провел в столице Татарстана. Многие 
отмечают Кагарлицкого не только как хорошего игрока, но и как человека - с 
правильным подходом и к людям, и к одноклубникам. Некоторые болельщики "Ак 
Барса" до сих пор тяжело воспринимают уход нападающего. Новое место работы 
Кагарлицкий найдет. Вопрос только цены и предпочтений. Край под вторую-
третью тройки атаки (в зависимости от системы игры тренерского штаба) нужен 
многим клубам лиги. Особенно на Востоке.  
Сергей Широков, Алексей Макеев, Денис Баранцев 
Бывший клуб: "Автомобилист"  
Клуб из Екатеринбурга одним из первых, если не первый, начал публиковать 
новости, с кем не пойдет в следующий сезон. "Автомобилист" после успеха - 
бронзы, решил немного измениться, пойти на омоложение состава. Получится 
ли - узнаем совсем скоро. 
На рынок из столицы Урала выходят Сергей Широков - ветеран и лидер, Алексей 
Макеев провел хороший плей-офф, набрав 11 (5+6) очков в 17 матчах. А еще 
защитник Денис Баранцев - 6 (2+4) очков в 15 матчах Кубка Гагарина-2024. 
Учитывая достижения нынешнего сезона, в котором игроки сыграли не 
последнюю роль, команду для продолжения работы в КХЛ они должны найти.  
 Андрей Миронов 
Бывший клуб: "Динамо" Москва  
Московское "Динамо" поблагодарило за работу защитника Андрея Миронова. 
Слухи провожают игрока в столичный "Спартак". Андрей - это сердце и лидер 
бело-голубых. Человек, который ассоциировался у многих с буквой Д на груди. 
Однако не стоит критиковать клуб и хоккеиста. Таков рынок и решение сторон. 
Пока что уход Миронова - главная сенсация на рынке свободных агентов. 
Возможно, увидим еще неочевидные трансферы. 

https://allhockey.ru/article/show/516388-
Otkrytie_rynka_svobodnyh_agentov_Kto_tochno_pokinet_kluby_KHL 

К заголовкам сообщений 

Звезды ЦСКА уйдут в СКА? Где продолжит карьеру Радулов? Главные 
интриги рынка свободных агентов КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 30 апреля 2024) 
Старт трансферного межсезонья - уже в среду. 
1 мая в КХЛ открывается рынок свободных агентов. Клубы не только могут 
подписывать игроков, у которых закончились контракты, но и совершать сделки 
друг с другом. Расскажем о главных интригах рынка, но не стоит недооценивать 
менеджеров - уверен, что они приготовили для нас немало сюрпризов.  
ЦСКА: кто войдет в новую версию команды?  
Армейский клуб, который после двух Кубков Гагарина вылетел в первом раунде, 
ждет большая перестройка. Покинул ЦСКА главный тренер Сергей Федоров, 
место которого занял Илья Воробьев. Серьезно изменится и состав: покинут 
армейцев Иван Федотов, ключевые нападающие Михаил Григоренко, Андрей 
Светлаков, Сергей Плотников, планируются обмены Антона Слепышева и 
Даррена Дица.  

https://allhockey.ru/article/show/516388-Otkrytie_rynka_svobodnyh_agentov_Kto_tochno_pokinet_kluby_KHL
https://allhockey.ru/article/show/516388-Otkrytie_rynka_svobodnyh_agentov_Kto_tochno_pokinet_kluby_KHL
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ЦСКА намерен серьезно омолодить команду и собирается делать это в первую 
очередь за счет возвращения талантливых игроков из-за океана. Основным 
вратарем армейцев в следующем сезоне должен стать Иван Просветов, который 
выступает за "Колорадо". Договорились армейцы о возвращении нападающих 
Егора Афанасьева (Нэшвилл) и Руслана Исхакова (Айлендерс). Может 
вернуться в Россию и Денис Гурьянов.  
Громкую сделку ЦСКА готовит с "Салаватом Юлаевым": из уфимского клуба в 
Москву должен переехать белорусский нападающий Иван Дроздов, ярко 
проявивший себя в минувшем сезоне. А самым именитым новичком армейцев 
может стать нападающий Александр Барабанов, у которого заканчивается 
контракт с "Сан-Хосе": "Шаркс" уже объявили, что не будут его продлевать.  
Сколько российских игроков вернется из НХЛ?  
Помимо тех игроков, которых хочет вернуть ЦСКА, в Россию могут вернуться 
защитник Никита Зайцев и нападающий Егор Соколов. Права на последнего 
принадлежат "Автомобилисту", который также омолаживает команду - уральцы 
не стали продлевать опытных Широкова, Баранцева и Макеева.  
У Зайцева же истекает срок контракта с "Чикаго", и велика вероятность, что 
защитник вернется в Россию. Один из вариантов - СКА, а вот бывший клуб 
Никиты ЦСКА отказался от подписания хоккеиста.  
Вернется в "Сибирь" нападающий Дмитрий Овчинников, у которого не 
получилось закрепиться в системах "Торонто" и "Миннесоты". Форварду 22 года, 
и в перестраивающейся "Сибири" у него есть все шансы получить больше 
игрового времени, чем до отъезда.  
Как СКА впишется в потолок зарплат?  
Потолок зарплат в КХЛ остается на прежнем уровне, но СКА уже давно создал 
себе проблему на следующий сезон. Армейцы предлагали игрокам понизить 
зарплату на нынешний сезон за счет ее увеличения на сезон-2024/25. В итоге 
платежная ведомость СКА на следующий сезон составляет 1,17 миллиарда 
рублей - нужно освобождать как минимум 270 миллионов. При этом армейцы уже 
договорились о подписании контрактов с нападающими Сергеем Плотниковым и 
Михаилом Григоренко (52 миллиона рублей в год).  
Первые жертвы сокращения уже известны - покинут СКА защитники Сергеев (48) 
и Пашнин (55), нападающие Кадейкин (75), Лайпсик (50) и Швец-Роговой. 
Наверняка расстанутся армейцы и с нападающим Алексом Гальченюком, 
который в следующем сезоне должен заработать 100 миллионов рублей. Этого 
должно хватить, чтобы уложиться в потолок, но ведь СКА рассчитывает и сильно 
укрепить оборону, и второго вратаря в помощь Серебрякову подписать. По 
нашей информации, одним из главных кандидатов на усиление защиты был 
Богдан Конюшков из "Торпедо", но и нижегородский клуб, и сам игрок отказались 
от сделки.  
Новый "Ак Барс": как изменится команда с приходом Гатиятулина  
"Ак Барс" вылетел в первом раунде Кубка Гагарина, уступив "Автомобилисту", и 
это запустило серьезные процессы в клубе. Об уходе Зинэтулы Билялетдинова 
было известно давно, а вот с его сменщиком ясности не было. В итоге в 
казанском клубе остановили свой выбор на Анваре Гатиятулине, которого в 
начале сезона уволили из "Трактора".  
Покинут Казань самые опытные игроки - защитник Вячеслав Войнов, 
нападающие Александр Радулов, Вадим Шипачев и Дмитрий Кагарлицкий. На 
смену им придет нападающий Егор Коршков, а также, вполне вероятно, защитник 
Альберт Яруллин и нападающий Антон Слепышев. Возможен и переход из СКА 
Гальченюка. Наверняка будет еще пара приобретений, при этом важно, что "Ак 
Барс" сумел сохранить основного вратаря Билялова и ключевого центрфорварда 
Семенова - на рынке найти игроков такого уровня крайне сложно.  
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Вероятно, получат шанс в главной команде лидеры "Нефтяника", победившего в 
ВХЛ. Важную роль в команде играли молодые нападающие Терехов, Быков, 
Бровкин, Крутов - все они были отправлены в Альметьевск из "Ак Барса". А того 
же Кателевского уже можно назвать важным хоккеистом главной команды.  
Как "Динамо" решит вратарский вопрос?  
Победители регулярного чемпионата провалились в плей-офф, уступив во 
втором раунде "Трактору" со счетом 0-4 в серии. В московском "Динамо" 
сохранили главного тренера Алексея Кудашова и иностранцев - Пакетта, Уила и 
О'Делла, скорее всего, останется в команде и Никита Гусев. Но вот во вратарской 
линии бело-голубым точно нужно что-то менять. Илья Коновалов и Максим 
Моторыгин в плей-офф совсем не выручили.  
Моторыгин в команде останется - для молодого голкипера это был первый 
полноценный сезон в КХЛ, и было бы наивно ждать, что Максим спасет команду. 
А вот Коновалов и Константин Волков команду покинут, как и тренер вратарей 
Константин Власов. По нашей информации, "Динамо" активно ищет 
иностранного вратаря, а в числе кандидатов - словак Адам Хуска из "Торпедо". 
Также в московском клубе изучают североамериканский рынок и уже делали 
запрос по некоторым кандидатурам из АХЛ.  
Готовит ли "Амур" трансферную бомбу? И где окажется Радулов?  
Не секрет, что "Амур" в последние годы увеличивает свое финансирование, но в 
это межсезонье хабаровчане настроены максимально серьезно - они готовы 
потратить на зарплаты все 900 миллионов, которые прописаны потолком. Вот 
только даже с такими возможностями в Хабаровск мало кто горит желанием 
ехать.  
"Амур" проявлял интерес и к Плотникову, и к Билялову, и к оставшемуся в 
"Салавате" Ливо, но самое мощное предложение получил от хабаровчан 
Александр Радулов. Только окладная часть контракта ветерана могла составить 
120 миллионов рублей в год, а вместе с бонусами он мог заработать и 200. Но 
Радулов не поехал в Хабаровск. Был у него вариант с московским "Динамо", но 
бело-голубые в итоге отказались от этого подписания. На данный момент 
наиболее вероятный вариант продолжения карьеры Александра - 
"Автомобилист".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/otkrytie-rynka-svobodnyh-agentov-
khl-1-maya-zvezdy-cska-uydut-v-ska-i-gde-prodolzhit-kareru-radulov-glavnye-intrigi-
2206665/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Валентин Пьянов покинул "Авангард" и продолжит карьеру 
в "Сибири" (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
Хоккейный клуб "Авангард" и нападающий Валентин Пьянов расторгли контракт 
по взаимному соглашению сторон. Об этом сообщает пресс-служба омского 
клуба. 
32-летний форвард в прошлом сезоне сыграл 62 матча, в которых забросил 12 
шайб и отдал 15 результативных передач. 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий продолжит карьеру в "Сибири". 
Напомним, Пьянов уже выступал за новосибирский клуб в сезонах-2021/2022 и 
2022/2023. 
Всего за свою карьеру в КХЛ Валентин провел 511 матчей, в которых записал на 
свой счет 210 (83+127) результативных баллов. 
Напомним, "Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой 
встрече серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив "Локомотиву" 
в семи матчах со счетом 3-4. По итогам прошедшей регулярки КХЛ "Авангард" 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/otkrytie-rynka-svobodnyh-agentov-khl-1-maya-zvezdy-cska-uydut-v-ska-i-gde-prodolzhit-kareru-radulov-glavnye-intrigi-2206665/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/otkrytie-rynka-svobodnyh-agentov-khl-1-maya-zvezdy-cska-uydut-v-ska-i-gde-prodolzhit-kareru-radulov-glavnye-intrigi-2206665/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/otkrytie-rynka-svobodnyh-agentov-khl-1-maya-zvezdy-cska-uydut-v-ska-i-gde-prodolzhit-kareru-radulov-glavnye-intrigi-2206665/
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занял второе место в таблице Восточной конференции, набрав 92 очка после 68 
встреч. 
"Сибирь" не попала в плей-офф, набрав 67 очков. Новосибирский клуб занял 10-
е место в таблице Востока.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533020-napadayuschij-valentin-pyanov-
pokinul-avangard-i-prodolzhit-kareru-v-sibiri.html 

Похожие сообщения (16): 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 30 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 30 апреля 2024 

• Омск Регион (omskregion.info), Омск, 30 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• ИА СуперОмск, Омск, 30 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" подписал новый контракт с 21-летним нападающим 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
"Ак Барс" подписал двустороннее соглашение с 21-летним нападающим 
Максимом Быковым. Контракт рассчитан на два года. Об этом сообщает пресс-
служба казанского клуба. 
В чемпионате КХЛ 2023/2024 форвард за "Ак Барс" принял участие в 22 играх и 
набрал 3 (2+1) очка при показателе полезности "+3". В конце сезона нападающий 
был командирован в клуб ВХЛ "Нефтяник", в составе которого стал обладателем 
Кубка Петрова. Суммарно Быков провел за "Ак Барс" 37 матчей и набрал 5 (4+1) 
очков. 
"Ак Барс" завершил сезон-2023/2024, проиграв 1-4 екатеринбургскому 
"Автомобилисту" в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина. В прошлом году 
казанский клуб под руководством Билялетдинова дошел до финала Кубка 
Гагарина, где уступил ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533002-ak-bars-podpisal-novyj-kontrakt-
s-21-letnim-napadayuschim.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Семенов продлил контракт с "Ак Барсом" до 2027 года (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
"Ак Барс" объявил о продлении контракта с нападающим Кириллом Семеновым.  
Соглашение с 29-летним россиянином рассчитано до конца сезона-2026/27. 
В прошлом сезоне форвард провел 68 матчей за казанцев в регулярном 
чемпионате КХЛ и набрал 41 (13+28) очков. В Кубке Гагарина на счету 5 матчей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-kirill-semenov-prodlil-kontrakt-
s-ak-barsom-do-2027-goda-2206490/ 

Похожие сообщения (19): 

https://www.championat.com/hockey/news-5533020-napadayuschij-valentin-pyanov-pokinul-avangard-i-prodolzhit-kareru-v-sibiri.html
https://www.championat.com/hockey/news-5533020-napadayuschij-valentin-pyanov-pokinul-avangard-i-prodolzhit-kareru-v-sibiri.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/v-rodnye-kraya-ushedshij-iz-avangarda-pyanov-vernetsya-v-sibir/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/valentin-pyanov-pokinul-avangard-i-perejdyot-v-sibir
https://shaiba.kz/news/770853
https://sport.business-gazeta.ru/article/294065
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-forvard-avangarda-pyanov-budet-vystupat-za-sibir-2206555/
https://omskgazzeta.ru/rubrika/sport/avangard/omskij-avangard-rastorg-kontrakt-s-forvardom-valentinom-pjanovym/
http://omskregion.info/news/136667-omskiy_avangard_pokinul_napadayuchshiy_pyanov/
https://www.sports.ru/hockey/1116034045-pyanov-prodolzhit-kareru-v-sibiri-chempionat.html
https://superomsk.ru/news/137015-omskiy_avangard_rastorg_kontrakt_s_napadayuchshim/
https://allhockey.ru/news/show/516378-P_yanov_pokinul_Avangard_i_prodolzhit_kar_eru_v_Sibiri
https://sport24.ru/hockey/news-643057-avangard-obyavil-ob-ukhode-pyanova
https://www.championat.com/hockey/news-5533002-ak-bars-podpisal-novyj-kontrakt-s-21-letnim-napadayuschim.html
https://www.championat.com/hockey/news-5533002-ak-bars-podpisal-novyj-kontrakt-s-21-letnim-napadayuschim.html
https://allhockey.ru/news/show/516376-Ak_Bars_podpisal_dvustoronnee_soglashenie_s_Maksimom_Bykov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-kirill-semenov-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom-do-2027-goda-2206490/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-kirill-semenov-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom-do-2027-goda-2206490/
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• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 30 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 30 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 апреля 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 30 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 30 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 30 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 30 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Коммерсантъ # Казань (Волга-Урал).ru, Казань, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты Калинин, Антипин и Родевальд покинули "Трактор" 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
Нападающие Джек Родевальд и Сергей Калинин а также защитник Виктор 
Антипин покинули "Трактор" и продолжат карьеру в других клубах, сообщает 
пресс-служба челябинского клуба. 
33-летний Калинин выступал в Челябинске на протяжении четырех сезонов, 
являясь капитаном команды. За "Трактор" нападающий сыграл 253 матча и 
набрал 94 (36+58) балла. Вместе с черно-белыми форвард дважды выиграл 
бронзовые медали чемпионата КХЛ (2022, 2024). 
31-летний Антипин пополнил состав "Трактора" в прошедшее межсезонье. В 
регулярном чемпионате и плей-офф защитник сыграл в 69 встречах, забросил 
пять шайб и 15 раз ассистировал партнерам. Вместе с черно-белыми Антипин 
дошел до полуфинала Кубка Гагарина, завоевав бронзовые награды. 
30-летний Родевальд присоединился к команде по ходу прошедшего сезона, 
принял участие в 29 матчах и набрал 10 (4+6) очков. В составе "Трактора" 
нападающий стал бронзовым призером чемпионата КХЛ. 
По ходу плей-офф челябинцы последовательно обыграли уфимский "Салават 
Юлаев" и московское "Динамо". В полуфинале Кубка Гагарина - 2024 "Трактор" 
проиграл "Локомотиву" (0-4). Регулярный чемпионат "Трактор" завершил на 
шестом месте в таблице Восточной конференции Континентальной хоккейной 
лиги, уволив Анвара Гатиятулина спустя месяц после старта чемпионата.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532940-hokkeisty-kalinin-antipin-i-
rodevald-pokidayut-traktor.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" продлил контракт с защитником Дроновым на два года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
"Трактор" объявил о продлении контракта с защитником Григорием Дроновым на 
два года. 
" Этот опыт вкупе с нужными "Трактору" игровыми качествами, безусловно, 
поможет организации в борьбе за самые высокие результаты ", - цитирует пресс-
служба клуба генерального менеджера Алексея Волкова. 
26-летний Дронов в прошлом сезоне провел за челябинцев 23 матча в 
регулярном чемпионате КХЛ и сделал 6 голевых передач. В Кубке Гагарина на 
его счету 14 матчей и 3 (1+2) очка.  

https://inkazan.ru/news/2024-04-30/ak-bars-prodlil-kontrakty-s-4-hokkeistami-5070895
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193147-semenov-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom-na-tri-goda
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/30/ak-bars-prodlil-kontrakty-s-marchenko-i-esche-tremja-hokkeistami/
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/maksim-bykov-kirill-semyonov-i-aleksey-marchenko-ostayutsya-v-ak-barse
https://shaiba.kz/news/770848
https://rsport.ria.ru/20240430/semenov-1943128828.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/294059
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050446_Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_serebranym_prizerom_Olimpiady_Semenovym_na_tri_goda
https://www.sports.ru/hockey/1116033707-ak-bars-prodlil-kontrakt-s-semenovym-na-3-goda.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-oficialno-prodlil-kontrakt-s-kirillom-semenovym-5890226
https://allhockey.ru/news/show/516372-Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_Semenovym
https://www.kommersant.ru/doc/6679372
https://www.championat.com/hockey/news-5532940-hokkeisty-kalinin-antipin-i-rodevald-pokidayut-traktor.html
https://www.championat.com/hockey/news-5532940-hokkeisty-kalinin-antipin-i-rodevald-pokidayut-traktor.html
https://allhockey.ru/news/show/516370-Istochnik_Kalinin_Antipin_i_Rodeval_d_pokinuli_Traktor
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-
grigoriem-dronovym-na-dva-goda-2206516/ 

К заголовкам сообщений 

Мичков вернулся в СКА по окончании аренды в "Сочи" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Нападающий Матвей Мичков покинул "Сочи" после завершения срока аренды и 
вернулся в петербургский СКА, сообщает пресс-служба сочинцев. 
Мичков перешел в "Сочи" в минувшем сезоне по ходу регулярного чемпионата. 
За команду 19-летний форвард провел 47 матчей в "регулярке" и набрал 41 
(19+32) очко. 
Также по окончании арендного соглашения сочинский клуб покинул нападающий 
"Локомотива" Александр Перевалов. 
В прошедшем сезоне "Сочи" занял 10-е место в таблице Западной конференции 
и не смог отобраться в плей-офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050518_Michkov_vernulsa_v_SKA_po_o
konchanii_arendy_v_Sochi 

Похожие сообщения (9): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Кручинин продолжит карьеру в "Северстали" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", нападающий Алексей Кручинин продолжит карьеру в 
"Северстали". 
Игрок становится неограниченно свободным агентом 1 мая после истечения 
контракта с "Торпедо". 
Кручинин перешел в нижегородскую команду летом 2022 года. В регулярном 
чемпионате КХЛ сезона-2023/24 32-летний форвард набрал 24 (14+10) очка в 55 
матчах за "Торпедо". Перед началом плей-офф хоккеист был отстранен от 
основного состава команды. 
Ранее Кручинин выступал за "Сибирь", "Куньлунь", "Салават Юлаев", "Трактор", 
СКА, "Локомотив" и другие клубы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kruchinin-prodolzhit-kareru-v-
severstali-2206541/ 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" официально объявил о продлении контракта с Джошем 
Ливо (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
"Салават Юлаев" официально объявил о продлении контракта с канадским 
нападающим Джошем Ливо на один год. Напомним, ранее "Чемпионат" сообщал 
об этом и называл зарплату хоккеиста по новому соглашению. 
Права на видео принадлежат ХК "Салават Юлаев". Посмотреть видео можно в 
официальном телеграм-канале клуба. 
30-летний Ливо выступает за "Салават Юлаев" с сезона-2023/2024. В регулярном 
чемпионате форвард сыграл 40 матчей, в которых сумел набрать 38 (15+23) 
очков при показателе полезности "+11" и 14 минутах штрафа. В плей-офф КХЛ 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-grigoriem-dronovym-na-dva-goda-2206516/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-grigoriem-dronovym-na-dva-goda-2206516/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050518_Michkov_vernulsa_v_SKA_po_okonchanii_arendy_v_Sochi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050518_Michkov_vernulsa_v_SKA_po_okonchanii_arendy_v_Sochi
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/30/matvej-michkov-vernulsja-v-ska-po-okonchanii-arendy-v-sochi/
https://www.sports.ru/hockey/1116034373-michkov-vernulsya-v-ska-po-okonchanii-arendy-v-sochi-perevalov-v-lokom.html
https://allhockey.ru/news/show/516405-Michkov_vernulsya_v_SKA_po_okonchanii_arendy_s_Sochi_Perevalov_v_Lokomotiv
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/michkov-vernulsya-v-ska-po-okonchanii-arendy-s-sochi-perevalov-v-lokomotiv-2206565/
https://sport24.ru/hockey/news-643123-michkov-pokinul-sochi
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kruchinin-prodolzhit-kareru-v-severstali-2206541/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kruchinin-prodolzhit-kareru-v-severstali-2206541/
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Ливо провел шесть игр, отметившись в них 9 (4+5) результативными баллами 
при показателе полезности "-2" и четырех минутах штрафа. 
Напомним, "Салават Юлаев" второй год подряд завершил свой кубковый путь в 
первом раунде плей-офф Континентальной хоккейной лиги, проиграв 1-4 в серии 
челябинскому "Трактору".  

https://www.championat.com/hockey/news-5532984-salavat-yulaev-oficialno-obyavil-
o-prodlenii-kontrakta-s-dzhoshem-livo.html 

Похожие сообщения (19): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 30 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 30 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 30 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 30 апреля 2024 

• ИА Башинформ, Уфа, 30 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• МедиаКорСеть (mkset.ru), Уфа, 30 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Максим Третьяк перейдет в "Салават Юлаев" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
По информации "СЭ", голкипер Максим Третьяк перейдет в "Салават Юлаев". 
Ранее внук президента ФХР выступал за "Сочи". 
В минувшем сезоне 27-летний вратарь провел 17 матчей за сочинскую команду 
в КХЛ, отыграв одну встречу на ноль. 
По итогам сезона-2023/24 ФОНБЕТ чемпионата КХЛ "Сочи" набрал 53 очка и 
занял 10-е место в таблице Западной конференции.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-tretyak-pereydet-v-salavat-
yulaev-2206619/ 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" продлил контракты с Юровым и Смолиным (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
"Металлург" объявил о продлении контрактов с нападающим Данилом Юровым 
и голкипером Александром Смолиным. 
Новое соглашение с 20-летним форвардом рассчитано до конца сезона-2024/25, 
а с 20-летним вратарем - до 2026 года. 
Юров выступает за "Металлург" с 2020 года. Всего в КХЛ он провел 219 игр и 
набрал 73 (35+38) очка при показателе полезности "+33". 

https://www.championat.com/hockey/news-5532984-salavat-yulaev-oficialno-obyavil-o-prodlenii-kontrakta-s-dzhoshem-livo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5532984-salavat-yulaev-oficialno-obyavil-o-prodlenii-kontrakta-s-dzhoshem-livo.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/salavat-yulaev-prodlil-kontrakt-s-kanadskim-napadayushhim-dzhoshem-livo
https://sport.tatar-inform.ru/news/salavat-yulaev-prodlil-kontrakt-s-dzosua-livo-5890232
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193148-aleksandr-samonov-prokommentiroval-informaciyu-o-vozmozhnom-perehode-v-cska
https://rsport.ria.ru/20240430/khokkey-1943130483.html
https://shaiba.kz/news/770846
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-04-30/kanadskiy-legioner-dzhoshua-livo-na-god-prodlil-kontrakt-s-salavatom-yulaevym-3748605
https://www.sports.ru/hockey/1116033789-salavat-obyavil-o-prodlenii-kontrakta-s-livo-na-god.html
https://sport24.ru/hockey/news-643052-salavat-yulayev-prodlil-kontrakt-s-livo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-dzhosh-livo-prodlil-kontrakt-s-salavatom-yulaevym-na-odin-god-2206499/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050451_Salavat_Julajev_prodlil_kontrakt_s_napadajushhim_Livo
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/30/salavat-julaev-prodlil-kontrakt-s-livo/
https://allhockey.ru/news/show/516373-Salavat_Yulaev_oficial_no_obyavil_o_prodlenii_kontrakta_s_forvardom_Livo
https://mkset.ru/news/2024-04-30/salavatayulaev-prodlil-kontrakt-s-rezultativnym-kanadtsem-5070705
https://sport.business-gazeta.ru/article/294055
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-tretyak-pereydet-v-salavat-yulaev-2206619/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-tretyak-pereydet-v-salavat-yulaev-2206619/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/golkiper-maksim-tretyak-podpishet-kontrakt-s-salavatom-yulaevym
https://sport.business-gazeta.ru/article/294072
https://allhockey.ru/news/show/516419-Istochnik_Maksim_Tret_yak_perejdet_v_Salavat_Yulaev
https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/30/tretyak/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/30/se-salavat-yulaev-podpishet-maksima-tretyaka.html
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Смолин в сезоне-2023/24 дебютировал в КХЛ.В лиге на его счету 4 матча и 2 
победы при 91,5% отраженных бросков и коэффициенте надежности 2,60. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-prodlil-kontrakty-s-yurovym-
i-smolinym-2206560/ 

Похожие сообщения (18): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Московский Комсомолец (chel.mk.ru), Челябинск, 30 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• Комсомольская правда (chel.kp.ru), Челябинск, 30 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 30 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 30 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" продлит контракт с Ларионовым-младшим и подпишет Берлева 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Нападающий Игорь Ларионов-младший подпишет новый контракт с "Торпедо". 
Также состав нижегородцев пополнит нападающий Антон Берлев, который 
подпишет однолетнее соглашение. 
Предстоящий сезон станет для Ларионова третьим в составе "Торпедо". Берлев 
ранее выступал за "Адмирал", проведя за "моряков" два сезона. 
В сезоне-2023/24 Берлев провел 62 матча за "Адмирал" в чемпионате КХЛ и 
набрал 28 (11+17) очков. На счету Ларионова 41 матч в регулярном чемпионате 
и 20 (8+12) очков. В плей-офф он провел три игры. 

https://allhockey.ru/news/show/516418-
Torpedo_prodlit_kontrakt_s_Larionovym_mladshim_i_podpishet_Berleva 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" подпишет контракт с Адамчуком (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", защитник Кирилл Адамчук станет игроком московского 
"Динамо".  
Контракт игрока с "Ак Барсом" истекает 30 апреля. 
Адамчук выступал за казанский клуб с 2021 года. В сезоне-2023/24 29-летний 
россиянин сделал 4 результативные передачи в 50 матчах за команду в 
регулярном чемпионате КХЛ и 1 голевой пас в 2 играх плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-podpishet-kontrakt-s-
adamchukom-2206704/ 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" продлил контракт с защитником Мартином Гернатом на один 
сезон (Чемпионат.com, Москва, 1 мая 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-prodlil-kontrakty-s-yurovym-i-smolinym-2206560/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-prodlil-kontrakty-s-yurovym-i-smolinym-2206560/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/metallurg-prodlil-kontrakt-s-napadayushhim-daniloj-yurovym
https://chel.mk.ru/sport/2024/04/30/metallurg-obyavil-o-prodlenii-kontraktov-s-yurovym-i-smolinym.html
https://www.sports.ru/hockey/1116034609-yurov-o-tom-skolko-metallurg-budet-na-vershine-kxl-my-mozhem-bolshe.html
https://www.chel.kp.ru/online/news/5788837/
https://shaiba.kz/news/770856
https://sportrbc.ru/news/6630e39c9a7947404cea1772
https://sport.business-gazeta.ru/article/294066
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/30/magnitka-prodlila-kontrakt-s-jurovym-na-god/
https://rsport.ria.ru/20240430/kontrakt-1943155157.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050515_Metallurg_prodlil_kontrakt_s_Jurovym_na_odin_god
https://sport24.ru/hockey/news-643113-yurov-prodlil-kontrakt-s-metallurgom
https://www.sports.ru/hockey/1116034187-metallurg-prodlil-kontrakt-s-yurovym-na-god.html
https://allhockey.ru/news/show/516369-Yurov_rasskazal_kak_Magnitka_perestroilas_v_plej_off_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5532916-forvard-metallurga-yurov-rasskazal-kak-komanda-perestroilas-v-plej-off-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/516418-Torpedo_prodlit_kontrakt_s_Larionovym_mladshim_i_podpishet_Berleva
https://allhockey.ru/news/show/516418-Torpedo_prodlit_kontrakt_s_Larionovym_mladshim_i_podpishet_Berleva
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-podpishet-kontrakt-s-adamchukom-2206704/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-podpishet-kontrakt-s-adamchukom-2206704/
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Пресс-служба КХЛ объявила о новом соглашении между ярославским 
"Локомотивом" и словацким защитником Мартином Гернатом. 
Отмечается, что стороны продлили сотрудничество еще на один год. 
31-летний Гернат выступает за железнодорожников с сезона-2023/2024, когда 
перешел из швейцарской "Лозанны". На сегодняшний момент словацкий 
защитник сыграл за "Локомотив" в 84 матчах регулярного чемпионата и плей-
офф КХЛ, где набрал 35 очков (13+23) по системе "гол+пас". Гернат был признан 
лучшим защитником по версии КХЛ после полуфинальных серий в борьбе за 
Кубок Гагарина. 
Напомним, в прошедшем сезоне "Локомотив" дошел до финала Кубка Гагарина, 
где со счетом 0-4 проиграл "Металлургу". 

https://www.championat.com/hockey/news-5533882-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-
zaschitnikom-martinom-gernatom-na-odin-sezon.html 

Похожие сообщения (6): 

• Р-Спорт, Москва, 1 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 1 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Рост посещаемости, успех нового формата и решающие серии по 
стандартам КХЛ. Итоги Совета по развитию МХЛ (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
30 апреля в Москве прошел четвертый Совет по развитию Молодежной 
хоккейной лиги, в котором приняли участие представители 32 команд.  
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги по развитию молодежного 
хоккея Александр Гуськов презентовал доклад по итогам сезона 2023/2024.  
Эффективность новой схемы проведения регулярного чемпионата 
Второй сезон OLIMPBET чемпионат МХЛ проводится в новом формате с 
делением конференций на дивизионы. Он позволил увеличить долю матчей 
между командами одного уровня и повысить турнирное значение каждого матча. 
За неделю до окончания регулярного чемпионата шансы на плей-офф сохраняли 
13 команд Западной конференции и 14 - Восточной.  
Решающие серии плей-офф МХЛ по стандартам КХЛ 
Лига взяла вектор на сближение стандартов проведения решающих серий Кубка 
Харламова − полуфиналов и финала − с плей-офф КХЛ.  
Впервые полуфиналы Кубка Харламова прошли до четырех побед (ранее - до 
трех). Это позволило сократить элемент случайности при определении 
финалистов, тем более, Запад и Восток впервые в сезоне пересекаются на этой 
стадии. 
 Все матчи финала впервые прошли через день, благодаря отсутствию 
спаренных игр в решающей серии игроки получили день отдыха перед каждой 
встречей. Дополнительно для популяризации МХЛ Лига полностью развела 
матчи с финалом Кубка Гагарина.  
С сезона 2024/2025 Лига планирует отказаться от серий бросков в пользу 
бесконечных овертаймов на всех матчах финальной серии, не только на тех, где 
может решиться судьба Кубка Харламова.  
Рост посещаемости 
Посещаемость регулярного чемпионата 2023/2024 выросла на 13%. В 
Новосибирске дважды побит рекорд посещаемости регулярных чемпионатов - 

https://www.championat.com/hockey/news-5533882-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-martinom-gernatom-na-odin-sezon.html
https://www.championat.com/hockey/news-5533882-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-martinom-gernatom-na-odin-sezon.html
https://rsport.ria.ru/20240501/khokkey-1943232209.html
https://sport24.ru/hockey/news-643282-lokomotiv-prodlil-kontrakt-so-slovatskim-zashchitnikom-gernatom
https://matchtv.ru/hockey/khl/matchtvnews_NI2050737_Jaroslavskij_Lokomotiv_prodlil_kontrakt_s_khokkeistom_Martinom_Gernatom
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игры "Сибирских Снайперов" против "Ирбиса" посетили 7414 и 8028 
болельщиков. Игры плей-офф посетили более 110 тысяч зрителей, розыгрыш 
стал лучшим по посещаемости за пять лет. Оба матча финальной серии в Санкт-
Петербурге собрали более восьми тысяч болельщиков и по антуражу 
соответствовали играм КХЛ.  
Развитие судейства 
Состав судейского корпуса ежегодно обновляется - в сезоне 2023/2024 из 175 
арбитров 42 являются новичками. Для развития судей перед стартом сезона и 
плей-офф организованы семинары, разборы по эпизодам матчей проводятся на 
регулярной основе.  
Матчи плей-ин и плей-офф обслуживаются исключительно иногородними 
линейными судьями, а их доля в регулярном чемпионате за три года выросла в 
два раза и достигла в сезоне 2023/2024 62%.  
ТВ и Digital 
Количество трансляций матчей OLIMPBET чемпионата МХЛ на телеканалах KHL 
и KHL Prime выросло на 11,5% − со 139 в сезоне 2022/2023 до 155. 11 игр 
показаны в эфире федерального спортивного телеканала "Матч ТВ". Количество 
посетителей официального сайта МХЛ по сравнению с сезоном 2022/2023 
выросло на 30%, подписчиков в социальных сетях МХЛ − на 8,2% и достигло 614 
452. Суммарная аудитория аккаунтов клубов МХЛ выросла на 16,2% и достигла 
660 174. В мобильном приложении МХЛ (Android, iOs) было зарегистрировано на 
4% больше посещений, чем за аналогичный период сезона 2022/2023.  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1051436/ 

К заголовкам сообщений 

"Демидов не закончит сезон без индивидуальной награды". Эксперты 
выбрали лучших игроков сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 30 апреля 2024) 
20 апреля, в Москве состоится Церемония закрытия сезона 2023/2024 OLIMPBET 
Молодежной хоккейной лиги. Комментаторы телеканалов КХЛ и журналисты 
поделились своими прогнозами по поводу индивидуальных наград. Эксперты 
были единогласны в выборе самого ценного игрока и новичка, в остальных 
номинациях мнения разделились.  
Артем Батрак - комментатор телеканалов КХЛ  
 Кирилл Корнилов − комментатор телеканалов КХЛ  
 Павел Лысенков - журналист "Матч ТВ", хоккейный блогер  
 Виталий Магранов - комментатор "Матч ТВ" и телеканалов КХЛ  
 Андрей Юртаев - комментатор телеканалов КХЛ  
Самый ценный игрок сезона (Иван Демидов, Владислав Романов, Егор Сурин)  
Артем Батрак - Иван Демидов  
 Так играть в его возрасте - это удивительно! Возможно, Егор Сурин навяжет 
Демидову борьбу за звание MVP сезона, но я выберу Ивана - рекорды бьются не 
просто так.  
Кирилл Корнилов - Иван Демидов  
 Иван был лучшим игроком регулярного чемпионата, не исключаю, что он 
замахнулся бы на 100+ очков, если бы не травма. Но после нее Демидов вышел 
еще злее, еще требовательнее к себе, и в плей-офф был ведущим игроком "СКА-
1946". Был сильно удивлен, когда он не стал самым ценным игроком плей-офф, 
но без индивидуальной награды он не закончит сезон.  
Павел Лысенков - Иван Демидов  
 Гениально выступил в плей-офф, был силен в регулярке и стал бы лучшим 
бомбардиром чемпионата, если бы не травмы, которые его преследовали. 
Видно, что Демидов готов к КХЛ, но в первой команде Ивану объяснили, что ему 

https://mhl.khl.ru/news/20101/1051436/
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лучше поиграть с молодежью. В МХЛ он превосходил всех на голову, поэтому 
заслужил звание MVP.  
Виталий Магранов - Иван Демидов  
Андрей Юртаев - Иван Демидов  
 Нападающий пропустил значительную часть регулярного чемпионата, но 
вернулся и набирал по два очка в среднем за матч в регулярке. А в плей-офф 
стал лучшим бомбардиром, хотя не играл в последней игре из-за травмы. Для 
меня именно Демидов - лучший игрок сезона.  
Лучший новичок (Иван Рябкин, Лев Хашин, Вадим Дудоров)  
Артем Батрак - Иван Рябкин  
 Здесь вообще без вариантов.  
Кирилл Корнилов - Иван Рябкин  
 Игрок 2007 года, который младше большинства хоккеистов лиги, может в 
одиночку переворачивать ход матча. Рябкин был на виду на протяжении всего 
сезона. Разделил первое место по количеству набранных очков с лучшим 
снайпером сезона Артемом Ивановым. Надо ли говорить, с чьих передач Иванов 
забросил львиную долю шайб в сезоне? Их связка в "Динамо" была шикарной. 
Играть так уверенно на дефицитной позиции центрального нападающего 
достойно внимания.  
Павел Лысенков - Иван Рябкин  
 В этой номинации с большим отрывом лидирует Иван Рябкин, который бьет 
рекорды МХЛ в своем возрасте. Если этот парень и дальше будет так 
развиваться, он должен стать сенсацией. Иван явно выделяется среди других 
кандидатов на звание лучшего новичка сезона. Он - большая часть нашего 
хоккейного будущего.  
Виталий Магранов - Иван Рябкин  
Андрей Юртаев - Иван Рябкин  
 Больше 60 очков за сезон у парня 2007 года рождения. Лично для меня лучший 
новичок сезона, без сомнений, Иван Рябкин.  
Лучший защитник (Алексей Егоров, Григорий Морозов, Марк Ульев)  
Артем Батрак - Марк Ульев  
 Ульев запомнился мне еще до старта сезона 2023/2024. Это очень техничный и 
катающийся защитник. Из заявленной тройки Марк заслуживает эту награду 
больше всех.  
Кирилл Корнилов - Марк Ульев  
 Если бы можно было еще вручить приз за прорыв сезона, то Марк был бы и 
здесь главным претендентом. Не обладающий серьезными габаритами, помимо 
высокой результативности, он был хорош в силовой борьбе, очень цепкий и 
неуступчивый защитник. За ним было приятно наблюдать. Надеюсь, что Ульев 
еще поборется за место в основном составе "Локомотива", куда он уже 
вызывался по ходу сезона.  
Павел Лысенков - Алексей Егоров  
 Тут у меня нет очевидного фаворита, но "СКА-1946" чемпион МХЛ, поэтому 
отметить кого-то из армейской команды - это правильное решение.  
Виталий Магранов - Марк Ульев  
Андрей Юртаев - Алексей Егоров  
 Все три номинанта достойны победы, они здорово провели сезон. Впечатляет, 
что Морозов, выступая за не самый сильный "Реактор", набрал 40 очков. Но мы 
все-таки говорим о защитниках, и нельзя просто так взять и пройти мимо 
показателя полезности Егорова "+59". Тем более и очков у Алексея тоже было 
прилично. Здесь я бы отправил награду в Санкт-Петербург.  
Лучший вратарь (Сергей Мурашов, Евгений Волохин, Лев Хашин)  
Артем Батрак - Сергей Мурашов  
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 На мой взгляд, Мурашов лучший вратарь МХЛ. Евгений Волохин тоже серьезный 
претендент на эту награду, но "Мамонты Югры", в отличие от "Локо", не играли в 
финале Кубка Харламова.  
Кирилл Корнилов - Евгений Волохин  
 Надо ли говорить, что 83 пропущенных шайбы за 50 игр это просто неприлично? 
С таким результатом "Мамонты Югры" завершили регулярный чемпионат. И 
таких показателей не было бы без Евгения Волохина. Лучший по коэффициенту 
надежности, третий по проценту отраженных бросков. Какая бы система обороны 
ни была у команды, считаю такие вратарские показатели просто выдающимися.  
Павел Лысенков - Сергей Мурашов  
 Вместе с "Локо" он выиграл регулярку и играл в финале. Проигрыш команды в 
плей-офф - это не его вина. Парень на виду.  
Виталий Магранов - Сергей Мурашов  
Андрей Юртаев - Евгений Волохин  
 Думаю, у Хашина победы во вратарских номинациях еще впереди, а вот между 
Волохиным и Мурашовым мне очень сложно выбрать. Это сопоставимые по 
уровню голкиперы. Здесь я очень субъективно выберу Волохина, потому что, во-
первых, у "Локо" сильнее команда, а значит, вратарю там может быть несколько 
проще. Во-вторых, я как-то большего ждал от Мурашова в финальной серии. Он 
там не сказать, что играл плохо, но в то же время непреодолимой преградой для 
нападающих "СКА-1946" не стал.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051434/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "СКА-1946" Иван Демидов признан самым ценным игроком 
сезона МХЛ (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
В МХЛ прошла церемония вручения наград лучшим игрокам по итогам сезона. 
Стал известен обладатель награды самого ценного игрока сезона МХЛ. 
Самым ценным игроком сезона признан нападающий "СКА-1946" Иван Демидов. 
Форвард во второй год подряд получает эту награду. В прошедшем сезоне 
Демидов сыграл в регулярном чемпионате 30 матчей, в которых набрал 60 очков 
- забросил 23 шайбы и отдал 37 результативных передач. В плей-офф на счету 
18-летнего нападающего 17 матчей и 28 (11+17) набранных очков. В составе 
петербургского клуба Иван Демидов стал обладателем Кубка Харламова. 
Двумя другими претендентами на звание лучшего игрока сезона были 
нападающий "СКА-1946" Владислав Романов и форвард "Локо" Егор Сурин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533456-napadayuschij-ska-1946-ivan-
demidov-priznan-samym-cennym-igrokom-sezona-mhl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 30 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Локо" Олег Таубер был признан лучшим тренером 
сезона МХЛ (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
В МХЛ прошла церемония вручения наград лучшим игрокам по итогам сезона. 
Стал известен обладатель награды лучшему тренеру сезона МХЛ. 
Лучшим тренером прошедшего сезона МХЛ был признан Олег Таубер 
возглавляющий МХК "Локо". Под руководством специалиста клуб дошел до 

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051434/
https://www.championat.com/hockey/news-5533456-napadayuschij-ska-1946-ivan-demidov-priznan-samym-cennym-igrokom-sezona-mhl.html
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финала Кубка Харламова. По итогам регулярного чемпионата МХЛ ярославский 
клуб занял первое место в общей таблице лиги. 
Напомним, "СКА-1946" одержал победу в финальной серии с ярославским "Локо" 
со счетом 4-1 и стал обладателем главного трофея МХЛ - Кубка Харламова. Это 
случилось второй раз в истории Лиги. Ранее петербургские армейцы выигрывали 
Кубок Харламова в сезоне-2021/2022, победив в решающей серии "Красную 
Армию" со счетом 4-2.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533574-glavnyj-trener-loko-oleg-tauber-
byl-priznan-luchshim-trenerom-sezona-mhl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Нападающий московского "Динамо" Иван Рябкин стал лучшим новичком 
сезона МХЛ (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
В МХЛ прошла церемония вручения наград лучшим игрокам по итогам сезона. 
Стал известен обладатель награды лучшему новичку сезона МХЛ. 
Лучшим новичком сезона признан нападающий МХК "Динамо" Москва Иван 
Рябкин. В прошедшем, дебютном для себя сезоне Рябкин стал лучшим 
ассистентом и вторым в списке лучших бомбардиров среди игроков в возрасте 
до 17 лет в истории Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), обогнав Никиту 
Кучерова. В 49 матчах он набрал 64 (25+39) очка при показателе полезности 
"+34". 
Двумя другими претендентами на награду были вратарь "Кузнецких Медведей" 
Лев Хашин и нападающий "Локо" Вадим Дудоров. 
Напомним, "СКА-1946" одержал победу в финальной серии с ярославским "Локо" 
со счетом 4-1 и стал обладателем главного трофея МХЛ - Кубка Харламова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533438-napadayuschij-moskovskogo-
dinamo-ivan-ryabkin-stal-luchshim-novichkom-sezona-mhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Стал известен обладатель награды лучшему защитнику сезона МХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
В МХЛ прошла церемония вручения наград лучшим игрокам по итогам сезона. 
Стал известен обладатель награды лучшему защитнику сезона МХЛ. 
Лучшим защитником сезона признан Марк Ульев из "Локо". На счету 19-летнего 
игрока обороны в прошедшем регулярном чемпионате МХЛ 50 матчей за "Локо", 
в которых защитник набрал 38 очков - забросил восемь шайб и отдал 30 
результативных передач с показателем полезности "+50". В плей-офф на счету 
Ульева шесть результативных передач в 19 матчах с показателем полезности 
"+5". 
Двумя другими претендентами на награду были защитники Алексей Егоров 
("СКА-1946") и Григорий Морозов ("Реактор"). 
Напомним, "СКА-1946" одержал победу в финальной серии с ярославским "Локо" 
со счетом 4-1 и стал обладателем главного трофея МХЛ - Кубка Харламова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533430-stal-izvesten-obladatel-nagrady-
luchshemu-zaschitniku-sezona-mhl.html 

Похожие сообщения (1): 
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• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Стал известен обладатель награды лучшему вратарю сезона МХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
В МХЛ прошла церемония вручения наград лучшим игрокам по итогам сезона. 
Стал известен обладатель награды лучшему вратарю сезона МХЛ. 
Лучшим вратарем сезона МХЛ признан голкипер "Мамонтов Югры" Евгений 
Волохин. В прошедшем регулярном чемпионате МХЛ Волохин провел 31 матч, в 
которых одержал 22 победы с 93,8% отраженных бросков и коэффициентом 
надежности 1.57. В плей-офф на счету 19-летнего голкипера три победы в семи 
матчах с 95,4% отраженных бросков и коэффициентом надежности 1.23. 
Двумя другими претендентами на награду были вратари Сергей Мурашов 
("Локо") и Лев Хашин ("Кузнецкие Медведи"). 
Напомним, "СКА-1946" одержал победу в финальной серии с ярославским "Локо" 
со счетом 4-1 и стал обладателем главного трофея МХЛ - Кубка Харламова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533424-stal-izvesten-obladatel-nagrady-
luchshemu-vrataryu-sezona-mhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Привет Алексею Шевченко, который в нас не верил". Комментарии 
лауреатов сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 
апреля 2024) 
Герои OLIMPBET Чемпионата МХЛ и специальные гости церемонии закрытия - о 
сезоне 2023/2024.  
Безумно рад второй раз подряд стать самым ценным игроком сезона, спасибо 
большое. Также хочу поблагодарить всю мою команду, весь тренерский штаб за 
то, что помогли мне ее завоевать, это был очень тяжелый труд каждого из ребят. 
Отдельно хочу выделить Влада Романова и Даню Лазутина, с ними с начала 
января начали играть вместе, очень хорошо получалось. В завоевании этой 
награды большое значение имеет именно наша сыгранность. Также хочу 
передать привет Алексею Шевченко, который в нас не верил.  
 Иван Демидов, нападающий "СКА-1946" и самый ценный игрок сезона 
Отличная атмосфера, спасибо Лиге, что организовывает такие мероприятия. 
Здесь много легенд, звезд, рад находиться рядом с ними. Большое всем спасибо. 
Ожидал ли, что стану лучшим новичком сезона? Больше склоняюсь к тому, что 
да. Не готовил речь заранее, больше импровизировал.  
 Иван Рябкин, нападающий МХК "Динамо-Москва" и лучший новичок сезона 
Хорошая церемония, здесь присутствуют хорошие люди, заслуженные мастера 
спорта. Приятно быть здесь, рад, что позвали. Когда пришло приглашение, 
подумал о том, что могу победить в номинации. Не думаю, что моя победа 
скрашивает итог сезона всей команды, но приятно, что оценили все, что я делал 
по ходу чемпионата.  
 Евгений Волохин, вратарь "Мамонтов Югры" и лучший голкипер сезона 
Отличное мероприятие, много знакомых и новых лиц. Спасибо Лиге за 
приглашение, рад здесь находиться, тем более в компании своих партнеров по 
команде. Не расстроился, что не выиграл. Рад за Женю Волохина, он провел 
отличный сезон. Для него это абсолютно заслуженная награда, а для меня - 
мотивация работать дальше.  
 Сергей Мурашов, вратарь "Локо" и номинант на лучшего голкипера сезона 
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Отличные впечатления, ребята сказали, что во время сезона меня таким 
счастливым никогда не видели. Получить эту награду было одной из целей на 
чемпионат. Вчера прикидывал с родителями, кто может стать лучшим 
защитником, посмотрел статистику. Мы с Алексеем Егоровым на Кубке Вызова 
играли в одной паре, а Григорий Морозов выступал за Восток, 
сфотографировались с ним. Речь заранее не готовил, просто хотел что-то 
сказать. Конечно, лучше бы мы выиграли Кубок Харламова, но получить такой 
приз тоже здорово. По поводу костюма - еще перед сезоном с мамой посмотрели, 
какие есть варианты. Она нашла хороший в соцсетях, мне очень понравился. 
Еще есть шляпа и очки, но сегодня их не взял.  
 Марк Ульев, игрок "Локо" и лучший защитник сезона 
Очень хорошая церемония, отличная атмосфера, пришли легенды хоккея. Очень 
приятно со всеми пообщаться, рад, что я здесь. Волновался до мероприятия, а 
когда выходил на сцену, это пропало. Особо не было выбора, что надеть, 
приехал в торговый центр и взял первое, что попалось. Следил за количеством 
набранных очков до середины чемпионата, а потом немного сдал и перестал это 
делать. Продолжал следить только за командным результатом.  
 Иван Волгин, нападающий "Амурских Тигров" и лучший бомбардир регулярного 
чемпионата 
Необычное мероприятие, редко на таких бываю. Испытываю самые 
положительные эмоции, это незабываемо. До выхода на сцену не волновался, а 
уже на сцене говорил то, что должен был сказать. Особо не готовился к 
церемонии, разве что купил брюки и рубашку.  
 Артем Иванов, нападающий МХК "Динамо" и лучший снайпер регулярного 
чемпионата 
Все круто, здесь очень приятная атмосфера, встретил много знакомых. Классно 
провожу время. Когда сам играл в молодежке, к сожалению, не удалось взять 
награду на церемонии, но хотя бы сейчас могу поставить галочку, что побывал 
на этом мероприятии. Вручать награду очень волнительно, только 15 минут 
назад узнал, что буду награждать лучшего новичка. Сейчас готовлю речь и 
понимаю, что это сложно, стоило сделать это пораньше. С костюмом все просто: 
его подарил Игорь Николаевич Ларионов.  
 Василий Атанасов, нападающий "Торпедо" 
Настроение отличное, счастлив здесь находиться. Весь сезон находился в 
атмосфере хоккея, понравилось работать с ребятами по всей России, также 
работал с арбитрами из Казахстана, Беларуси, у нас большая судейская семья. 
Работал на Кубке Вызова, был рад, когда узнал, что приглашен. У нашей 
судейской бригады на этом мероприятии была особая химия как в раздевалке, 
так и на льду. Когда только начинал карьеру в непрофессиональных лигах, были 
инциденты, когда нервы сдавали, уходил с матчей, не дожидаясь рукопожатий 
команд. Но со временем привыкаешь к эмоциональному давлению, оно помогает 
легче справляться с неприятными ситуациями не только на льду, но и в жизни.  
 Даниил Новиков, лучший линейный судья сезона 
От таких мероприятий настроение отличное, было много знаменитых людей. 
Приятно, что приехали практически все номинанты. Шикарный праздник. Не 
ожидал, что стану лучшим тренером, так как не смотрю за подобными 
движениями. Ребята следят, они мне намекали, говорили: "Олег Михайлович, 
может быть, это будете вы". Так что победа в номинации стала сюрпризом. Марк 
Ульев стал лучшим защитником, очень рад этому. Переживаем за каждого 
нашего игрока, радуемся их успехам. Хотим, чтобы все стремились вперед, 
поэтому рады и за номинантов, и за победителей. Нам немного не хватило до 
Кубка Харламова, но для нас это момент, в котором нужно двигаться вперед. Мы 
не огорчаемся, просто ищем пути, по которым нужно идти к своим целям.  
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https://mhl.khl.ru/news/20101/1051437/ 

К заголовкам сообщений 

В СКА рассказали, почему не стали продолжать сотрудничество со "СКА-
Карелией" в МХЛ (ТАСС, Москва, 30 апреля 2024) 
СКА решил приостановить сотрудничество со "СКА-Карелией", поскольку клуб 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) решил не включаться в работу вертикали 
всей системы санкт-петербургского клуба. Об этом ТАСС рассказал 
председатель совета директоров СКА Александр Медведев.  
СКА сообщил о приостановке сотрудничества с карельским клубом 11 апреля.  
"У нас большой опыт, позитивное начало, но сводить сотрудничество к 
выделению финансовых средств - в корне неправильно", - сказал Медведев.  
"Мы выстроили вертикаль во всей нашей хоккейной системе и предлагали "СКА-
Карелии", чтобы они в этот механизм включились. И для этого много ума не надо 
- надо просто принять те системные правила и регулирования, умещающиеся на 
одном листке бумаги. Но там предпочли пойти своим путем", - добавил он.  
Команда из Кондопоги в сезоне-2024/25 Олимпбет - Молодежной хоккейной лиги 
будет выступать под названием "Хорс-Карелия".  

https://tass.ru/sport/20687713 

К заголовкам сообщений 

Новым главным тренером "Кузнецких Медведей" стал воспитанник 
"Металлурга" Сергей Чубыкин (Sport-42.ru, Новокузнецк, 1 мая 2024) 
Сформирован тренерский штаб молодежной команды. Новым главным тренером 
"Кузнецких Медведей" назначен Сергей Чубыкин. 
Сергей Чубыкин (08.03.1985) - воспитанник новокузнецкого хоккея. В сезоне 
2023/24 работал в системе "Динамо" из Санкт-Петербурга тренером и главным 
тренером команд МХЛ и НМХЛ. До этого, в трех сезонах, входил в тренерский 
штаб ангарского "Ермака" в ВХЛ, работал в том числе главным тренером. 
Игровую карьеру Сергей Николаевич завершил в сезоне 2019/20. Выступал на 
позиции нападающего. На уровне ВХЛ провел более 500 матчей, большую часть 
карьеры отыграл за "Ермак". В составе "Металлурга" дебютировал в сезоне 
2000/01. За новокузнечан в сильнейшей хоккейной лиге России провел 4 сезона. 
Привлекался в состав молодежной сборной, в составе которой стал победителем 
международного турнира.  
Также в тренерский штаб команды вошли Кирилл Старцев и Алексей Гришин, в 
свое время тоже игравшие за "Металлург". Денис Хлопотнов продолжит работу 
с вратарями команды. 
Кирилл Старцев (21.09.1989) - воспитанник омского хоккея, в команде будет 
отвечать за работу с нападающими. В минувшем сезоне Кирилл Борисович 
работал в академии "Авангарда". Игровую карьеру завершил в 2023 году. Имеет 
опыт выступления в российских лигах, а также Северной Америки, Азии и 
Казахстана.  
Алексей Гришин (28.09.1988) - воспитанник московского "Спартака", будет 
отвечать за работу с защитниками. В минувшем сезоне Алексей Игоревич 
работал одним из тренеров чеховского "Гранита" в НМХЛ. Игровую карьеру 
завершил в 2023 году. Имеет опыт выступления в КХЛ, выступал в том числе за 
"Спартак", "Салават Юлаев" и СКА. Входил в состав молодежной сборной 
России. 
Андрей Лунев, в сезоне 2023/24 являвшийся главным тренером "Кузнецких 
Медведей", а также его ассистенты Виктор Александров и Павел Яценков, 
перешли на работу в команду "Металлург".  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1051437/
https://tass.ru/sport/20687713
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https://sport-42.ru/news/detail/novym-glavnym-trenerom-kuznetskikh-medvedey-stal-
vospitannik-metallurga-sergey-chubykin/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Многие считали, что в моем возрасте нужно заканчивать, а не переходить 
из клуба в клуб". Екатерина Лебедева об итогах сезона, капитанской 
нашивке и изменениях в регламенте ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Прошедший сезон стал для нападающего "Белых Медведиц" Екатерины 
Лебедевой девятым в лиге. Одна из опытнейших хоккеисток челябинского клуба 
набрала 15 (3+12) очков и вошла в топ-15 игроков по среднему времени на 
площадке (21:58). В интервью пресс-службе ЖХЛ форвард рассказала, как из 
самоучки стала бронзовым призером чемпионата мира, поделилась эмоциями от 
сезона и поразмышляла о жизни после завершения карьеры.  
"Считаю, что буллиты в плей-офф нелогичны, так как это лотерея"  
 - Сезон позади. Какое послевкусие?  
 - Не очень приятное, с некой перчинкой, потому что мы перед собой ставили 
задачу абсолютно другую, а не ту, которую получили по итогу. Мы думали, что 
сможем занять место выше, потому что тренируемся, наверное, больше, чем 
любая другая команда ЖХЛ. Вкладывая столько сил, понимаешь, что где-то это 
все тебе должно воздаться. Как сказал Илья Васильевич Сорокин (тренер "Белых 
Медведиц" - прим. пресс-службы): "Мы должны были из кармана достать то, что 
нам бы помогло". Не получилось. Сейчас, когда смотришь плей-офф ЖХЛ, 
понимаешь, что твоя команда могла там находиться. Поэтому пока нельзя 
сказать, что мы отпустили ситуацию и избавились от этого горьковатого 
послевкусия.  
 - Какую оценку поставите себе и команде за сезон?  
 - Если довольствоваться малым, то можно сказать, что мы выступили хорошо 
по сравнению с прошлым сезоном. Но так как у нас команда максималистов, то 
по спортивной составляющей мы выступили неудовлетворительно. Что касается 
личного результата, то к себе я отношусь критически. Каждый раз думаю над 
нашими играми, копаюсь, размышляю. Не могу поставить себе за сезон 
положительную оценку, пока что только "три". Чтобы получить "хорошо", нам 
необходимо показать более высокий результат, то есть оказаться в медалистах. 
Завоевали бы бронзу, тогда заслужили "четверку" и сказали, что смогли 
выполнить задачи на сезон. Пока что у нас ни того, ни другого нет.  
 - Над чем нужно особенно поработать?  
 - Прежде всего, необходимо отпустить и забыть этот сезон. Проанализировать, 
сделать выводы и работать уже для достижения результата в будущем. Нам 
нужно отточить реализацию моментов, она у нас хромает. Помимо этого, Денис 
Александрович (Афиногенов, главный тренер "Белых Медведиц" - прим. пресс-
службы) не раз говорил о том, что, не забивая на тренировках и транжиря свои 
моменты в игре, победить не получится. Соглашусь, потому что такой момент у 
нас присутствует. Это психология - если спортсмен не верит в свои силы и 
выходит на матч, который уже проиграл в своей голове, из этого ничего хорошего 
не выйдет. Мне кажется, если на игроков "Агидели", "Бирюсы" или "Торпедо" 
надеть майки без логотипа клуба, мы выйдем против них вообще с другим 
настроем и покажем иной хоккей. Похожее было на Спартакиаде. Хоть и не 
сказала бы, что на том турнире мы выступили хорошо. Какие-то встречи провели 

https://sport-42.ru/news/detail/novym-glavnym-trenerom-kuznetskikh-medvedey-stal-vospitannik-metallurga-sergey-chubykin/
https://sport-42.ru/news/detail/novym-glavnym-trenerom-kuznetskikh-medvedey-stal-vospitannik-metallurga-sergey-chubykin/
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достойно, но если бы за них давали очки, то мы, может быть, шли бы на первом 
месте.  
 - Что было самым сложным по ходу сезона?  
 - Не сказала бы, что у нас случались какие-то кризисы или мы испытывали 
трудности. Спад активности и мотивации случался на предсезонке, потому что, 
когда у тебя сборы-сборы-сборы, происходит небольшое выгорание. В такие 
моменты напоминали себе, что сейчас закладываем фундамент на сезон. 
Поэтому, когда началась регулярка, мы были очень рады. Для нас это было 
настоящим праздником.  
 - Каким был самый запоминающийся матч в прошедшем сезоне?  
 - Все встречи, которые мы выиграли, стали для нас незабываемыми. Но самые, 
наверно, две домашние победы над "Агиделью". После первого поединка все 
писали, мол это разовая акция, новичкам везет. Наверно, на фоне такого 
скептицизма мы немного сдали и уступили во втором противостоянии. На третий 
матч вышли заряженными и взяли реванш, одержав вторую победу над прошлым 
чемпионом ЖХЛ. Также хорошо сыграли в Нижнем Новгороде, в начале 
регулярки взяли верх со счетом 3:0 над "Динамо-Невой".  
 - Этот сезон стал первым с увеличенным количеством встреч. Как вы отнеслись 
к такому решению Лиги?  
 - Я обрадовалась таким изменениям, потому что, когда много матчей, ты 
постоянно находишься в тонусе. Игра - это лучшая тренировка. Я всегда за то, 
чтобы было больше противостояний и команд в лиге. Неудобно лишь то, что у 
нас обычно матчи два через один. Из-за этого, когда уезжаешь на двойной выезд, 
он получается очень долгим. Возможно только в этом плане может быть нелегко. 
А так, в целом, у меня нет никакого негатива и пресыщения из-за увеличенного 
количества встреч.  
 - Что бы вы изменили в регламенте чемпионата ЖХЛ?  
 - Так как у нас немного команд, я бы оставила три встречи в регулярке, а вот в 
плей-офф подкорректировала правила. Считаю, что буллиты в решающей 
стадии сезона нелогичны, так как это вообще лотерея. Мне кажется, в женском 
хоккее стоит сделать овертаймы как в МХЛ, ВХЛ и КХЛ. Да, возможно, чуть 
изменить их: например, проводить десять минут в формате четыре на четыре. 
Это будет что-то новое и интересное. Помимо этого, очень хотелось бы, чтобы 
Лига организовала какой-нибудь предсезонный турнир, потому что в преддверии 
старта чемпионата каждой команде необходим хоть небольшой, но 
соревновательный опыт. Вот, Спартакиада, которая прошла в феврале в 
Челябинске, была бы очень уместна в межсезонье. Понятно, что это 
всероссийский старт, который никто не сделает посреди подготовки, но что-то 
наподобие ее было бы очень кстати. Это было бы для всех команд большим 
плюсом.  
"Не сказала бы, что моя первая в сезоне шайба повлияла на уверенность, просто 
пришло успокоение, что я еще не разучилась забивать"  
 - За сезон вы забили три шайбы, причем первая из них была заброшена лишь в 
конце декабря. Переживали ли по поводу того, что долго не получалось 
отличиться?  
 - Безусловно, волнение по этому поводу было, потому что игры идут, а твоя 
шайба постоянно где-то возле ворот летает. В такие моменты возникает вопрос: 
"Да что с тобой не так? Почему ты не можешь забить гол?". Начала задумываться 
над этим, делать акцент. Позже поняла, что этими мыслями я просто себя 
съедаю. Начала на тренировке чаще подключаться к завершению, вроде все 
получается, на играх же продолжало не идти. Видимо, несмотря на опыт, 
психологический момент какой-то да присутствовал. Сначала, честно скажу, 
переживала, потом отпустила, зная, что рано или поздно это придет. Не думала, 
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что в этот раз на это потребуется четыре месяца. Когда забила гол в ворота 
СКСО, почувствовала облегчение. Но, кажется, моей первой в сезоне шайбе 
больше были рады мои партнеры. Помню, они все подъезжали и говорили: 
"Лебедь, ну наконец-то тебя прорвало". Я думала, да какой, это всего лишь один 
гол. Не сказала бы, что эта шайба как-то повлияла на мою уверенность. Просто 
пришло успокоение, что я еще не разучилась забивать.  
 - Несмотря на небольшое количество голов, вы сделали 12 передач. Вам 
нравится чаще помогать другим, чем забивать самой?  
 - В командном виде спорта есть те, у кого лучше получается завершать атаки и 
те, которые создают опасные моменты. Да, понятно, что личная статистика 
важна и ценна, но на первом месте всегда стоит общий результат. И даже, если 
выйду "2 в 0", я отдам пас на партнера, потому что по системе "гол+пас" у меня 
все равно уже есть очко. Это твоя собственная радость, всем-то важен итог 
поединка. Потому что, когда спрашивают о том, как завершился матч, всегда в 
ответ получают счет, а не перечень игроков, кто отличился. Так что для меня 
важнее просто помогать команде.  
 - Вы одна из самых опытных хоккеисток в команде. Не было ли давления, 
связанного с большим количеством ответственности?  
 - Это стереотипы, что вот, если она много лет в хоккее, то она должна играть 
лучше всех остальных. Не всегда. Конечно, у меня присутствует какое-то 
волнение из сезона в сезон, потому что я хочу помогать молодым. Стараюсь это 
делать, подсказываю им что-то. Взять то же ведение быта в раздевалке. Всегда 
говорю им, что порядок в голове и на поле начинается с чистоты и опрятности на 
"рабочем месте". Так как они еще неопытны, на них большая ответственность за 
поддержание атмосферы в команде: если у кого-то возникли трудности, нужно 
обязательно помочь. Стоит заметить, что я их не воспитываю, а просто помогаю. 
Есть, конечно, кто сначала фыркает, но потом, привыкнув друг к другу, все равно 
прислушивается.  
 - Что лично у вас не получилось в сезоне?  
 - В некоторых матчах, где необходимо было проявить свои лидерские качества, 
я почему-то была пассивна. Не скажу, что это выгорание. Иногда просто не идет. 
Бывает же, что спортсмен выдает хороший сезон, а потом может произойти спад. 
Не могу найти объяснение этому.  
"В женском хоккее твои медали ни на что не влияют"  
 - Как вы пришли в хоккей?  
 - Мне было лет пять, когда папа повел меня во двор учиться кататься. Помню, 
тогда еще никаких коньков нормальных не было, просто салазки на валенки 
крепились и все. Позже перешла на фигурные, начала ездить по бортику и как-
то раз вместе со мной в коробке мальчики стали играть в хоккей. Я сразу начала 
спрашивать у папы, что они делают, задавала много вопросов, потому что весь 
процесс очень заинтересовал меня. Позже сказала, что тоже хочу заниматься 
хоккеем. Так получилось, что в Екатеринбурге раньше не было 
специализированных секций, поэтому мой путь начался не через спортшколу - я 
самоучка. Каталась во дворе, а так как там все друг друга знают, оказалось, что 
у одного из любителей есть выход на тренера местной женской 
профессиональной команды "Спартак-Меркурий". Когда я об этом узнала, мне 
было уже 13 лет. Наставник приехал к нам на хоккейную коробку, посмотрел и 
пригласил на тренировку. Так началась моя карьера хоккеистки. Первое время 
ходила очень зажатой, потому что все остальные игроки были старше, некоторых 
начала бояться уже с первого взгляда. В тот момент мне очень помогали и 
поддерживали ныне тренер СКСО Ирина Юрьевна Вотинцева и Юля Перова. 
Никогда не забуду, с каким трепетом они ко мне относились. Эти люди стали для 
меня некими хоккейными мамами. В первый сезон в "Спартаке-Меркурии" у меня 
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не было никакого договора, затем подписала контракт новичка на пять лет и все 
эти годы проиграла в уральской команде.  
 - Почему выбрали амплуа нападающего?  
 - Мне всегда нравилось активничать, бегать. В детстве во дворе постоянно 
играла в атаке, не важно там хоккей, футбол или баскетбол. Лучше идти вперед, 
чем ждать, когда к тебе приедут.  
 - Выбор игрового номера как-то связан с легендой №17 Валерием Харламовым?  
 - Все так думают, но нет. Когда я только пришла в "Спартак-Меркурий", мне на 
выбор предложили три майки с номерами 17, 21 и 83. Стояла выбирала и душа 
как-то легло именно к той цифре, под которой я до сих пор играю. Я тогда еще 
маленькой была, поэтому ни с чем не ассоциировала это число. Став старше, 
узнала, что под номером 17 играл Валерий Харламов.  
 - Вы являетесь бронзовым призером чемпионата мира по хоккею среди женщин-
2013. Этот титул дает о себе знать через 11 лет?  
 - Если только во время матчей комментатор вспоминает о наших регалиях, а 
так, конечно нет. Сколько бы у тебя медалей и заслуг не было, нужно всегда 
оставаться человеком и хорошим хоккеистом. Некоторые кричат о своих званиях 
на каждом углу, я же считаю это неправильным. Тем более в женском хоккее твои 
медали ни на что не влияют. Вероятно, изменилось бы мнение и отношение к 
нашим наградам, если бы к ЖХЛ было больше внимания со стороны СМИ. Тогда 
бы, вероятно, у нас повысился стимул для достижения результата. Но пока, 
чтобы привлечь интерес аудитории, нам нужно показать, что мы можем 
завоевывать награды, титулы.  
 - Помимо этого, вы были участницей двух Олимпиад. Помните эмоции, которые 
испытали тогда?  
 - Их я не забуду никогда. Это мечта любого спортсмена. Ты стоишь внизу, 
ждешь, когда объявят твою страну, выходишь и понимаешь, что на тебя смотрит 
весь мир. Я была на Играх в Ванкувере и в Сочи и не сказала бы, что мои 
ощущения и эмоции как-то отличались. Эти соревнования проводились на 
разных континентах и странах, их нельзя сравнивать, но в Канаде... Там сбылась 
моя мечта - я побывала на Олимпийских играх. Это было самое яркое событие в 
моей жизни. Игры в Сочи стали незабываемыми из-за того, что они свои, 
домашние. Оба турнира были шикарными. Жаль, что сейчас наши атлеты 
страдают из-за санкций и отстранения.  
 - Есть ли у вас сейчас спортивная мечта?  
 - Хочется еще поиграть, испытать эти эмоции от победы, поднять Кубок над 
головой. Не знаю, удастся мне это или нет, но такая мечта есть: один раз 
пережив эти ощущения, хочется, чтобы они повторялись как можно чаще. А 
вообще, я была бы не против попробовать себя в роли тренера.  
"Решение покинуть "Агидель" далось мне нелегко, но на тот момент это был 
лучший вариант"  
 - После пяти лет в екатеринбургском "Спартаке-Меркурии" вы переехали в 
соседний Челябинск, где попали в местную женскую команду "Факел".  
 - Ранее она тренировалась в ледовом дворце "Уральская молния" и выступала 
в чемпионате России. Из-за проблем со спонсорством "Спартака-Меркурия" мы 
с тренером Андреем Геннадьевичем Анисимовым и еще несколькими 
хоккеистками переехали в Челябинск, нам показали условия. Оказалось, что 
"Факел" перебирается на новую арену "Трактор". В спортсооружении команде 
выделили ту раздевалку, в которой сейчас в дни матчей базируются нынешний 
женский клуб - каждый раз ностальгирую. В "Факеле" я провела четыре сезона и 
перешла в "Агидель" за год до переформирования его в "Белые Медведицы".  
 - До перехода в уфимский клуб вы играли в чемпионате России. Помните, как 
узнали о создании ЖХЛ?  
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 - До этого мы выступали под шапкой федерации хоккей России. ЖХЛ появилась 
после Олимпиады в Сочи. Тогда нам сказали, что будет сайт, про нас будут 
писать. Мы были в шоке, потому что было приятно ощущать, что будет уровень 
освещения как у КХЛ. Все обрадовались, что о нас будут говорить и наши матчи 
станут более доступными для болельщиков.  
 - Как вы попали в "Агидель"?  
 - У меня закончился контракт в "Факеле", мне позвонил Владимир 
Александрович Малмыгин и предложил приехать в Уфу. Он меня звал раньше, 
но я его динамила из-за того, что была неопытной и не знала, как вести 
переговоры. По итогу из челябинского клуба ушла вместе с Оксаной Афониной, 
Екатериной Соловьевой и Катей Ананьиной. Мы вместе поехали на просмотр в 
"Торнадо", где нам сначала обещали одни условия, но по итогу предложили 
совсем другие. Все задумались, а я поняла, что пришло время позвонить 
Владимиру Александровичу. Он тогда обрадовался, что, вот, наконец-то 
созрела. После этого мы втроем - три Кати - перешли в "Агидель".  
 - На протяжении всех сезонов вы выводили команду в статусе капитана. Как 
удалось получить нашивку?  
 - Все зависит от атмосферы в команде: как ты общаешься со всеми, как 
общаешься и насколько вообще коммуникабелен. У нас было коллективное 
голосование, по результатам которого выбрали меня капитаном. Сначала была 
очень удивлена, ведь я считалась новичком в клубе. Но, видимо, команде 
захотелось какой-то смены. Тогда мне было где-то 25-26 лет, я уже была не такой 
робкой, поэтому с радостью стала капитаном.  
 - Чему научились в той команде?  
 - "Агидель" стала большим шагом в становлении меня как игрока, потому что в 
начале карьеры я относилась к хоккею не так серьезно. У меня была политика, 
потренировалась - классно, выиграли или проиграли тоже хорошо. В Уфе же 
перед каждым сезоном у нас проходила встреча с руководством клуба, нам 
ставили цели. В тот момент я поняла, насколько это все важно и ответственно. 
Мне необходимо было меняться, чтобы стать более серьезной для такой 
взрослой команды. Вместе с "Агиделью" мы дважды становились чемпионами. В 
первый раз выиграли в финале "Торнадо" в Дмитрове, во второй раз уже одолели 
"Динамо-Неву" в Санкт-Петербурге.  
 - Какие были эмоции от чемпионства?  
 - Несмотря на то, что на тот момент у меня уже была бронза чемпионата мира, 
когда мы поднимали над головой Кубок, я понимала, что это то, к чему я шла всю 
свою карьеру. У меня было счастье от того, что команда выиграла титул, когда я 
играла. Потому что с возрастом закрадываются мысли: "Я что, Кубок никогда не 
выиграю?". И тут ты видишь трофей и понимаешь, вот то, из-за чего ты 
занимаешься хоккеем.  
 - Как после пяти сезонов в Уфе приняли решение перейти в СКСО?  
 - Решение покинуть "Агидель" далось мне нелегко, но на тот момент это был 
лучший вариант. Мне не было страшно переходить из команды-чемпиона в 
команду-аутсайдеров, потому что понимала, что, во-первых, я еду домой, во-
вторых, сама делаю этот шаг. Честно, не пожалела, что пошла именно по такому 
пути развития событий - если бы не эта смена команд сейчас бы все сложилось 
иначе. Помню, когда я только перешла в СКСО, ко мне многие подходили и 
спрашивали: "У тебя что, второе дыхание открылось?". Видимо, считали, что в 
моем возрасте нужно заканчивать, а не переходить из клуба в клуб. 
Рекордсменкой России по продолжительности карьеры является Любовь 
Вафина. Если что, я не собираюсь до 50-ти лет играть.  
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 - После двух сезонов в родном городе вы решили вернуться туда, где все 
начиналось и пополнить новую команду "Белые Медведицы". Не было сомнений 
на счет конкурентоспособности клуба-новичка и его перспектив?  
 - На момент переезда в Челябинск команда уже отыграла сезон. Я следила за 
ними. Понятно, что они провалили старт дебютной регулярки, но это произошло 
из-за того, что поздно собрались и прошли скомканные сборы. Новый клуб - это 
всегда сложно в плане организации тренировочного процесса и прочих 
моментов. По ходу сезона "Медведицы" начали набирать обороты и было 
понятно, что по завершении команда будет набирать новых игроков.  
 - Вы застали в "Белых Медведицах" двух тренеров Игоря Знарка и знакомого 
вам по "Агидели" Дениса Афиногенова. Как бы вы охарактеризовали каждого из 
этих специалистов?  
 - Про первого тренера я не знала ничего, кроме того, что он брат Олега Знарка, 
все. Когда начали работать, меня удивило его спокойствие - он на нас не кричал. 
Видимо, боялся, что мы можем обидеться. Под его руководством мы провели 
сборы и отыграли два месяца, потом пришел Денис Александрович. Наверно, 
если бы Игорь Валерьевич довел нас до конца сезона, то тогда бы смогла его 
охарактеризовать, а так тренировки тренировками, ничего особенного. О 
назначении нового тренера мы узнали в раздевалке и очень удивились. У меня 
в голове сразу промелькнула мысль, что мы вместе с Денисом Александровичем 
в "Агидели" дважды брали чемпионство - сейчас придет сюда, все настроит, 
наладит и будет хорошо. Понятно, что в Уфе был другой, более опытный состав. 
В Челябинске же много молодых, так как у нас небольшой рынок хоккеисток и, 
когда здесь создавали клуб, многих взяли из местной спортшколы имени Сергея 
Макарова. Уже поигравшие спортсменки сомневались в рациональности 
подписания контракта, потому что никто не знал, сколько на этот раз проживет 
команда. Когда Денис Александрович пришел, он сразу увидел, над чем нам 
нужно работать. С его появлением тренировки стали серьезней, тяжелее и чаще.  
 - Денис Александрович в "Агидели" и Денис Александрович в "Белых 
Медведицах" - это один и тот же тренер или все же два разных?  
 - Думаю, это все же разные люди, как минимум потому что с момента его 
курирования уфимской команды прошло уже немало лет - с возрастом все равно 
многое меняется. В "Агидели" был опытный костяк и хорошая молодежь, а здесь 
много юных спортсменок и почти нет лидеров. Ему очень хочется, чтобы были и 
мастеровитые хоккеистки, и перспективные дарования. На данный момент этого 
нет, поэтому он злиться. Он хочет изменений, но пока не получается реализовать 
задуманное.  
 - Чем нынешние "Белые Медведицы" отличаются от прошлого "Факела"?  
 - Конечно, как минимум названием и составом. Атмосфера в обоих клубах царит 
хорошая: если возникают вопросы, мы сразу их решаем. Разговариваем, 
понимая, что команда - это вторая семья и без друг друга мы ничего не сможем 
сделать. Наш успех зависит от общей суммы, иначе в хоккее быть не может. Да, 
бывают ссоры и разногласия. Мы же женский коллектив, все эмоциональные и 
иногда по-другому просто не можем. Нам надо покричать, повопить или 
поплакать. Помимо отрицательных эмоций, у нас в коллективе много шуток, 
приколов и позитива. Не могу выделить какого-то самого веселого человека, 
потому что у нас каждый день кто-нибудь морит. В последнее время Настюха 
Шабалина постоянно всем настроение поднимает. Но обычно это делают более 
взрослые игроки, молодежь зачастую сама в себе. В моменте создается 
впечатление, что между нами пропасть и мы вообще не понимаем друг друга. 
Кринжи, не кринжи - вы вообще о чем говорите-то? Видимо, в этом вся суть 
разницы поколений. Но, даже несмотря на это, в ходе притирки молодые все 
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равно так или иначе раскрываются. Та же Юля Шаранда сначала была 
скептиком, могла характер показать, а сейчас добрая и милая спортсменка.  
 - С чем у вас ассоциируется каждый клуб?  
 - "Спартак-Меркурий" - это мой путеводитель в хоккей. В этой команде я узнала, 
что такое профессиональный спорт, мой тренер Андрей Геннадьевич Анисимов 
много работал со мной и вложил знания, которыми пользуюсь до сих пор. В 
"Факеле" появился более осознанный взгляд на хоккей. "Агидель" стала для меня 
"золотым" временем, потому что за тот промежуток мы завоевали два титула 
чемпионок. СКСО - это перезагрузка. Челябинские "Белые Медведицы" - это мой 
новый шаг.  
"Помню, когда смогла сделать первый шаг без костылей, я заплакала"  
 - В период выступления за "Агидель" у вас была травма. Насколько тогда было 
страшно закончить с хоккеем?  
 - На предсезонных сборах прыгали барьеры, у меня что-то щелкнуло в ноге, а я 
даже поначалу не заметила. Позже стало больно наступать и все опухло. До 
последнего пыталась тренироваться вполсилы, по прибытии в город сходила на 
МРТ, там мне поставили диагноз "разрыв ахиллова сухожилия". Нужна была 
срочная операция, потому что после травмы итак уже прошло немало времени. 
Помню слова доктора, который мне ставил наркоз, он сказал, чтобы я забыла, 
что такое хоккей. Не знаю, зачем было это говорить, но мне стало так обидно, 
потому что на тот момент я не представляла свою жизнь без спорта. После 
операции начала интересоваться реабилитацией и реально боялась больше не 
выйти на лед. К счастью, в моем окружении были люди, которые убедили меня в 
том, что каждый организм индивидуален и призвали абстрагироваться от 
негатива. У меня было долгое восстановление, поэтому я пропустила почти весь 
сезон. За время реабилитации я училась заново ходить, кататься на коньках и 
играть в хоккей. Помню, когда смогла сделать первый шаг без костылей, я 
заплакала. После этого поняла, что раз я начала ходить, значит, скоро побегу. 
Признаюсь, что это все было очень страшно. Я осознавала, что толком еще не 
поиграла в хоккей. Эта ситуация произошла после Олимпиады в Ванкувере. 
Знала, что моя карьера не может так закончиться и это мотивировало меня 
работать и разминать травмированную конечность. У меня до сих пор нога не 
чувствует ничего, там повреждены нервы - она как камень.  
 - Не так давно экс-защитник СКСО Диана Абдулина перешла в разряд 
играющего тренера. Знали вы об этом и как отнеслись к такому ее решению?  
 - Очень рада за нее, потому что я приверженец того, чтобы хоккеистки, 
завершившие карьеру, развивались в смежном деле. Хочется, чтобы тренеров-
женщин было больше. Пожелаю Диане сил, терпения, чтобы у нее все 
получилось и были новые победы.  
 - Сами задумывались о завершении карьеры?  
 - Как у любого спортсмена у меня наступали моменты отчаяния, когда я думала 
закончить эту историю с хоккеем. Позже понимала, что это минутное помутнение 
сознания. Когда тебе сложно, самое легкое, что можно сделать, просто уйти. 
Сейчас я уверенно говорю, что не хочу завершать карьеру, горю желанием еще 
поиграть. Не стремлюсь быть рекордсменкой как Любовь Вафина, но пока есть 
силы и стремление выходить на площадку и биться за титул.  
 - Чем любите заниматься в свободное время?  
 - Когда оно есть, честно, очень люблю почитать книжки. Изучаю абсолютно все, 
начиная с автобиографии и мемуаров. Не люблю философию, и не вся 
психологическая литература мне нравится. Часто даю одноклубницам советы, 
что почитать. Во время тренировочного и соревновательного процессов, могу 
сходить в кино. Люблю все фильмы, кроме фантастики и ужасов. Смотрю 
сериалы, в том числе и турецкие. Только Серкан Болат со своим "Постучись в 
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мою дверь" как-то не очень зашел. Я больше по "Черной любви", Кемалю. Учусь 
на магистратуре и стараюсь помогать с закрытием сессий остальным 
хоккеисткам. В сезоне готовлю редко, потому что после тренировок хочется 
просто прийти, лечь и смотреть телевизор. Обычно включаю хоккей.  
 - Продолжите фразу: "Если не хоккей, то..."  
 - В детстве хотела стать доктором, но тогда мне сказали либо хоккей, либо 
учиться в медицинском. Несмотря на это, что я выбрала спорт, сфера здоровья 
мне до сих пор интересна. Это такой ответственный шаг, поэтому я бы хотела 
спасать людей, работать над изучением и созданием лекарств от самых 
страшных болезней. Столько денег и сил вкладывается в открытие космоса, при 
этом на земле остается немало нерешенных задач. Я бы искала лекарство не 
только от всех недугов, но и для продления жизни.  
 - Какие планы на межсезонье?  
 - Отдохнуть, провести время в Екатеринбурге со своими близкими, заняться 
своим здоровьем и восстановиться. Может, удастся отправиться в какое-нибудь 
путешествие по России. Есть много мест, в которых хочу побывать, потому что 
люблю открывать для себя что-то новое. После этого начну постепенно 
возвращаться в тренировочный ритм.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047513/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Мы бы потенциально взяли Сергея Федорова в 
сборную. Он очень толковый!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 апреля 
2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" поддержал Сергея Федорова, который покинул пост главного тренера 
ЦСКА.  
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" поддержал Сергея Федорова, который покинул пост главного тренера 
ЦСКА. 
Я беседовал с Владиславом Третьяком на Дне открытых дверей сборной России 
в Новогорске. Национальная команда готовится к выезду в четыре города в 
рамках майского турне. Во вторник, 30 апреля наши хоккеисты вылетят в столицу 
Казахстана, где проведут два матча: 2 мая против сборной Казахстана, 4 мая со 
сборной Белоруссии. 
После Астаны российская команда в рамках турнира "Лига Ставок Большой тур 
сборной" проведет еще три матча с белорусами: 6 мая - в Омске, 9 мая - в Туле, 
11 мая - в Минске. 
"Посмотрим, сможет ли Разин в следующем году взять Кубок Гагарина" 
 - "Локомотив" в финале Кубка Гагарина забил только три гола. Как можно 
поднять результативность в КХЛ?  
 - Да, удивительно, что только три. Если давать практический совет, то я бы 
убрал все захваты. Так сделали в НХЛ. Я смотрю наш хоккей - все-таки судьи 
допускают захват игроков. Когда соперник тормозит движение хоккеиста, 
рвущегося в атаку. И от него нельзя оторваться. Атакующего нападающего 
зажимают, тормозят разными способами. 
Если дать форвардам больше свободы, то мы увидим больше голов. Ну и все 
зависит от мастерства игроков. Значит, нужно тренерам больше работать над 
тем, как брать чужие ворота. Ведь как получается? Если сегодня голкипер видит 
шайбу, ему трудно забить. Но надо закрывать вратаря. Большинство голов в 
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НХЛ, а я почти все голевые моменты просматриваю, забивают в те моменты, 
когда вратарь не видит развитие атаки, когда перед ним стоит соперник. 
Так действовал Борис Михайлов. Он вставал на пятачке и играл на добивании. 
Это главный козырь, когда ты хочешь забросить шайбу. 
 - Андрей Разин сказал, что хочет тренировать сборную России. Куда ему 
прислать резюме?  
 - Я прямо скажу, что работа у Разина в этом сезоне была очень хорошая. Но 
знаете, как говорят? Очень тяжело выиграть Кубок Гагарина. Но еще тяжелее 
удержаться на этом пьедестале. Давайте посмотрим, как Андрей Разин сыграет 
с "Магниткой" в следующем году. И это отлично, что у нас есть потенциально 
хороший тренер, который действительно привел команду к победе в плей-офф. 
- Прокомментируйте ситуацию в "Нью-Йорк Айлендерс", где Патрик Руа не дает 
играть Илье Сорокину, и топ-вратарь находится в трансе, потеряв уверенность в 
себе.  
 - Я прочитал интервью, в котором Патрик Руа заявил, что с Семеном 
Варламовым он работал в "Колорадо", и там они побеждали. 
Такой же момент у нас был на Олимпийских Играх-2014 в Сочи. Меня спросили, 
кого нужно поставить в ворота на четвертьфинал с Финляндией. Я ответил, что 
Сергея Бобровского. Но тренер вратарей сборной Владимир Мышкин с главным 
тренером Зинэтулой Билялетдиновым приняли другое решение: "Мы верим в 
Варламова". - "Почему?" - "Потому что он выиграл нам чемпионат мира в 2012 
году". 
Это воля тренера. В кого он верит, того и ставит. И мне кажется, что Варламов 
очень хорошо сейчас выступает. Но Сорокин в самом деле выпал из игрового 
тонуса. Ему психологически тяжело восстановиться. Когда я смотрел, какие голы 
он пропускает, то я не вижу у Ильи такой свежести. Вот как тигр не ест целый 
месяц, то он готов растерзать в прыжке кого угодно. Посмотрите, как играет 
Бобровский за "Флориду". Он живет в воротах! 
А вот в последнее время Сорокин, я смотрю - ему забивают, а он это принимает 
как факт. Ну да, забили. Но даже его разочарования не видно. Не заметно, что 
на льду он готов рвать и метать. Я не знаю, куда у Ильи пропало это желание. 
Или тут дело в психологии, или он физически не так готов. Но я не вижу у него 
страсть. Кстати, у Варламова она тоже не очень заметна. 
Оба - хорошие вратари. И выступают они с переменным успехом. Но в том и 
отличие их от Бобровского, что у Сергея эта страсть есть. 
- Может ли Сорокину помочь тренер вратарей Сергей Наумов, у которого 
закончился контракт в ЦСКА? Его еще в прошлом году сватали в "Айлендерс".  
 - Наумов может спокойно работать тренером голкиперов в НХЛ. Я знаю его 
хорошо. Мы с ним вместе вратарские школы делали в Латвии. Мы всех вратарей 
сборной туда привозили. К нам все приезжали, включая Игоря Шестеркина. 
Я считаю, что Сергей - очень хороший тренер вратарей. И голкипером он был 
хорошим, когда сам играл. У него большой опыт, и если Наумов поедет в НХЛ, 
то он окажет очень большую помощь Сорокину. И в психологическом плане, и в 
его дальнейшем развитии. 
Я знаю, что был разговор о том, что Наумов может перейти в "Айлендерс". И я 
даже у него спросил, но пока он мне ничего не ответил. 
- Следующий сезон КХЛ может продлиться до 31 мая. А как тогда проводить 
матчи сборной России?  
 - Будем смотреть. Значит, станем брать игроков, которые уже вылетели из плей-
офф. А как еще? Другого выхода не вижу. Мы все равно будем продолжать матчи 
сборной России. И не все же команды КХЛ будут играть до мая. Хоккей-то должен 
жить. 
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Вот на днях я прилетал на турнир в Новосибирске. Сама "Сибирь" не попала в 
плей-офф. Но в городе царил праздник, потому что туда приехала сборная. Люди 
скучают по любимой игре. То же самое в Омске, когда 6 мая туда впервые 
прилетит сборная России. И мы знаем, что "G-Drive Арена" будет битком. Люди 
хотят смотреть хоккей. 
У нас в стране много прекрасных стадионов. И от сезона КХЛ освобождаются 
игроки. Поэтому мы найдем возможность, чтобы их задействовать, обязательно 
продолжая матчи сборной. 
 - Какое будущее ждет Сергея Федорова, который покинул пост главного тренера 
ЦСКА?  
 - Я не был на заседании Наблюдательного совета ЦСКА. И не знаю, какое по 
нему приняли решение. Очень хорошо отношусь к Федорову. Считаю, что он - 
один из наших потенциальных тренеров, которых мы бы взяли в сборную. Потому 
что он толковый. Как игрок и как тренер очень хорошо себя зарекомендовал. С 
ходу завоевал два Кубка Гагарина! Ну да, этот сезон не получился... 
Такое решение приняло руководство ЦСКА. Наверное, это вопрос не ко мне. 
Просто я думаю, что такой специалист как Сергей Федоров обязательно будет 
востребован. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050379_Vladislav_Tretjak_My_by_poten
cialno_vzali_Sergeja_Fedorova_v_sbornuju_On_ochen_tolkovyj 
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• Sport24.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 30 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Игры с Белоруссией и Казахстаном, аншлаги на трибунах и юные таланты 
в составе: чем интересно турне сборной России (RT (russian.rt.com), 
Москва, 30 апреля 2024) 
В начале мая сборная "Россия 25" проведет пять матчей в рамках товарищеского 
турне. Сначала она на выезде померится силами с Казахстаном, а затем 
четырежды скрестит клюшки с Белоруссией: в Астане, Омске, Туле и Минске. 
Главный тренер национальной команды Роман Ротенберг пообещал, что обе 
домашние встречи соберут аншлаг. Помимо 20 хоккеистов из системы СКА 
специалист включил в заявку несколько молодых талантов, в том числе 
защитника ЦСКА Егора Брютова и вратаря "Югры" Егора Заврагина, выбранного 
под 87-м номером на последнем драфте НХЛ. 
 "Важно доказать игрой, что мы заслуживаем выступать на первенстве планеты" 
Майское турне сборной "Россия 25", похоже, постепенно становится 
своеобразной заменой чемпионата мира. В условиях санкций отечественные 
хоккеисты получили возможность приблизительно в те же сроки получить 
практику на международном уровне. А главное, данные встречи вызывают 
огромный интерес у болельщиков. 
Турне будет организовано во второй раз, и его формат по сравнению с прошлым 
годом претерпел небольшие изменения. Теперь подопечные Романа Ротенберга 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050379_Vladislav_Tretjak_My_by_potencialno_vzali_Sergeja_Fedorova_v_sbornuju_On_ochen_tolkovyj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050379_Vladislav_Tretjak_My_by_potencialno_vzali_Sergeja_Fedorova_v_sbornuju_On_ochen_tolkovyj
https://www.sovsport.ru/hockey/news/tak-sdelali-v-nhl-glava-vhr-predlozhil-sposob-povysit-rezultativnost-v-khl
https://sport24.ru/hockey/news-643174-tretyak-70-uspekha-floridy-v-sezone-nkhl-prinadlezhit-bobrovskomu
https://allhockey.ru/news/show/516423-Tret_yak_o_Sorokine_ne_zametno_chto_on_gotov_rvat_i_metat
https://www.sports.ru/hockey/1116034578-tretyak-o-sorokine-ne-zametno-chto-on-gotov-rvat-i-metat-ne-vizhu-stra.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050502_Tretjak_Ne_zametno_chto_na_ldu_Sorokin_gotov_rvat_i_metat_Ja_ne_znaju_kuda_u_Ili_propalo_eto_zhelanije
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2050535_Glava_FKhR_Tretjak_ne_iskluchil_priglashenija_Fedorova_v_sbornuju_Rossii
https://sportrbc.ru/news/6630d81f9a79473274af30c7
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проведут почти вдвое меньше матчей - пять против девяти. Сначала они 
отправятся в Астану, где 2 мая сойдутся со сборной Казахстана, для которой это 
будет важный этап подготовки к стартующему позднее ЧМ в Чехии. Ротенберг 
признал, что ему очень интересно проверить себя на таком уровне. 
"Это будет очень серьезный матч. У них мотивация, а нам важно победить 
каждого участника чемпионата мира и доказать игрой, что мы заслуживаем 
выступать на первенстве планеты. Именно хоккеем - мы не говорим о политике", 
- заявил специалист. 
Затем там же его дружина 4 мая сойдется с Белоруссией. Наконец, данные 
коллективы еще трижды проэкзаменуют друг друга: 6-го - в Омске, 9-го - в Туле 
и 11-го - в Минске. При этом подготовку к турне сборная начала загодя - еще 22 
апреля в Новогорске. 
В преддверие контрольных противостояний болельщики активно обсуждали, 
насколько они вообще интересны самим хоккеистам, уставшим после тяжелого 
сезона. Те заверили, что у них не возникнет проблем с мотивацией. Так, 
основной вратарь СКА Никита Серебряков подчеркнул, что всегда с радостью 
возвращается в сборную. 
"У всех есть амбиции. К сожалению, мы живем в такое время, когда не можем 
выступать на международных турнирах. Но я все равно говорю "спасибо" 
руководству за то, что делают все для нашего возвращения, проводя подобные 
старты", - цитирует голкипера "Советский Спорт". 
Еще емче высказался форвард ЦСКА Прохор Полтапов. Он отметил, что 
поскольку московские армейцы вылетели из плей-офф КХЛ в стартовом раунде, 
все успели прийти в себя. 
"Если говорить про участие в турне, это ведь хоккей, и неважно, когда проводятся 
матчи: май, июнь, июль или август. Нужно получать удовольствие и 
наслаждение. У нас весь тренерский штаб, специалисты по физподготовке, 
массажисты и персонал помогают в восстановлении. У меня вообще не было и 
мысли уйти в отпуск. Чем бы я тогда занимался?" - подытожил нападающий. 
В свою очередь, президент ФХР Владислав Третьяк главной задачей назвал 
поиск молодых талантов. 
"Для нас очень важно, когда мы не участвуем на Олимпиадах и ЧМ, посмотреть, 
кто же наши будущие звездочки. Поэтому мы хотели, чтобы именно в этой 
команде собрались ребята, которые уже проделали большой путь или же 
проходят его, лидеры своих коллективов и молодые", - объяснил руководитель. 
Ротенберг же пообещал, что его подопечные продемонстрируют яркий 
атакующий хоккей с постоянным контролем шайбы, большим количеством 
моментов у чужих ворот и голов. 
Чего точно стоит ждать от турне - аншлагов в двух городах страны. В прошлом 
году организация матчей за пределами Москвы и Санкт-Петербурга полностью 
себя оправдала. На этот раз встречи примут Омск и Тула. Можно не сомневаться, 
на аренах опять не останется свободных мест, особенно в Туле, где нет своей 
команды КХЛ. 
"Хотим установить рекорды по рейтингам. Мы видели в КХЛ низкие рейтинги 
финалов и с этим не согласны. Будут полные трибуны в каждом городе, как и в 
прошлом году. На Россию собираются люди - это самый главный показатель 
любви к сборной. Она всегда будет выше любого клуба", - пообещал Ротенберг. 
"Все были готовы ехать, со всеми находились в диалоге" 
Что касается состава сборной "Россия 25", наиболее широкое 
представительство в нем получил СКА. В окончательный список оттуда попали 
сразу 17 человек: вратари Серебряков, Артемий Плешков, Сергей Иванов; 
защитники Максим Федотов, Артем Земченок, Никита Камалов, Арсений 
Коромыслов, Иван Выдренков и нападающие Валентин Зыков, Василий Глотов, 
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Арсений Грицюк, Михаил Воробьев, Сергей Толчинский, Захар Бардаков, 
Николай Поляков, Дмитрий Бучельников и Андрей Чивилев. 
Наверняка, компанию им составил бы один из лучших защитников КХЛ 
Александр Никишин, однако он не успел восстановиться от травмы. Капитаном в 
его отсутствие выбрали другого исполнителя СКА - Глотова. 
"Нашивка капитана - ответственность и признание. Очень приятно. Хорошее 
давление, которое я люблю. Надо оправдывать этот выбор и вести команду за 
собой. Все ребята дружные, мы давно друг друга знаем. Представляем нашу 
страну. Сейчас не самое простое время. Мы рады играть конкретно с этой 
нашивкой и флагом. Реально рады собраться и провести какое-то время вместе, 
все сейчас находятся в хорошей форме и на отличном эмоциональном подъеме", 
- заявил Глотов. 
Более того, специалист уже после публикации ростера довызвал еще троих 
молодых спортсменов из "СКА-1946", завоевавшего Кубок Харламова: Григория 
Осипова, Владислава Романова и Семена Синяткина. К слову, их коллега 
Коромыслов, попавший в изначальную заявку, засветился на Кубке Первого 
канала в декабре, где защищал цвета команды "Звезды и ВХЛ" и в том числе 
противостоял "России 25". А Романов был признан самым ценным игроком плей-
офф МХЛ, набрав 26 очков в 18 матчах. 
"Все были готовы ехать, со всеми находились в диалоге. Но еще раз говорю: 
календарь, травмы. Ребята просто выхолощены и морально, и физически. Те, 
кто почувствовал в себе силы приехать помочь сборной побеждать, здесь. 
Огромное им спасибо", - поблагодарил Ротенберг. 
А по словам Третьяка, перед наставником и не стояло задачи собрать как можно 
более звездный ростер. 
"У нас уже был такой случай. В Санкт-Петербурге в 2000-м мы проводили ЧМ. 
Павел Буре забрасывал по 50 шайб, Алексей Жамнов, все в НХЛ выступали. 
Были звезды, а команды не было. Уступили американцам-полупрофессионалам, 
Латвии, Белоруссии. 11-е место. Про такой позор даже трудно говорить. Команда 
у себя дома заняла 11-ю позицию. В чем секрет? Коллектива не было. Можно 
набрать самых-самых лучших звезд, даже в НХЛ. Но если не будет команды и 
целей, не станет побед", - объяснил функционер. 
Однако даже если не брать исполнителей из Северной столицы, в составе есть 
хоккеисты, неплохо проявившие себя в завершившемся сезоне КХЛ. Артур 
Тянулин вместе с Маратом Хуснутдиновым и Матвеем Мичковым тащили за 
собой скромный "Сочи". Сам он умудрился, защищая цвета аутсайдера, выбить 
45 очков в регулярке КХЛ и стать лучшим бомбардиром южан. 
Владислав Барулин во многом вынужденно занял позицию центрального 
форварда в "Амуре", заменив травмированного Алекса Бродхерста, и помог 
хабаровчанам неожиданно пробиться в плей-офф. Дмитрий Рашевский вместе с 
"Динамо" завоевал Кубок Континента и часто забивал. А тройку нападающих 
ЦСКА (Виталий Абрамов, Максим Соркин, Прохор Полтапов) дополнительно 
представлять не требуется. 
Кроме того, Ротенберг пригласил ряд молодых игроков из ВХЛ, например, сразу 
двоих вратарей "Югры": Егора Заврагина и Евгения Волохина. Примечательно, 
что оба в прошлом году участвовали в драфте НХЛ. Первый был выбран 
"Филадельфией" и получил более высокий номер (87-й). Второй обратил на себя 
внимание "Монреаля" (144-й). А защитник Егор Брютов считается одним из 
главных юных талантов ЦСКА и даже отметился в КХЛ. 
"О вызове узнал из социальных сетей. Был удивлен, это стало для меня 
неожиданностью. После завершения сезона у нас проводились занятия, поэтому 
удавалось поддерживать хорошую форму", - признался хоккеист. 
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https://russian.rt.com/sport/article/1306635-rossiya-25-turne-belorussiya-kazahstan-
anshlagi 

К заголовкам сообщений 

Как устроена "Россия 25" Ротенберга - временная замена главной 
сборной. Или уже не временная? (Sports.ru/tribuna, Москва, 30 апреля 
2024) 
Посмотрели на ее презентацию.  
29 апреля 2023 года, Новогорск. Тогда Роман Ротенберг впервые показал стране 
"Россию 25" - совсем новую сборную. В тот момент она подавалась проектом, 
направленным на популяризацию хоккея в условиях международного бана. Там 
Ротенберг замыкал все процессы на себе: выступал основным спикером, 
управлял деталями тренировок и почти в одиночку презентовал эту команду.  
29 апреля 2024 года, тот же Новогорск. Дата и место презентации состава 
сборной не поменялись. Зато статус "России 25" за год перешел на уровень 
выше - в ФХР больше никто не вспоминает про основную сборную. Поменялось 
и поведение Ротенберга: сейчас он в основном координирует процессы со 
стороны и работает над публичным продвижением "России 25".  
Получается спорно.  
Жизнь "России 25": принципы и соперники повторяются, а поражения быстро 
забываются 
У "России 25" постепенно развивается собственная история. Туда входит далеко 
не только предыдущий майский тур. В декабре "Россия 25" отыграла на Кубке 
Первого канала в Санкт-Петербурге. Символично, что на тот турнир (буквально 
единственный за год) выходила именно она. Основная сборная в текущих 
условиях теряет значение, а Ротенберг пользуется шансом.  
"Россия 25" окончательно заняла ее место. Поэтому пока Роман Ротенберг 
спокойно может считать себя тренером главной команды страны. Альтернатив 
этому все равно нет, а содержать и показывать две взрослые сборные ФХР 
просто не нужно. Хотя на тренировочной арене под брендом "Красная машина" 
все-таки висит напоминание, что команда создана не так давно.  
Если же не вслушиваться в официальную часть презентации, то "Россию 25" 
легко спутать с обычной Россией. Достаточно лишь взглянуть в сторону сцены.  
На той же торжественной части показывалось видео, где говорилось об успехах 
"России 25". О проигрышах в нем не упоминалось вообще. Позже Роман 
Ротенберг косвенно объяснил причины: "Мы помним только победы. Поражения 
не помним". Он же все-таки обратил внимание, что "Россия 25" один раз 
проигрывала. Стоявший рядом Владислав Третьяк добавил: "Может, два".  
Кто же прав? Кажется, Третьяк:  
Открытая тренировка "России 25" отличалась по формату от подобных 
мероприятий. Просто самой тренировки фактически и не было. Уникальность в 
том, что вместо нее сборная провела двусторонний матч. Ротенберг объяснил: 
контрольная игра - шанс забрать место в составе на реальные матчи. Сам Роман 
следил за всем с трибун, пока на скамейках работали его помощники.  
Сборная действительно разделилась на красных и белых. Номинально эти 
составы смотрелись равными. Красные победили со счетом 4:2, но интересны 
герои. Дубли у Арсения Грицюка (СКА) и Владислава Барулина ("Амур") - это 
игроки с разными судьбами. Если Грицюк выступал за Россию еще на 
Олимпиаде-2022, то Барулин попал в "Россию 25" на фоне ярчайшего сезона в 
карьере.  
Игра красных и белых проходила по всем правилам - с удалениями и даже 
музыкой в перерывах (было и символичное "До скорой встречи"). Некоторые 
получали от процесса особую радость. Виталий Абрамов шутил над Ильей 

https://russian.rt.com/sport/article/1306635-rossiya-25-turne-belorussiya-kazahstan-anshlagi
https://russian.rt.com/sport/article/1306635-rossiya-25-turne-belorussiya-kazahstan-anshlagi


Дайджест_30.04_09.00 - 01.05.2024_09.00 

Страница 70 из 82 

Карпухиным в коридоре, когда обсуждал с ним один из игровых моментов: 
"Просто пожалел тебя". Потом тот же Абрамов едва мог отдышаться в паузах.  
Представляющий "Ак Барс" Артемий Князев все время улыбался, болтал с 
игроками СКА и получал кучу указаний. У противоположной команды самым 
заводным выглядел Дмитрий Бучельников. Он вернулся в СКА из аренды в 
"Адмирале", а теперь играет под руководством Ротенберга в "России 25". Ранее 
Бучельников попадал в команду и на предыдущий майский тур.  
Дмитрий рассказал Спортсу, что в сборной стали лучше условия и организация. 
Он же доволен самим фактом игры здесь: "Выступать на таком уровне не 
каждому дано". Может ли "Россия 25" стать шансом, который поможет 
Бучельникову закрепиться в СКА? Он подтверждает: "Конечно, да. Не зря значит 
меня вызвали. Будем стараться играть на результат и показывать себя".  
Когда Ротенберг ссылался на конкуренцию, то явно не думал о вратарях. По 
опыту среди них доминирует Никита Серебряков. Интересно, что в "России 25" 
работают сразу три тренера вратарей: Максим Соколов, Юрий Ключников и 
Андрей Комиссаров. Ключников - друг и тренер Серебрякова еще со времен 
"Адмирала" (сейчас - в СКА). Он специально наблюдал за Никитой.  
Серебряков приехал в расположение "России 25" через месяц после вылета во 
втором раунде плей-офф КХЛ в составе СКА. Никита отдельно сказал Спортсу: 
"Перед сборной съездил на отдых, перезагрузился немножко. Поэтому с 
хорошим боевым настроением приехал в сборную". В этот момент подошел 
тренер Ключников, чтобы показать Серебрякову листок со статистикой бросков.  
Год назад "Россия 25" делала яркий выбора капитана - Марату Хуснутдинову 
досталась эта должность прямо на льду. Тогда у него сразу же появилось 
множество помощников. Теперь процесс вышел чуть скромнее (помощников 
опять много), а капитаном "России 25" стал Василий Глотов. Ротенберг считает 
нападающего СКА одним из самых прогрессирующих игроков в КХЛ.  
Мы не зря упоминаем так много хоккеистов СКА, ведь на них и основывается 
"Россия 25". В мае сборная проведет пять матчей: четыре с Беларусью и один 
против Казахстана. Найти новых соперников в реалиях 2024 года сложно, 
поэтому все ограничивается привычными принципами. Формирование сборной 
на основе СКА - норма. Матчи с Беларусью и Казахстаном - проверка.  
Состав "России 25" - это все-таки важная проблема. Почему там нет лучших 
игроков из КХЛ? 
Ротенберг много говорил о подборе хоккеистов. В сборной нет ни одного игрока 
из "Металлурга" и "Локомотива", но это хотя бы объяснимо финалом Кубка 
Гагарина. Почему же опять не приехали люди из "Спартака" и "Автомобилиста"? 
Куда пропал Владимир Ткачев из "Авангарда" - самый высокооплачиваемый 
хоккеист КХЛ? Объяснение всегда одно: травмы и обстоятельства.  
Роман делал акцент на желании хоккеистов. В его команду попали те, кто этого 
хотел. Он как раз приводил в пример капитана Глотова: называл патриотом и 
человеком, которого просто не отговорить от игры за "Россию 25". Глотов, 
Толчинский, Грицюк - все они представляют СКА и выделяются по именам в 
"России 25". К номинальным звездам добавили и юных хоккеистов.  
Напоминаем: название "России 25" не связано с ограничениями по возрасту в 
заявке. Границ не существует никаких, но есть заявленное желание по 
примерной средней возрастной цифре. Формально оно соблюдается, но 
разговоры про представительство в сборной разных клубов и силу игроков - 
явное преувеличение. Тут еще и Владислав Третьяк дает странные сравнения.  
Третьяк хочет от "России 25" командных побед, а отсутствие лучших (даже из 
КХЛ) объясняет так: "Мы сейчас могли собрать всех звезд, но если бы они вышли 
без желания, мы бы ничего не выиграли. У нас уже был такой случай. В Санкт-
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Петербурге в 2000 году мы проводили чемпионат мира. Буре забивал по 50 
голов, Жамнов, все в НХЛ играли. Были звезды, а команды не было ".  
Нападающий "Динамо" Дмитрий Рашевский никакой проблемы не видит и 
поддерживает позицию руководства ФХР и "России 25". В интервью "Советскому 
спорту" он пояснил: "Уровень здесь гораздо выше, чем в сезоне в целом. Все 
лучшие игроки собраны". Такая позиция смотрится необычно. Получается, что 
Гусев, Ткачев, Голдобин и другие к лучшим уже никак не относятся.  
Задачи "России 25" - победы над Беларусью и Казахстаном, яркая и атакующая 
игра. Решать их в основном будут именно хоккеисты СКА. Сначала посмотрите 
уже на этот полный состав от 22 апреля (момент начала сбора). Пока будем 
отталкиваться от него, но есть нюансы.  
"Россия 25" заранее объявила окончательный состав на майские матчи. Ранее 
мы отдельно подсвечивали необычных игроков, но заявка уже изменилась. 
Семен Синяткин, Григорий Осипов, Владислав Романов - в список добавились 
сразу три человека из "СКА-1946". Все они в сезоне-2023/24 выиграли Кубок 
Харламова, обыграв в финале "Локо" (4-1). Романов стал MVP плей-офф.  
Ротенберг этим решением всех запутал. В официальной заявке до этого 
числились 17 хоккеистов, которые представляют СКА. В их число уже входили 
защитники Арсений Коромыслов и Иван Выдренков. Сам тренер "России 25" 
приписал их к новичкам сборной (вместе с Романовым и другими), поэтому 
большинство СМИ ошибочно посчитали число игроков СКА в сборной - 22.  
Вратарь Сергей Иванов провел сезон в аренде в "Адмирале", но уже вернулся в 
СКА. На презентации "России 25" его не было: в контрольной игре участвовали 
четыре вратаря. Кто они: Никита Серебряков (СКА), Артемий Плешков (СКА), 
Егор Заврагин ("Югра"), Евгений Волохин ("Югра"). Инсайдеры писали об 
интересе к Заврагину (сейчас) и Волохину (ранее) со стороны СКА.  
Зато там же появились Иван Ремезовский и Владислав Сапунов - еще два 
хоккеиста из "СКА-1946". Об их включении в заявку ничего не говорилось. Если 
все-таки убирать Иванова и добавлять их, то в составе сборной оказываются 20 
игроков из системы СКА. Это на одного больше, чем год назад. При этом 
Ротенберг рассказывает о представительстве из десяти клубов.  
Опыт прошлого тура сборной доказывает: игра за "Россию 25" становится еще и 
своеобразным просмотром игроков для СКА. После майских игр 2023-го в СКА в 
итоге оказались Андрей Чивилев и Никита Серебряков. Теперь подобное 
будущее может ждать Егора Заврагина и Артура Тянулина. Интересно, что 
Чивилев приехал в сборную всего после 17 матчей за СКА в сезоне-2023/24.  
Как к возможному просмотру в СКА через "Россию 25" относится Артур Тянулин? 
Он все это воспринимает по-другому - делает акцент конкретно на игре в составе 
сборной. Ее связь со СКА на восприятие не влияет, а Тянулин еще и хвалит 
Ротенберга за работу: "Отличный молодой специалист, заряженный, который 
хочет выигрывать в каждой игре. Так что одно удовольствие".  
Сборная сыграет в двух городах России - это точно работа над популяризацией 
хоккея? 
В мае 2024-го тур "России 25" существенно сократился в сравнении с играми 
годовой давности. Тогда команда Ротенберга по два раза выходила в Астане и 
Минске, но провела и пять матчей внутри страны. Цепляли три города: 
Челябинск (2), Тулу (2) и Красноярск (1). В новом расписании значатся две игры 
в Астане (против разных соперников), а затем по одной в Минске, Омске и Туле.  
Ротенберг не ошибается в одном: "Россия 25" в любом случае соберет 
практически полную посещаемость. Вот только число матчей и выбранные 
города слабо сочетаются с ее задумкой. Сокращение количества игр 
объясняется восстановлением хоккеистов. Ротенберг боится очередных травм, 
о которых постоянно рассказывает при упоминании сезона-2023/24 в КХЛ.  
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Выбор городов удивляет хотя бы тем, что в Омске и Туле популярность хоккея и 
без этого остается высокой. "Авангард" не так давно вернулся в город на 
совершенно новую арену, поэтому почти в каждом матче собирает аншлаги. 
Тульский АКМ дошел до финала Кубка Петрова, где проиграл "Нефтянику". Путь 
команды к серебру ВХЛ в Туле отслеживали, да и сборную там уже видели.  
Еще одна сомнительная история от Ротенберга - сравнение позиций матчей 
"России 25" и финалов КХЛ: "Мы хотим своей игрой доказать, ребята хотят 
играть, показать яркий хоккей, чтобы как можно больше зрителей было у 
телевизионных экранов. Хотим рекорды установить по рейтингам в хоккее. То, 
что мы видели в КХЛ - рейтинги низкие финалов. Мы с этим не согласны".  
"Россия 25" показывает красивую картинку, но действительно ли она подходит 
для массового зрителя? Разве матч "Россия 25" - Беларусь, повторяющийся 
несколько раз за год, выглядит ярче финальной серии в КХЛ? Ротенберг уже 
привычно обещает подведение итогов после завершения тура. Год назад он 
рассказывал о суммарном охвате аудитории в 187,3 млн человек.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3238681.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский назвал двоякими впечатления от сезона Овечкина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира, олимпийский чемпион по хоккею и обладатель Кубка 
Стэнли Валерий Каменский оценил сезон нападающего "Вашингтона" 
Александра Овечкина.  
"Впечатления от сезона Овечкина остались двоякими. Было и хорошее, и плохое. 
С точки зрения командных успехов результат получился не очень высоким, а 
персонально Александр проявил себя неплохо". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-nazval-dvoyakimi-
vpechatleniya-ot-sezona-ovechkina-2206692/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров: пока Овечкин не побьет рекорд Гретцки - мы от него не отстанем 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров уверен в том, что капитан "Вашингтон 
Кэпиталз" Александр Овечкин сумеет побить рекорд Уэйна Гретцки по голам в 
истории НХЛ. 
"Сезон в КХЛ завершен, но расстраиваться не нужно. Сейчас начинается самая 
жаркая трансферная пора, - открытие рынка свободных агентов. Для 
болельщиков эта тема всегда интересна. Уже назревает сразу несколько громких 
переходов. 
Завершил свой сезон и "Вашингтон". Знаю, что многие поддерживали Сашу 
Овечкина, я тоже в числе этих людей. Овечкин в любом случае провел сильный 
сезон, показал свой уровень даже в 38 лет. Пока Саша не побьет рекорд Гретцки 
- мы от него не отстанем. 
Кстати, начались майские праздники, с удовольствием посетил выставку 
трофейного вооружения, посвященную СВО, в парке "Патриот", советую всем 
москвичам и гостям столицы на нее сходить. Нет никаких сомнений, победа 
будет за нами", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3238681.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-nazval-dvoyakimi-vpechatleniya-ot-sezona-ovechkina-2206692/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-nazval-dvoyakimi-vpechatleniya-ot-sezona-ovechkina-2206692/
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https://www.championat.com/hockey/news-5533040-nazarov-poka-ovechkin-ne-
pobyot-rekord-gretcki-my-ot-nego-ne-otstanem.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Крикунов покинул пост главного тренера "Динамо" из Санкт-
Петербурга (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов покинул хоккейный клуб 
"Динамо", сообщает пресс-служба команды из Санкт-Петербурга. 
Также завершают свою работу с командой тренеры Ярослав Люзенков, Эдуард 
Волков и Юрий Панов, тренер вратарей Павел Орлов и тренер по ОФП Дмитрий 
Попов. 
В минувшем сезоне "Динамо" вылетело в первом раунде плей-офф ВХЛ - 0-4 в 
серии с "Нефтяником". 
Ранее 74-летний Крикунов работал в сборной России, с национальными 
командами из Казахстана и Белоруссии. Также он возглавлял "Ак Барс", "Барыс", 
"Нефтехимик", "Динамо" из Москвы, "Автомобилист" и рижское "Динамо". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050461_Vladimir_Krikunov_pokinul_post
_glavnogo_trenera_Dinamo_iz_SanktPeterburga 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Барабанова - о будущем нападающего: "У него в планах остаться в 
НХЛ, но есть интерес со стороны клубов КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 30 апреля 2024) 
Агент Игорь Парашкин, представляющий интересы нападающего "Сан-Хосе" 
Александра Барабанова, заявил "Матч ТВ", что хоккеист планирует остаться в 
НХЛ, но к нему есть интерес со стороны клубов КХЛ. 
Ранее генеральный менеджер "Сан-Хосе" Майк Грир заявил, что клуб не будет 
продлевать контракт с 29-летним нападающим. 
 - У него в планах остаться в НХЛ. 
 - В СМИ пишут о том, что им интересуется ЦСКА.  
 - К нему есть интерес со стороны клубов КХЛ, - сказал Парашкин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050433_Agent_Barabanova__o_budush
hem_napadajushhego_U_nego_v_planah_ostatsa_v_NKhL_no_jest_interes_so_stor
ony_klubov_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Чемпионское окно "Тампы" захлопнулось. Кучерову нужна помощь, но ее 
нет (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
"Лайтнинг" вылетели в первом раунде. 
В НХЛ нет своего Романа Ротенберга, поэтому смело заявить, что чемпионское 
окно для "Тампы" закрылось, некому. В Северной Америке так не принято. Даже 
если корабль вот-вот пойдет ко дну, то на нем оркестр будет играть 
оптимистичную музыку.  
Амбиции у клуба остались, но реальность давно изменилась. В список серьезных 
претендентов на титул он уже не входит. Только если по старой памяти.  
Лучшие игроки "Лайтнинг" еще не подошли к отметке, когда их можно потихоньку 
отправлять на вторые роли. Никита Кучеров выдал фантастический регулярный 

https://www.championat.com/hockey/news-5533040-nazarov-poka-ovechkin-ne-pobyot-rekord-gretcki-my-ot-nego-ne-otstanem.html
https://www.championat.com/hockey/news-5533040-nazarov-poka-ovechkin-ne-pobyot-rekord-gretcki-my-ot-nego-ne-otstanem.html
https://allhockey.ru/news/show/516381-Nazarov_poka_Ovechkin_ne_pob_et_rekord_Gretcki_my_ot_nego_ne_otstanem
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050461_Vladimir_Krikunov_pokinul_post_glavnogo_trenera_Dinamo_iz_SanktPeterburga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050461_Vladimir_Krikunov_pokinul_post_glavnogo_trenera_Dinamo_iz_SanktPeterburga
https://belarushockey.com/vhl/news_vhl/2024/04/30/zasluzhennyj-trener-belarusi-pokinul-post-kluba-vhl-iz-sankt-peterburga/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050433_Agent_Barabanova__o_budushhem_napadajushhego_U_nego_v_planah_ostatsa_v_NKhL_no_jest_interes_so_storony_klubov_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050433_Agent_Barabanova__o_budushhem_napadajushhego_U_nego_v_planah_ostatsa_v_NKhL_no_jest_interes_so_storony_klubov_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050433_Agent_Barabanova__o_budushhem_napadajushhego_U_nego_v_planah_ostatsa_v_NKhL_no_jest_interes_so_storony_klubov_KKhL
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чемпионат, Стивен Стэмкос здорово показал себя в серии с "Флоридой", Виктор 
Хедман по-прежнему считается элитным защитником по любым меркам. 
Большего ждали от Андрея Василевского, но смотрелся он средне только на 
фоне великолепного Сергея Бобровского и давал своей команде шансы.  
Причина быстрого вылета не в том, что в составе "Тампы" не нашлось 
супергероев. Им тоже нужна помощь. Однако работяг, которые поддержат своих 
лидеров, в команде не нашлось. Без правильного баланса сложно 
сопротивляться мощному сопернику, который год назад дошел до финала Кубка 
Стэнли и сейчас настроен на большее.  
Проблемы "Тампы" были заметны еще по ходу регулярного чемпионата, когда 
игровое время Кучерова в среднем выросло на полторы минуты по сравнению с 
прошлым сезоном. Эту прибавку российский нападающий использовал 
великолепно. Но персональные рекорды и командные успехи не всегда идут рука 
об руку. Вины Кучерова в произошедшем нет. Это проблема всей организации, 
которая в последние пару лет не смогла дополнить костяк качественными 
ролевыми игроками и одновременно разбазарила обменный фонд.  
Спору нет - Брэндон Хэйгл и Ник Пол неплохо вписались в команду. Только этого 
маловато. Ставка на Таннера Жанно, за которого отдали кучу активов, была 
оправданным риском, но в итоге провалилась. На ближайшем драфте у клуба 
нет выбора в первом раунде, а в системе на подходе крайне мало интересных 
игроков с большим будущим.  
По версии авторитетного ресурса The Athletic, "Тампа" занимает лишь 29-е место 
в лиге по уровню ближайшего резерва. Это несколько субъективная оценка. С 
ней тоже надо считаться и не надеяться, что из перспективной молодежи за год-
два вырастут монстры, готовые решать в НХЛ хотя бы на уровне третьего звена. 
Ждать дольше нельзя - для большинства лидеров часы уже тикают.  
Главной проблемой ближайшего межсезонья, помимо решения вопроса по 
переформатированию третьего-четвертого звеньев, станет новый контракт 
Стэмкоса. Под него можно рассчитать место, совершив пару не самых сложных 
обменов. Однако тогда менеджмент "Тампы" снова окажется в незавидном 
положении героя басни о дырявом кафтане. Ожидаемый рост потолка не решает 
всех проблем.  
Стэмкос - капитан и легенда клуба. От него просто так сложно отказаться, 
сославшись на вопросы бизнеса. Он еще хорош и наверняка захочет длинный 
контракт с большой зарплатой. Это опасно с учетом его возраста. В случае ухода 
форварда подходящую замену на рынке ему найти очень сложно. Свободные 
деньги надо еще с умом потратить. Раньше Стив Айзерман со своими 
ассистентами выкидывали фокусы и удивляли всех. С тех пор как он ушел в 
"Детройт", магия функционеров "Тампы" перестала работать. Без нового 
волшебства нынешней версии команды рассчитывать на новый титул больше не 
приходится. Похоже, окно возможностей не просто захлопнулось. Для 
надежности в ход уже пошли гвозди.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/tampa-proigrala-floride-v-pervom-
raunde-kubka-stenli-kak-sygral-kucherov-i-buduschee-stemkosa-2206584/ 

К заголовкам сообщений 

Герой чемпионской "Магнитки" решил рвануть в "Торонто". Успехи в 
России ему ничего не гарантируют (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 30 апреля 2024) 
Сможет ли Никита Гребенкин закрепиться в "Лифс".  
Никита Гребенкин все-таки не сыграет в этом плей-офф за "Торонто", но зато он 
"сжег" контракт новичка, и теперь у него начнет действовать соглашение с 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/tampa-proigrala-floride-v-pervom-raunde-kubka-stenli-kak-sygral-kucherov-i-buduschee-stemkosa-2206584/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/tampa-proigrala-floride-v-pervom-raunde-kubka-stenli-kak-sygral-kucherov-i-buduschee-stemkosa-2206584/
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клубом лишь на два сезона. Да еще и бонус в 262 тысячи долларов получил. 
Какой молодец!  
Но два года-то придется отрабатывать. И никто в "Торонто" не будет вспоминать 
о том, что он выиграл Кубок Гагарина, уверен, что даже в статистику хоккеиста 
заглядывать не будут. Все начинается с нуля.  
Но способен ли Никита показать себя в Северной Америке? Правда, нам нужно 
выяснить параметры ожиданий, чтобы не было как с Василием Подколзиным, 
которого считали ярким бомбардиром на драфте, а он таким никогда не являлся. 
Для Никиты будет идеально, если он сумеет стать игроком второго или третьего 
звена в главной команде со вторым большинством и неплохой статистикой. Он 
может быть неким подобием Ильи Михеева в лучшие годы. Ценный хоккеист, 
который может забить, а если не получается, то залезть под кожу сопернику, 
нагнетать обстановку и помочь в разрушении.  
Гребенкин едет с правильным настроем. Фарм-клуба не боится, но при этом 
хочет не просто потренироваться и поставить галочку в резюме, а добиться 
большего. У него нет никаких пунктов о возвращении в Россию, но вообще было 
бы неплохо договорить с клубом о том, чтобы в ноябре он имел возможность 
перебраться в КХЛ, если в основе на него не рассчитывают.  
Это было бы правильно. Никита, конечно, провел шикарный сезон в России, но 
все-таки это у него единственный сильный сезон за плечами. Да, он себя 
показывал в "Амуре", но не всегда был на виду, хотя там нужно делать скидку на 
стиль команды и постоянную смену часовых поясов, которая сказывается на 
любом хоккеисте. Однако даже в чемпионате-2023/24 к нему были вопросы у 
Андрея Разина. И главный тренер четко формулировал претензии к хоккеисту. К 
чести Никиты, он прислушивался и что-то исправлял, чтобы не выпадать из 
обоймы.  
Никита не должен был играть в финальной серии против "Локомотива". У него 
была сложная и неприятная травма, которая мешала ему нормально 
передвигаться без уколов, но он проявил бойцовские качества и делал все, что 
мог, на льду. Это характеризует его с лучшей стороны.  
Проблема же в том, что за океаном никто ничего Гребенкину объяснять не будет. 
Там нет Андрея Разина, там на российского игрока всем плевать. А если у тебя 
что-то идет неправильно, то, скорее всего, ты не услышишь конкретных 
претензий. Вдруг это травмирует хоккеиста? За океаном чересчур думают о 
ментальном здоровье. Хотя было бы честно все сказать прямо.  
Гребенкину бы, конечно, остаться еще на год в "Металлурге", доказать, что 
нынешний чемпионат для него не разовый всплеск, и уже ехать в "Торонто" 
более уверенным в своих силах. Он торопится, его можно понять. Раз 
получилось здесь, как раз закончился контракт, то надо срочно пользоваться 
возможностью.  
Что может пойти не так? Многое. Все козыри, которые пользуются успехом в 
нашей лиге, могут быть абсолютно бессмысленными за океаном. Недавно 
Николай Коваленко удивлялся, что проводил силовые приемы, а соперник 
вообще не чувствовал этого. Разница в физической подготовке очень солидная.  
Провокации со стороны Никиты, которые выводили из себя российских 
хоккеистов, могут оказаться бесполезными в НХЛ или АХЛ. И это хорошо, если к 
тебе не подъедет тафгай. Тут уж начнутся серьезные проблемы. Плюс Никите за 
эти полгода надо срочно налегать на изучение английского. Причем не 
стесняться говорить плохо, лишь бы начать говорить. Без знания языка ты 
должен быть Артемием Панариным, но Никита явно не чистый бомбардир.  
Конечно, хочется, чтобы у Гребенкина все получилось. Парень он добрый и 
стремится к самым высоким целям. Надеемся, что он понимает, как сильно 
нужно постараться, чтобы пробиться в НХЛ.  
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https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/byvshiy-forvard-metallurga-nikita-
grebenkin-prodolzhit-kareru-v-toronto-2206621/ 

К заголовкам сообщений 

"Очень показательная ситуация". Известный эксперт оценил дебют 
Николая Коваленко в НХЛ (Чемпионат.com , Москва, 30 апреля 2024) 
Известный хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил дебют 
нападающего Николая Коваленко в НХЛ. Россиянин принял участие в четвертом 
матче серии "Колорадо" с "Виннипегом". 
 - Николай Коваленко сыграл первый матч в НХЛ. Что думаете о его дебюте?  
 - Это очень показательная ситуация, в особенности для молодых хоккеистов, 
говорящих: "Я сейчас приеду в НХЛ и там всех обрадую своей игрой". Насколько 
эффективен, полезен и быстр был Коваленко в КХЛ - и насколько ему тяжело 
играть в НХЛ! Вспомните его слова о том, что он, втыкаясь в игроков 
Национальной хоккейной лиги, так и не смог никого свалить (смеется).  
Здесь вообще может быть отдельная тема о силовой игре у нас в России и в 
Северной Америке, - сказал Дементьев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533524-ochen-pokazatelnaya-situaciya-
izvestnyj-ekspert-ocenil-debyut-nikolaya-kovalenko-v-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Шимон Грубец и ряд бывших игроков КХЛ и НХЛ стали чемпионами в 
составе "Цюрих Лайонс" (Чемпионат.com , Москва, 30 апреля 2024) 
В Швейцарии, в городе Цюрих на стадионе "Свисс Лайф Арена" завершился 
седьмой матч финальной серии плей-офф Швейцарской хоккейной лиги, в 
котором местный клуб "Цюрих Лайонс" обыграл "Лозанну" со счетом 2:0. Таким 
образом, "Цюрих Лайонс" в 10-й раз в своей истории стал чемпионом Швейцарии. 
"Сухой" матч оформил бывший вратарь "Авангарда" Шимон Грубец. В составе 
"Цюриха" выступал ряд бывших игроков КХЛ: защитник Микко Лехтонен, 
нападающие Свен Андригетто и Юхо Ламмико. 
Также в составе новоиспеченного швейцарского чемпиона выступает еще ряд 
бывших энхаэловцев: нападающие Денис Мальгин и Дерек Грант, защитники Дин 
Кукан и Скотт Харрингтон. 
Напомним, Грубец в 2021 году стал одним из главных героев плей-офф, в 
котором его команда "Авангард" впервые в своей истории завоевала Кубок 
Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533812-shimon-grubec-i-ryad-byvshih-
igrokov-khl-i-nhl-stali-chempionami-v-sostave-cyurih-lajons.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Вратари - не такие как все: психология голкиперов в детском возрасте 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
 В детском хоккее, на самых ранних этапах, игры заканчиваются с большими 
счетами, например 15:10. Даже если твоя команда выигрывает, но ты каждый раз 
пропускаешь десяток шайб, это будет как-то угнетать, а лабильность психики в 
этом возрасте очень высокая. О том, почему дети хотят быть вратарями и как 
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реагируют на пропущенные шайбы, рассказывает психолог Хоккейной Академии 
"Авангард" Наталья Павлова. 
Счет сэйвам вратари открывают в 7-8 лет. Шлем, щитки, клюшка в этом возрасте 
кажутся непропорционально огромными в сравнении с самими начинающими 
хоккеистами. Создается ощущение, что они еле-еле передвигаются, неся на себе 
несколько килограммов амуниции. Но именно вратарская форма делает из 
обычного мальчика суперчеловека. Он явно выделяется среди всех игроков. Для 
того, чтобы разобраться в том, как реагирует психика вратаря, важно понять, 
почему из всей группы только некоторые хотят быть голкиперами.  
Первая причина самая тривиальная - не хочу бегать, и, действительно, даже в 
самой интенсивной игре пройденная дистанция полевых игроков значительно 
превышает километраж передвижения голкиперов. Даже если вы отразили 124 
броска, вы все же не бегали. И если главная цель - играть в хоккей, но не бегать, 
то легче переживать пропущенные шайбы.  
Вторая часть вратарей - это парни, которые спасают мир. Когда нападающие не 
смогли, а защитники не успели, тогда вот он - на последнем рубеже 
примагничивает взглядом шайбу и волшебным взмахом ловушки поглощает ее. 
Чувство гордости, всемогущества - "Я выиграл этот поединок!". Чем техничнее 
броски, тем выше уровень геройства. Такие парни переживают каждый гол как 
личную трагедию.  
Есть еще одна категория вратарей - это дети, которые впринципе не проявляют 
себя активно на тренировках, а их родители, понимая, что их ребенок первый в 
списке на отчисление, покупают ему вратарскую форму (а она кстати дороже, 
чем у полевых).  
И каждый из этих ребят будет расстраиваться пропущенной шайбе: кто-то 
злится, кто-то плачет, кто-то разламывает клюшки. Но мудрость природы такова: 
лабильность детской психики, ее защитный механизм в том, что одна эмоция 
может быстро смениться другой. Этому учат вратарей с самых первых занятий: 
расстроились - откатились немного от ворот, сделали вдох-выдох и вернулись в 
другом состоянии. Ну а если перестроиться не получается, то поможет другой 
вратарь, который займет свое место на последнем рубеже и даст возможность 
партнеру успокоиться.  
Полевым игрокам гораздо проще: во-первых, во время каждого пропущенного 
гола б о льшая часть из них находится на скамейке, и это не их персональная 
неудача, а только тех, кто в это время на льду - таким образом все пропускаемые 
голы так или иначе распределяются на несколько человек, тогда как вратарь - 
единственный из них, кто участвовал во всех пропущенных голах.  
Ну и полевые игроки сами забивают голы и отдают передачи, тем самым сильно 
или хотя бы отчасти компенсируя неудачи от пропущенных голов, тогда как 
вратарю компенсировать их вообще нечем. Мало того, что вратарь и сам 
чувствует ответственность за пропущенный гол, так ему еще и партнеры могут в 
сердцах сказать: "Эх ты, решето". Он, конечно, тоже может в том или ином 
эпизоде предъявить что-то полевому, который ошибся, но все равно тут 
получается такое же неравномерное распределение: за один гол он попенял 
Иванову, за другой Петрову, за третий Сидорову, и так далее, но за каждый из 
десяти ему пеняют и Иванов, и Петров, и Сидоров, и так далее.  
Те, кто по-настоящему любит играть в хоккей, не уходят с площадки, ведь очень 
хочется как можно больше времени владеть шайбой, бросать по воротам. Но 
такая привилегия есть только у вратаря - он может находиться на площадке в 
течение всего матча. Поэтому их психика должна быть более устойчивой и 
выносливой.  
Иногда приходится слышать следующее: "Вратарь - 50 (70, 90)% команды". Чем 
больше процент, тем сильнее напрашивается вопрос: а что будут делать во 
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время матча полевые игроки команды? Ведь выполнить 10% работы четырьмя 
пятерками просто непосильная задача. Да, вратарь - важная часть команды, но 
один в поле - не воин.  
В настоящей хоккейной команде победа - одна на всех и проигрыш тоже. Как 
только там начинается перекладывание ответственности на партнера, 
обвинение в пропущенной шайбе, то это уже не команда. Если вратарь совершил 
ошибку, партнерам обязательно необходимо его приободрить, похлопав по 
шлему крагой.  
Как молодым вратарям со всем этим справляться?  
Начинающим вратарям важно понимать, что они учатся играть в хоккей - как в 
школе сначала пишут палочки и крючочки, а потом они постепенно 
трансформируются в буквы, затем в большие тексты. Так и вратари учатся азам 
защиты ворот, слайдам, владению ловушкой и блином, и постепенно все меньше 
шайб пересекает линию ворот. Вратарям одним из первых необходимо 
научиться "обнуляться" после неудач, это можно сделать при помощи разных 
техник, которые обговариваются индивидуально с каждым голкипером. 
Перезагрузиться помогают простые упражнения для глаз и дыхательные 
практики. Модификация техник когнитивно-поведенческой терапии значительно 
улучшает состояние голкипера, особенно в ситуации, когда замена вратаря 
нецелесообразна.  
Чем вообще руководствуются родители, позволяющие своему ребенку стать 
вратарем?  
Если бы вам предложили встать в рамку под летящие со скоростью около 180 
км/час шайбы, вы бы согласились? Скорее всего, не все. Чтобы быть успешным 
вратарем, необходим высокий уровень скорости реакции, концентрации и 
устойчивости внимания, чтобы следить за передвижениями шайбы. Также 
мышление, чтобы понимать, что сейчас предпримет соперник. Еще 
периферическое зрение, чтобы успевать реагировать на лакроссы. Несколько 
лет назад фраза "глаза на затылке" казалась метафорой мастерства, а теперь 
это обыденная способность уже в 12 лет.  
Родители могут заметить в ребенке некоторое бесстрашие - он не закрываться 
от шайбы, а идет к ней, чтобы поймать, получает удовольствие от борьбы, 
защищая ворота,. Конечно, в этом случае стоит дать возможность хоккеисту 
выбрать амплуа голкипера.  
С другой стороны: если у ребенка не совсем хорошо с координацией рука-мозг, 
то он будет чувствовать свою никчемность на площадке, через некоторое время 
у него сформируется определенный триггер на цифру 3, ведь зачастую именно 
после трех пропущенных шайб следует замена вратаря.  
Родителям стоит обратить внимание на следующие моменты в поведении 
ребенка на тренировке или игре: если шайба прилетает ему в шлем чаще, чем 
остальным вратарям; если ребенок зажмуривает глаза, когда видит шайбу; если 
он отворачивает голову, чтобы шайба не прилетела в голову. Это первые 
признаки того, что юному голкиперу требуется помощь - сначала тренера, в 
дальнейшем, возможно, спортивного психолога.  
У вратарей особая роль в команде. Согласно правилам, они не могут быть 
капитанами и ассистентами, но многие голкиперы обладают высоким уровнем 
лидерства, ведь каждый сэйв заряжает команду, вселяет уверенность и 
открывает второе дыхание.  
Перед началом матча вся команда встает в зоне своих ворот, создавая особое 
энергетическое поле, в центре которого находится вратарь, а в конце игры 
благодарит его за проделанную работу. А если команда выиграла в мощнейшем 
противостоянии, то обнять вратаря захочет каждый игрок, его будет сложно 
отыскать под грудой радостных хоккеистов.  
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Вратари в команде, но при этом у них особая разминка, особая подготовка к игре. 
В процессе спортивной карьеры у них развивается своеобразный 
индивидуализм, который выражается в выигрыше при личном единоборстве с 
тем, кто посягает на его вотчину. Это особенно заметно при выполнении 
буллитов: игра нервов, кто первый дернется, тот и проиграл. Если метафорично 
описать вратаря: это кошка, гибкая, пластичная, быстрая, у которой лапы, в 
случае опасности, оснащаются острыми когтями, способными засушить 
хоккейный матч.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/30/531474.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев рассказал, как работа в КГБ помогла ему на тренерском поприще 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев рассказал, как работа в КГБ помогла ему на тренерском поприще. 
 - Как известно, ранее вы служили в силовых структурах. Помог ли вам опыт, 
приобретенный в спецслужбах, на тренерском мостике?  
 - Безусловно, помог. Я был призван в ряды КГБ в отдел по борьбе с 
терроризмом. В большинстве случаев я занимался аналитической работой. И 
данный опыт мне пригодился в тренерской профессии. Ведь что в хоккее, что в 
КГБ, одной из главных составляющих была работа с людьми. Причем с 
совершенно разными людьми: начиная с очень умных, а заканчивая не очень 
адекватными. Но в любом случае мне нужно было разбираться с их мотивами, 
выстраивать логическую цепочку и принимать решения.  

https://www.championat.com/hockey/news-5533166-plyuschev-rasskazal-kak-rabota-
v-kgb-pomogla-emu-na-trenerskom-poprische.html 

К заголовкам сообщений 

Разбор рейтинга тренеров и школ. От сургутского "Олимпийца" до 
"Дизеля" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 апреля 
2024) 
KHL.ru продолжает подробно рассказывать о рейтинге школ и детских тренеров. 
В сентябре 2023 года Совет директоров КХЛ утвердил программу 
стимулирования детско-юношеских тренеров и школ. Методика оценки тренеров 
и школ разработана в целях определения качества деятельности детско-
юношеских школ и тренеров в подготовке хоккеистов, принимающих участие в 
Фонбет Чемпионате КХЛ.  
В расчете оценок параметров используются итоговые данные четырех сезонов, 
у каждого сезона есть свой вес (100 % - текущий сезон; 75 % - предыдущий сезон; 
50 % - сезон перед предыдущим сезоном; 25 % - сезон, завершившийся за два 
сезона до текущего), то есть если игрок участвовал в одном из четырех сезонов, 
то его показатели будут учитываться при расчете рейтинга.  
В данном материале расскажем о том, какие игроки помогли школам и тренерам 
занять места с двадцатое по двадцать пятое. Данный рейтинг рассчитан по 
итогам сезона 2022/2023.  
Школы 
25. "Олимпиец"  
Школу сургутского "Олимпийца" в сезоне 2022/2023 представляли три игрока 
защитник Ярослав Дыбленко, выигравший Кубок Гагарина с ЦСКА, а также два 
форварда Александр Горшков и Александр Яремчук. Все трое были на ведущих 
ролях в своих клубах и принесли школе хороший рейтинг.  
24. "Спартаковец"  

https://www.khl.ru/news/2024/04/30/531474.html
https://www.championat.com/hockey/news-5533166-plyuschev-rasskazal-kak-rabota-v-kgb-pomogla-emu-na-trenerskom-poprische.html
https://www.championat.com/hockey/news-5533166-plyuschev-rasskazal-kak-rabota-v-kgb-pomogla-emu-na-trenerskom-poprische.html
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"Спартаковец" по сути является главным поставщиком кадров для 
"Автомобилиста", через эту школу прошли Никита Трямкин, Кирилл Пилипенко, 
Александр Петунин и Степан Хрипунов. Смотря в будущее, то с уверенностью 
можно сказать, что рейтинг школы по итогам сезона 2023/2024 станет только 
выше - Трямкин и Хрипунов дошли до полуфинала Кубка Гагарина, Петунин его 
выиграл, а Пилипенко стал одной из звезды всей Лиги.  
23. "Атлант"  
Вклад в общий балл школы мытищинского "Атланта" внесли такие игроки как 
Александр Никишин, Игорь Гераськин, Александр Полунин и Антон Сизов. Все 
они в разное время занимались в подмосковной школе.  
22. "Крылья Советов"  
Одна из самых представительных школ в срезе данного рейтинга. В Сетуни 
начало заниматься хоккеем большое число действующих игроков КХЛ - Николай 
Голдобин, братья Андрей и Руслан Педан, Архип Неколенко, Владислав 
Барулин, а наибольший вклад внес Павел Порядин.  
21. "Дизель"  
Главной звездой пензенского хоккея в КХЛ за последние два сезона стал 
защитник "Торпедо" Богдан Конюшков, именно он принес своей родной школе 
наибольший вклад. Также на результат школы повлияли Антон Слепышев и 
Сергей Андронов, Максим Колмыков и Давид Думбадзе.  
Тренеры 
25. Попов Андрей  
25-е место среди тренеров набрал Андрей Попов из школы как раз пензенского 
"Дизеля" и его лучший на данный момент выпускник Конюшков. После 
феноменального первого сезона в КХЛ Конюшков провел второй год на таком же 
хорошем уровне и обязательно поможет школе и тренеру остаться на высоком 
месте.  
24. Разумняк Евгений  
Евгений Анатольевич представляет школы магнитогорского "Металлурга", под 
его руководством свои шаги в большой хоккей делали Егор Яковлев и Сергей 
Терещенко. В сезоне 2023/2024 Яковлев в качестве капитана родной "Магнитки" 
привел команду к третьему Кубку Гагарина.  
23. Шахворостов Александр  
Вместе с ним в школе "Металлурга" работал Александр Шахворостов, который 
затем перешел в систему казанского "Ак Барса". Он также работал вместе с 
Яковлевым и Терещенко, а также с Денисом Голубевым.  
22. Колокольников Виктор  
Виктор Матвеевич работал вместе с Дыбленко и Яремчуком в школе сургутского 
"Олимпийца", именно их выступления позволили тренеру занять 22-е место в 
рейтинге по итогам сезона 2022/2023  
21. Глазунов Сергей  
Одним из главных воспитанников московской школы "Русь" в КХЛ сейчас 
является Дамир Жафяров, а его первым тренером был Глазунов, который 
продолжает работу в школе. Под его руководством свой путь в хоккей также 
начинали такие игроки как Никита Сетдиков, Максим Летунов и Илья Хохлов.  
*Данные о воспитанниках приведены на основании предоставленной 
хоккеистами информации в электронной базе ЦИБ.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/30/531482.html 

К заголовкам сообщений 

Ведущая "Авангард ТВ" Юлия Оверчук покинула клуб (Омск-Информ 
(omskinform.ru), Омск, 30 апреля 2024) 
Она провела вместе с "ястребами" два сезона.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/30/531482.html


Дайджест_30.04_09.00 - 01.05.2024_09.00 

Страница 81 из 82 

Ведущая омского "Авангард ТВ" Юлия Оверчук покинула клуб. Она провела 
вместе с "ястребами" два сезона. 
- Спасибо болельщикам за вашу поддержку, моим коллегам и прекрасному 
Омску! Желаю "Авангарду" красивых побед, а болельщикам всегда оставаться с 
командой, - заявила Оверчук. 
Напомним, в 2022 году Оверчук сменила на должности ведущей клубного ТВ 
Зухру Уразбахтину.  
Ранее "Авангард" заявил о расторжении контракта с нападающим Валентином 
Пьяновым.  

https://omskinform.ru/news/191388 

К заголовкам сообщений 

"Кроме Орехова и Михайлиса". Галым Мамбеталиев рассказал о 
подготовке сборной Казахстана к чемпионату мира (Sports.kz, Караганда, 
30 апреля 2024) 
Со 2 по 3 мая в Астане на " Барыс Арене " сборная Казахстана примет участие в 
турнире Qazaqstan Hockey Open, где сыграет с командами России и Беларуси, 
передает Sports.kz со ссылкой на пресс-службу КФХ.  
Расширенный состав продолжает подготовку к чемпионату мира. Главный 
тренер Галым Мамбеталиев ответил на вопросы журналистов в рамках 
прошедшей открытой тренировки сборной Казахстана. 
 - Галым Баубекович, на что делаете упор в процессе подготовки сборной? 
 - На все упор нужно делать - на функциональную готовность, на тактические 
действия, выполнение установки на тренировке, задания. Секретов нет, все 
мелочи важны. Сейчас посмотрим по товарищеским матчам, здесь проверим 
всех, кто есть на сборах. Скорее всего, кроме Орехова и Михайлиса. Они не 
катались неделю, как раз потренируются 1-3 мая и к матчу с Великобританией 
будут готовы. 
 - Но Максима Мухаметова привлекаете? 
 - Да, он не играл в плей-офф Кубка Гагарина, ему надо будет сыграть. 
 - Есть ли те игроки, кто не приехал? 
 - Нет, все приехали. Молодцы все, готовятся, стараются. Будет тяжело, но все 
готовы, по работе и по самоотдаче. 
 - Достаточно товарищеских матчей до старта чемпионата мира? 
 - Думаю да, они прошли весь сезон, поэтому нормально. 
 - Как оцениваете группу на чемпионате мира? 
 - Серьезная группа, слабых соперников там не бывает, со всеми придется 
выкладываться. 
 - Выйдем в плей-офф? 
 - Загадывать не будем, каждую игру будем выходить и играть на победу. 
 - Повысили планку в прошлом году, победили в трех матчах, болельщики будут 
ожидать еще более высоких результатов? 
 - И соперник будет к нам относиться уже не так, как в прошлом году. Серьезнее, 
ребята это понимают, поэтому готовимся серьезно. 
 - В прошлом году у вас половина команды дебютировала на чемпионате мира. 
Как повлияет этот опыт? 
 - Кто-то из участников прошлого года не попал в этом в силу того, что они не 
готовы. Может в будущем сделают выводы и серьезнее будут относиться к 
работе. Есть новички, кто готов, тот и поедет. 
 - Видим, что Дмитрий Бреус сейчас катается в первой паре защитников, 
дебютировал в КХЛ в сезоне, как оцениваете молодого защитника? 
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 - Думаю, он набрался опыта игры в КХЛ, в плей-офф. В прошлом году он играл 
только за молодежную команду, на наших сборах участвовал. Он повзрослел, 
возмужал, видно по нему. Рассчитываем на него, как и на всех остальных. 
 - По вратарской позиции есть понимание? 
 - У нас три вратаря сейчас, будем смотреть, кто их них в лучшей форме, тот и 
будет играть. 
 - Определились уже с капитаном? 
 - Думаю, мы выберем, пока не могу сказать. Перед чемпионатом мира узнаем. 
Все, кто постарше ребята, кто поиграл - все, в принципе достойны. Кто за собой 
поведет, тот и будет капитаном. 
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